
Según ha 

El padre jcsuíta Jo~,é María Pi
lón. junto a su equipo Je invc,,ti
gadores, está estudiando en la ac
tualidad un extraño y c,urprcnde11-
te fenómeno que se ha producido 
recientemente en una localidad 
toledana. Los hechos ocurrieron 
cuando, repentinamente, en las 

cortinas de una casa, aparecieron 
impresas casi cincuenta hu ellas de 

garras de un extraño animal. Al 
mismo tiempo 4ue se detectaba 
esta aparición. las planta:, de la es
tancia murieron abrasadas por el 
súbito ascenso de la temperatura. 
Los científicos que investigan el 
caso, entre los que se encuentran 
ingenieros textíles que han anali
zado la composicón de la tela de 
las cort(nas, no se explican la cau
sa que haya podido dar orígen a 
las sorprendentes garras encontra
das en la localidad toledana. El 
padre Pilón manifestó. al término 
de la conferencia que pronunció 
ayer en el colegio «Mayol», que 
no está autorizado para revelar el 
nombre del pueblo donde se han 
detectado las extrañas apariciones. 

440 millones es el 
padrón 

Pagado el 
90% 

del tributo 
Los contribuyentes toleda

nos son buenos pagadores, si 
atendemos al pago que los 
mismos han efectuado en el 
período catalogado como vo
luntano. Los tributos locales 
de car~cter real ascendían para 
este ano los 440 millones de 
pesetas. A la fecha del cierre 
del plazo, el pasado 30 de no
viembre, la Oficina Municipal 
de Recaudación había registra
do.ya el 90 por ciento del pa
dron que reunía las contribu
ciones urbana y rústica así 
como . las licencias fiscal~s de 
~rofesionales y artistas y de ac
lividades industriales La con-
tnb · · · ucion urbana, la más im-
portante, asciende a 320 millo
nes; las licencias fiscales alcan
zan la cifra de los 11 O millo
n~s; la rústica oscila entre los 
cinco · ar 0 se1~, quedando el resto 
pro~ ~as licencias fiscales de 
p esionales y artistas U na 
costumb , · · re que aun no se ha 
~~P~e~t.o ~s. la utilización de la 

micihac1on bancaria. 

insigne parapsicólogo 

El día 11, a la Academia Militar 
-----------------------··--

Probable visita del Rey a 
Toledo 

Aunque la noticia está aún sin confirmar, es muy probable que S.M. 
el Rey Juan Carlos I realice una visita a Toledo el próxim.o día 11 de 
diciembre. El punto principal de la visita sería la ~~ademia de ln!~n
tería, donde fuentes oficiosas confirmaron la probab1hdad de esta v1s1ta 
real, así como que está pendiente de confirmarse. 

Un cortocircuito probable causa 

Incendio en la empresa 
Jacobo de Mesa S.A. 

A las dos y diez del medio
día de ayer se incendiaron las 
instalaciones que la empresa 
Jacobo de Mesa S.A. tiene en 
el número dos de la calle 
Quintanar, cuya causa aún se 
desconoce aunque probable
mente pueda deberse á un cor
tocircuito. El incendio no tuvo 
las cdnsecuencias que la apa
ratosidad del humo presumia 
en un principio; ya que la ma
yoría de los materiales que se 
quemaron eran plásticos. 

En el lugar de los hechos se 
personó una dotación del Ser
vicio de Bomberos que a las 
tres de la tarde ya tenía cron
tolado el siniestro, momento 
en el que consiguieron abrir la 

puertas de la tienda de apara
tos electrodomésticos «La voz• 
de Oro», que Se comunica COD 

las oficinas de Instalaciones 
Eléctricas JEDEMESA. Fuen.; 
tes del cuerpo nos informaron> 
que el humo se había propaga:
do a través de la escayola, per~ 
que el fuego había sido facil de. 
controlar. El edificio de cuatro. < 

pisos, en. el que habitaµ u~ .. 
dieciseis familias, fue desaloja- · · 
do por la Policia Nacional,. · 
quien también aviso a la Cruz .. 
Roja para prevenir cualquier 1 

emergencia. Resultaron dáñá.; : 
dos algunos teléfonos, la cen,. • · 
tralita, materiales almacenados 
de la tienda de electrodomésti7 
cos, una cristalera y parte del 
techo. 

Minusválidos encerrados en Talavera 

«La administración negocia 
con los terroristas pero no 

con nosotros» 
Alrededor de ochenta minusvá

lidos de Toledo capital, Talavera, 
y diversos puntos de la provincia, 
permanecen encerrados en los lo
cales del sindicato USO en Tala
vera, en espera que la administra
ción se avenga a negociar con 
ellos sobre su futuro laboral, una 
vez ilegalizado el cupón de lotería 
que venía vendiendo este colecti
vo. Al respecto A. Martín, presi
dente de Minusválidos Asociados 

1 Editorial: «Buenos 
contribuyentes» 

................................. 

1 Se entregó el 
premio «Puerta de 
la Bisagra» 

. " ............ ~ ................. 

1 Curso regional de 
drogodependencias 

. ............................... 

de Toledo, manifestaba a EL DIA 
DE TOLEDO que «mientras la 
administración está dispuesta a 
negociar con los terroristas, se 
niega a hacerlo con nosotros». 
Esta es la primera medida que se 
va a adoptar. Para el día tres se 
han convocado concentraciones 
en Toledo y en Talavera, en las -
que se hará una pegada de carte-
les en los edificios oficiales, como 
el Gobierno Civil y los ayun
tamientos. 

1 Emilio Romero: 
«Crónica de lo que 
pasa» 
................................ 

1 Indignación. en 
Huete por las 
últimas noticias 
sobre el polígono 
de tiro 

······························••' 
1 Contraportada: un 

portero toledano en 
el Atlético de Jesús 
Gil 
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....... l)L l ''l'ILll).\l), ...... . 
TOLEDO 

Telf. Consumidor .................. 21 34 35 
Bomberos............................. 22 60 80 
Poi. Municipal...................... 22 34 07 
Casa Socorro ....................... 22 81 57 
Protección Civil ......... 22 60 50 Ext. 45 
Protección Municipal ............. 22 34 00 
Seguridad Social .................. 22 55 00 
.Policía Nacior.al ........................... 091 
Guardia Civil....................... 22 59 00 
Comisaria de Policía ............. 21 34 00 
Correos................................ 22 36 11 
Telegra. por Telf .................. 22 20 00 

(de 22 a 8,00 h.) 
(091) 222 29 51 

Juzgado ......... ...... .. .... .. .. ... .. 22 34 20 
Ambu. Seg u. Social .............. 22 13 55 
Centro Nac. Parapléjicos ...... 22 51 00 
Hospital Provincial ................ 21 02 22 
Hospital Virgen del Valle ...... 22 35 65 

22 30 58 
-Hospital Psiquiátrico ............. 21 10 62 
Hospital del Rey................... 22 34 02 
Cruz Roja Española.............. 22 29 00 
ICONA ................................. 22 21 62 
RENFE ................................. 22 12 72 
Fede. Empresarial Toledana 
..................................... 22 87 09/10 
Gobierno Civil ...................... 22 60 50 
Gobierno Militar .................. 22 75 00 
Ambulancias Cruz Roja ......... 22 29 00 
Ambulancias Finisterre .......... 22 37 73 
Ambulancias Seg u. Social ..... 22 15 22 
SENPA ................................. 22 14 50 
Centro lnf. Tráfico ....... (91) 742 12 13 
Diputación Provincial ............ 22 52 00 
Ayuntamiento ....................... 22 28 00 

TAXIS 
Ambulatorio .................. 22 19 68 
Cuesta del Alcázar ...... : 22 23 96 
Paseo de la Vega ......... 22 16 96 

Colegio Universitario .... .. .. .... 22 63 50 
Soc. Garantías Recíprocas .... 21 19 54 
Cámara de Comercio ........... 22 67 66 
Cámara Propi. Urbana ......... 22 37 26 
Dire. Provin. de Trabajo ....... 22 33 48 
lnst. Nacional de Empleo ...... 22 22 76 

TALAVERA 
Ayuntamiento ..................... ,. 80 53 00 
Hosp. Ntra. Sra. del Prado ... 80 36 00 
Juzgado .............................. 80 61 13 
Bomberos.: ........................... 80 30 80 
Casa Socorro ....................... 80 02 93 
Comisaría de Policía ............. 80 05 39 
Guardia Civil ....................... 80 13 81 
Policía Municipal.......................... 092 
RENEE ................................. 80 13 88 

TAXIS 
Plaza del Reloj ............. 80 02 69 
Paseo del Prado . .......... 80 14 72 

Correos................................ 80 08 95 

TORRIJOS 
Ayuntamiento ....................... 76 01 01 
Policía Municipal .................. 76 01 01 
Juzgado .............................. 76 01 60 
Guardia Civil. ...................... 76 01 78 
Correos................................ 7 6 06 64 

QUINTANAR DE 
LA ORDEN 

Ayuntamiento....................... 18 07 50 
Policía Municipal.................. 18 00 49 
Juzgado .............................. 18 00 70 
Guardia Civil....................... 18 00 03 
Correos................................ 18 06 94 

MADRIDEJOS 
Ayuntamiento ....................... 46 10 11 
Juzgado .............................. 46 10 14 
Guardia Civil ....................... 46 08 78 
Correos ................................ 46 03 45 

CONSUEGRA 
Ayuntamiento ....................... 48 01 85 
Juzgado ..... .. .... .. .. ... .. .. ........ 48 00 03 
Guardia Civil ....................... 48 09 43 
Policía Municipal .................. 48 10 05 

VILLA CAÑAS 
Ayuntamiento ...................... . 
Juzgado ............................. . 
Guardia Civil ..................... .. 
Ambulatorio Segu. Social .... . 
Policía Municipal ................. . 

OCAÑA 
Ayuntamiento ...................... . 
Juzgado ............................ .. 
Guardia Civil ..................... .. 
'Correos ............................... . 

ORGAZ 

16 04 28 
16 04 71 
16 00 13 
16 05 62 
16 01 20 

13 00 57 
13 09 56 
13 00 68 
13 07 94 

Ayuntamiento ....................... 31 73 65 
Correos ................................ 31 72 71 
Juzgado comarcal ................ 31 70 70 
Juzgado Instrucción .. .. .. ..... .. . 31 70 20 
Guardia Civil ....................... 31 70 13 

MORA 
Ayuntamiento ....................... 30 00 25 
Correos................................ 30 O 1 28 
Juzgado ............... , .............. 30 00 16 
Guardia Civil ....................... 30 00 67 

SONSECA 
Ayuntamiento....................... 38 00·75 
Correos................................ 38 05 24 · 
Guardia Civil ....................... 38 00 15 

CA8'.rILLA. - LA JU1ICJIA 
Presidencia .......................... 22 45 00 Consej. Edu. y Cultura .......... 22 34 50 

21 19 66 Sanidad y Bien. Social ........ 21 19,58 
21 19 62 21 20 12 

Consejería de Presidencia ..... 21 26 21 21 20 45 
21 30 53 Consej. lndus. y Turismo ....... 21 09 00 

Consej. Eco. y Hacienda ....... 21 04 24 Consej. Política Territorial ..... 21 04 24 
Consejería de Agricultura.: ... 21 12 40 Deleg. Gobierno CC·MM ...... 21 11 01 

(Estación, Telf: 22 50 

CONTINENTAL AUTO V EMPRESA 

Toledo - Madrid 
Laborables: 

Madr•id -
Laborables: 

6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 l l.00 11,30 
12,00 12,30 13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 15,30 16,00 
16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19.30 20,00 20.30 
21,00 21,30 22,00 

6,30 7,00 7,30 8,00 il,10 9,00 9,10 10,00 10,30 1100 
11,:io 12,00 12Jo 1:i.oo n,Jo 14,00 14,30 15:00 
15,JO 16.00 16,30 17.00 17,30 18.00 18,30 1900 
19,30 20,00 20.30 21,00 21,30 ?2,00 , 

Domigos y Festivos: Domingos y 
8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 12,00 12,30 13,00 
l~l~l~l~l~l~l~l~l~ 
18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 21,00 21.30 22,00 
22,30 23,00 23,30 

8JO 9,00 9,30 10,00 10,30 l l ,00 11.30 12,00 12,30 
13,00 13,30 14,00 14.30 15,00 15,30 16,00 16,30 
! 7.00 17,30 18,00 18,30 ¡ 9,00 19,30 20,00 20 30 
21,00 21.30 22,00 22,30 23,00 23,JO ' 

AUTOBUSES SAMAR, S.A. 
SALIDAS DE TOLEDO 

A Añover de Tajo - Cobeja. Lunes a sábados. l l,00-13,30-17,00 (Excepto sábado). Domingos y festivos 
17,30 ' 

A El Toboso. 18,00 (lunes a viernes) 11,30 (hasta la Guardia) 13.30 (sábados. Enlace con Qucro, Miguel Esteban 
El Toboso, con Madrilejos) ' 

A los Nava/morales y los Navalucillos. Lunes a viernes 9.30 12,00 (hasta Navahermosa) 1400 
(hasta Navaherrnosa) 17,15 19,00 (hasta Navahermosa) 20,30. Sábados. 9,30 14,30 l 7,00 20,30. Domingos, 9,30 23,0o. 

A Madrilejos. Lunes a sábados, 11,00 13.30 14,00 (hasta Los Yébenes) 1,30 (excepto sábados) 17,30 18,45. Do
mingos y festivos, 8,50 (hasta Urda) 17,30. 

A San Martín de Montalbán. 17,15 (lunes a viernes), 17,00 (sábados), 9,30 (festivos), 14,00 (martes). 

REGRESO A TOLECIO 

Cobeja. Lunes a viernes, 7,30 13,30 15,00. Sábados, 7,30 13,00. Domingos, 14,00 

Los Navalucillos. 6,45 (lunes a domingos) 13,45 (lunes a sábados) 17,15 (lunes a domingos). Se retrasa media 
hora en invierno. 

Madrilejos. Lunes a viernes, 6,00 6,45 (también sábados) 13,30 (incluso sábados y domingos) 15,30. Domingos y 
festivos, 7,45 13,30. 

San Martín. 7,15 (lunes a domingos) 18,15 (solo domingos veranos) 17,45 (solo domingos invierno) 

San Pablo. 6,00 (lunes a viernes) 7,30 (lunes a domingos) 13,30 (lunes a sábados) 15,45 (lunes a viernes). Festivos 
y domingos, 7,30 y 18,30 . 

Urda. 7,00 (lunes a viernes) 8,00 (sábados) 7,45 (domingos) 

CIUDAD REAL· TOLEDO 

Lunes a domingos, 5,45 

TOLEDO· CIUDAC REAi.. 

Lunes a sábados, 17,00. Domingos, 9,30 23,00 

MADRID· TOLEDO · PUERTOLLANO · ALMAOEN 

Lunes a domingos, 14,15. Salidas de Toledo, 15,15 

ALMADEN • PUERTOl..LANO. TOLEDO· MADRID 

lunes a domingos·, 6,00 

AUTOCARES RUBIO 

Toledo - Villacañas - Gluintanar. Laborables 11,00 14,00 18,00. Domingos y festivos, 13,00. 

Gluintanar • Toledo. Laborables 7,00 10,00 y 13,00 . Sábados, 7,00 y 13,00. Domingos y festivos, 13,00 

Toledo - Villacañas - Corral de Almaguer • Villanueva de Alcardete. La· 
borables, 17,45. Sábados, 14,00. 

Mora - Toledo. Laborables 6,45 8,00 9,00 11,15 12,00 14,00 15,30. Sábados, 8,00 12,00 14,00. 

Toledo - Mora. LaborablesJl,00 12,00 14,00 16,30 18,00 19,15. Sábados_,__!!,oo 14,00y 18,00. 

HORARIOS LINEA TAL.A VERA Y VICEVERSA 

DE LUNES A VIERNES 
Toledo - Talavera Talavera - Toledo 
7,15 horas........................ Maqueda 7,00 horas........................ Maqueda 
9,00 horas........................ Alcabón 9,15 horas........................ Alcabón 
12,00 horas...................... Maqueda 12,00 horas...................... Maqueda 
14,00 horas...................... Maqueda 16,00 horas...................... Maqueda 
19,00 horas...................... Alcabón 17,00 horas...................... Maqueda , 

7,15 horas ...................... .. 
9,00 horas ...................... .. 
12,00 horas .................... .. 
14,00 horas .................... .. 
15,15 horas ..................... . 
16,00 horas ..................... . 
12,00 horas .................... .. 

8,00 horas ...................... .. 
14,00 horas ..................... . 
19,00 horas .................... .. 

VIERNES V VISPERAS DE FESTIVO 
Maqueda 6,30 horas ....................... . 
Alcabón 7,00 horas ....................... . 
Maqueda 9,15 horas ....................... . 
Maqueda 12,00 horas .................... .. 
Alcabón 16,00 horas ..................... . 
Maqueda 19,30 horas .................... .. 
Alcabón 

&ABADOS DOMINGOS FESTIVOS 
Maqueda 10,00 horas .................... .. 
Alcabón 16,00 horas .................... .. 
Maque:& 21,00 horas .................... .. 

MUSEOS 

MUSEO CONTEMPORA
NEO.- C/ Bulas, 15. Horario: 

Alcabón 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Maqueda 
Alcabón 

Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

Director-Presidente: Santiago Mateo Sahuquillo. 

Subdirector: Rafael Risueño Villanueva. 
Redacción: Aurea García Cordero, Juan Infantes 

De 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 
19,00. Lunes, cerrado. 

MUSEO CATEDRAL.
C/ Arco de Palacio, s/n. Hora
rio: De 10,30 a 13,00 y de 15,30 
a 19,00. 

PARROQUIA DE SANTO 
TOME.- C/ Plaza del Conde, 
l. Horario: De 10,00 a 14,00 Y 
de 15,30 a 19,00. SI 

MUSEO SEFARDI V • 
NAGOGA DEL TRANSI· 
TO.- C/ Samuel Leví, s/n. 
Horario: De 10 a 14,00 Y _de 
15,30 a 19,00. Cerrado Domin· 
gos y fiestas, tarde. NTA 

Director Administrativo: Ana Maria Anula. 
Jefe de Publicidad: Angel Hidalgo 
Redacción: Plaza de Zocodover, 1 - 3. Izq. 
Teléfonos: 22 14 00 - 22 11 70 - 22 12 58. 

Publicidad: 22 11 11. 
.f5.001 TOLEDO - Apdo. Correos: 122 
Dep6slto Legal: 414 
Sollc:ltado control OJD. 

Roldón, María José Muñoz García, 
Nuria Villarino Alvarez. 

Información Gráfica: José Luis Pérez. 
Télex: 48509 MATEO-E. 
Telefax: 21 40 65. 
Imprime: Talleres EL DIA. 

Poligono El Cantorral, 13. 
16004 - CUENCA. 

'Colaboradores en la Provincia: Juan Carlos Pernóndez (Consuegra), Enrique García (Ocaña), Maruchl García (Quintanar 
®'la Orden) José Reps (Torrijos), Luis Miguel García (La Puebla de Montalbán), Gustavo Adolfo Muíloz (Tala vera de la 
Reiría} Jesú~ Pérez (Los Yébenes), Tello Manzanero (Villacañas), Esteban Pérez (Valmojado), J. Antonio Alvarez (Madri
dejos} Ventura Lebllc (Navahennosa), César Conde (Illescas), Mariano Rulz (Quero), J. Angel Amores (Sta. Cruz de la Zar
za} IsÍd~Rodríguez (Escalona del Alberche), Vicente Gómez (Fuensalida), Raquel Sepúlveda (Puebla de Almoradiel), Ha· 
· tfVÍdad .laln (Bargás), Jesús García (Villa de Don Fadrique), Fernando Jlménez (Bel vis de la Jara), J. Antonio Almodóvar 
-(Urda}. ,f~ Maria G6mez Villasequilla, Sagrario Bejarano (Menasalbas), Bonlfaclo Menchero (Mora) y Luis Rodríguez. 

MUSEO DE LOS CONCI
LIOS Y DE LA CULTURA 
VISIGODA.- C/ San Cle
mente, 4. Horario: De 10,00 a 
14,00 y de 16,00 a 19,00. Lunes, 
cerrado. 

MUSEO FUNDACION 
DUQUE DE LERMA.- C/ 
Reyes Católicos, 21. Horario: 
De 10,00 a 14,00 y de 15,30 a 
19,00. 

CASA MUSEO DEL GRE
CO.- C/ Samuel Leví, 3. Ho
rario: De 10,00 a 14,00 y de 
16,00 a 19,00. Cerrado lunes y 
domingos, tarde. 

MUSEO DE SA 
CRUZ.- C/ Cervantes, 3. Ho· 
rario: De 10,00 a 19,00. Cerra· 

do, lunes. o~""'· 
MUSEO SANTO D J.YW' 

GO EL ANTiGUO.- C/ P~a: 
za de Santo Domingo. HlSOOo~ 
De 11,00 a 13,30 y de ' 
19,00. AMA 

SINAGOGA SANT . 
RIA LA BLANCA.- C!f. ~~ 
yes Católicos, 2. Hora{Sºóo a 
10,00 a 13,00 y de ' 
19,00. 
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Editor!q,_l 

Buenos 
Si Jos dnlos u/'1n·](/o., ¡w1· /¡¡ Ofo·in:i M1111iei¡1;¡/ de fte

l'illldilCilÍ11 110 son 1•11 ;¡/;:-;of11/o /w; loledw1os so

mos /wenos 1·0111 yn <fil<' el ¡10!'1·1•1daje de 1·ohro 
en pe/'Íodo vol1111I i!J'iu IÍI' lo.e.; 1 l'iimtns lor-nll's 111' e11r{wter real 
Si' /Wl'ffil ilf 1w1·1•11/¡¡ ¡1111· 1·ie11/u. 

El tenw de In n•1·;uJ1!:wirS11 s11eil' .·wr en/inflo de /;;tia]/;¡ 1•n
tre Jos eq11ipos !ÍI' y los gr11¡)(}s 1lr• In o¡Hmi«ión, ya 
que mienlrns fiill'il fo., ¡wi1111·1·os. ln i11/(1r11w/i%1wión su¡1one 
un tremendo 1'.-;/'uer;.;11, .1· rudo ill'i11J1·1· e111'.c;/e1;1'1di<lo 1•s loa
ble, pim1 fa 0¡1osir-i1i11 /01/;i 1n1•1·11w 1•11 In l'l'«a111hwirí11 irn¡J/i
cil wala ges 1 i<Í11. 

Es tád icn 1·0111wfrf¡¡ ,1 l<ígi1·;1 1/e los j!,TUJJOs o¡JOsilores el 
presionar 11 los 1•1¡11i¡)():.; 1/e gohienw lllllllÍ1·i¡wl, ya que todo 
esfuerzo en este sen/ ir/u s11ell' res11lt.11r i111fJOJJUlur ante los 
ojos de la ei111Jwlm1ín. 

Pero es e1·idellle r¡11c los i'.'Juernos !'('('i:wdatorio.s num·a 
son malos, por 111111'iw 1¡ue uos lor¡ue ¡mgar mús a todos, 
mientras que ¡wgue111u.--; lo !fW' 11os eorres¡J()ndc, y mientrns 
que, en efecto, pag111•111os 1 odos. 

Los toled1:wos, 111 otieina 1·01n>.-;pondiente, ,,omos 
rxcr/entes (·ontrilm,1·enles. /-!in rlurfa, werer:d a ello pode
mos esperar que los se1Tieios municipales de toda índole 
raran mejorando 1·011 el tie111po. 

'Tan sólo .si el «Íurlwlww ve, pnlpa y reeonoee el destino 
que r1 Ayuntamiento ria a sus im¡mestos, se puede esperar 
una respuesta c·onl inu;¡cf¿¡ en el nii·cl que fwsta ahorn los 
toledanos estún ofru·ienclo. 

Hay que puntualizar, sin embargo, que se trata ele los im
puestos que eol'I'esponclen a eoncepto::-; como las contribu
ciones de la rústiu1 y fa urhana, lieewfas de todo tipo, etc-. 
Habrá que ver si en relación con los otros servicios como 
agua, reeogicla de basuras, etc, la respuesta de la población 
es similar. Suponemos c¡11e sí. 

Fue Director General de Cultura con U CD 

Tussel habló sobre la 
cultura en la transición 

Ayer, Javier Tussel, catedráti
co de Historia Española Contem
poránea y actualmente, Director 
de la Fundación Humanismo y 
Democracia, acudió ayer a nues
lra ciudad para dar una conferen
cia sobre «Educación y Cultura 
durante los años de la transición». 

Javier Tussel fue testigo de ex
cepción en este terreno, ya que, 
además de por su labor docente 
fue Director General de Cultur~ 
durante el mandato de UCD. Javier Tusse/ 

i?,!l!p_res~ propiedad de la familia del ex-alcalde Juan Ignacio de Mesa 
- -------

Un incendio arrasa las 
oficinas de JEDEMESA 

Ayer a las dos y diez minutos del mediodía se declaró un 
incendio en el número dos de la calle Quintanar de nuestra 
ciudad, lugar donde tiene su oficinas la empresa Jerónimo de 
Mesa S.A., cuyas causas se desconocen aunque se supone 
que fue provocado por un cortocircuito. En el siniestro no 
hubo que lamentar ningún daño personal, tan sólo la perdida 
de diverso material almacenado en la trastienda. El edificio 
hubo de ser desalojado ante la espectacularidad del humo. 

A.G. 

El incendio se declaró cuando 
los empleados de la empresa Ins
talaciones Eléctricas JEDEMESA 
acababan de abandonar las ofici
nas y tan sólo se encontraba en su 
interior uno de ellos, Pedro, que 
al darse cuenta de lo que sucedía 
aviso a los bomberos. Una dota
ción del servicio de bomberos se 
personó en el lugar de los hechos 
e inmediatamente quedó sofocado 
el incendio, aunque hasta las tres 
de la tarde estuvieron trabajando 
con bombonas de oxígeno y mas
carillas, momento en el que con
siguieron abrir la puerta de la tien
da de electrodomésticos «La voz 
de oro», propiedad de la misma 
empresa. 

Las llamas se originaron en un 
pasillo lleno de estanterías y ma-

Provocado por una estufa 

terial de la tienda de electrodo
mesticos, cables, llaves de luz, 
bombilas, etc; todo ello material 
plástico muy inflamable que fue el 
causante de la gran cantidad de 
humo que afecto a toda la prime
ra planta del edificio situado en
tre el número dos de la calle 
Quintanar y el siete de la calle Or
gaz. Entre las posibles causas que 
pudieron originar el siniestro, ade
más de la posibilidad de un cor
tocircuito, se encuntra la de que 
un aparato calentador, ocasionase 
el incendio. El humo se extendió 
a través de la escayola, según ma
nifestaron los bomberos a EL 
DIA DE TOLEDO, que fue tes
tigo presencial de los hechos. El 
fuego fue facil de controlar por el 
escaso aire que se encontraba en 
el interior. 

Daños sin cuantificar 

En un primer momento uno de 
los propietarios de la empresa, an
gel Luis de Mesa nos manifesto 
que no podiar calcular la cuantía 
de los daños que había ocasiona
do el incendio. Tanto las afinas, 
como la tienda y la trastienda que
daron totalmente ahumadas. En
tre las pérdidas se encuentra diver
so material electrodoméstico, los 
muebles de la oficina,. la centrali
ta, !so teléfonos, una fotocopiado
ra parte del techo y una fotoco
piadora, además de una cristalera 
rota a proposito por los bombe
ros, con el propósito de que salie
ra el humo. 

Dos pajaritos que se encontra
ban en una jaula, dentro de la 
tienda de electrodomésticos, no 
resultaron afectados, a pesar de 
que aguantaron el negro humo 
por espacio de tres cuartos (1e 
hora. 

Hasta la calle Quintanar se 
~rasladó el alcalde de Toledo, José 
Manuel Malina, al que acompa
ñaba, Tomás Martín Peñato, te
niente de alcalde, quienes se inte
resaron por lo sucedido. En ese 
momento la siotuación ya estaba 
totalmente controlada. 

Incendio en las Covachuelas 
- A las nueve y media de lama
ñana del lunes se originó un in
cendio en el interior de un taller 
de artesanía del toledano barrio 
de las Covachuelas. La causa que 
provocó el inicio de las llamas fue 
la explosión del tubo de una estu
fa debido, según nos manifestó la 
propietaria del taller, a la antigue
dad de la misma. 

Algunas de las chispas que se 
originaron tras el estallido del 
tubo, prendieron unos cartones 
cercanos que comenzaron a arder. 

Posteriormente, las llamas se ex
tendieron hacia algunos objetos 
del mobiliario, que resultaron da
ñados en el breve espacio de tiem
po que transcurrió hasta que lle
gó una unidad del Cuerpo de 
Bomberos de nuestra ciudad. 

Igualmente, una parte de la 
mercancía que se encontraba al
macenada en el taller se vió afec
tada por el fuego aunque, afortu
nadamente, las consecuencias no 
fueron más allá de lo anterior
mente citado. Parece ser que una 

ola de incendios ha venido a esta
blecerse en Toledo desde hace 
unos días. Como el lector· recor
dará, el pasado domingo se incen
dió completamente una habita
ción de la Casa Sacerdotal, fuego 
que fue originado por un brasero 
y que destruyó totalmente el mo
biliario de la habitación. A éstos 
viene a sumarse hoy el incendio 
originado en la mañana de ayer 
en los'bajos de un edificio de la 
calle Quintanar, que provocó el 
desalojo de los vecinos del in- -
mueble. 

~~~~~~~PREMIO LITERARIO PUERTA DE BISAGRA~~~~~~~~ 
¡ 

, la ~ªn".1 Torres resultó elegido en la noche del lunes como ganador del III Premio Puer-
, e 1sagra t · 

la p ' pa rocmado por el Restaurante Asador Adolfo de nuestra capital, que en 

!ero y Adolfo Muñoz, como secretado; designo como finalistas al conquense Raul Torres, 
por su obra «Salón del estanque», y a Pedro Ochoa, natural de Bonete (Albacete), por 
«Volando hacia las estrellas»; resultando ganador al final de las votaciones el primero de 

ellos. Al premio se presentaron quince obras, dos de ellas pertenecían a autores toledanos. 
' hist~~e;te edición se dedicaba al cuento. El jurado integrado por Ana María Corcuera, 
. na ora; Pedro Fuentes Guio, escritor; Luis del Vals, escritor; Alfonso González Ca-
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Miércoles, 2 dt 
'!!'!'!'-='-

uso de escalera ml'Cáni
ca y de sierra eh'ctríca rnnsti
tuyq un auténtico 

Estaba 
ser consejero. 
nacer con el 
debajo del 
una terjeta «Visa Orn». 

Por lo que respecta a Caba
ñeros, Defensa ataca de nuevo. 
Ahora, presentando 'escri!o de 
álegaciones al proyecto de con
verlirlo en parque natural. Si 
bien, deja una puerta abierta a 
la esperanza: la «voluntad» de 
hallar una solución que satis
faga sus «sus neeesidacles» ... Ni 
que fuera «Obras Públicas» 

Lo~ resultados de la 
«operación otoño» confir
man que la de toledo es una 
provincia cerrada al tráji
co ... de drogas 

Según se hace público, 
Correos necesita 50.000 millo
nes de pesetas. Toma, y ¿quién 
no? 

Insistir en que no recibe 
ayuda municipal, .cuando 
expone su obra en un edifi
cio de Ayuntamiento cedido 
gratuitamente es, cuanto 
menos, inoportuno. 

La oposición pide el cese de 
cuatro altos cargos del gobier
no regional Está visto que a 
José Bono quieren dejarlo en 
las Cortes castellano-manche
gas como a Gary Cooper en la 
película «Sólo ante el peligro» 

Nadie nos salvamos de 
esta ola de frío que azota la 
Península. Toledo no podía 
ser la excepción y hasta los 
sueldos se están congelan
do. 

Lo dicho señores. «El mar
tes» subir a la Plaza de Zoco
dover y aledaños en coche es 
exponerse a estar dando vuel
tas como un tonto para encon
trar aparcamiento. 

Los vecinos de Santa 
Bárbara están más conten
tos que unas pascuas. Aho
ra, además de servirles el 
butano puntualmente les 
hace frío para poder ;stre
narlo. 

GRACIAS ESPIRITU 
SANTO 

MªG. 
SAGRADO CORAZON DE 

JESUS EN TI CONFIO 
MªG. 

Se Seceatta Señora para 

atender c_aSll. de familia en Madrid, 
zona Retiro. Residencia en Madrid. 

·' ~~ar al .teléfono: (91) 2.74.82.!6 
···se admiten llamadas de Agencia. 

•Saddo de acuerdo. con sus aptitudes. 

CIUDAD EL DIA 

a locali a toledana se investiga __ ~ 
caso de presencia diabólica- ···· 

Maria Pilón, insigne científico parapsiólogo 
racue~;1e1;1s1a, investiga en la actualidad un extraño caso de 
""""""--·''"" producido recientemente en la provincia de Tole

manifiesta no estar autorizado para revelar la 
011.,,urniau donde se ha producido este fenómeno, pronunció 

a 11 de la mañana de ayer en el salón de 
actos «Mayo!» en el transcurso de la cual hizo pú-

ei sorprendente caso de presencia diabólica. 
María José Muñoz 

El numeroso público que 
abarrotaba el salón de actos del 
colegio «Mayo!» quedó sumido 
en un profundo silencio tras escu
char las palabras del padre Pilón 
acerca de la aparición, en una lo
calidad toledana, de una posible 
presencia diabólica. Inesperada
mente, han aparecido unas 48 
huellas de garras de tres patas, en 
las cortinas de una casa de un pue
blo toledano. El extraño fenóme
no está siendo investigado por el 
equipo de investigadores del pa
dre y, recientemente, varios inge
nieros textiles han manifestado 
que no pueden explicarse la cau
sa que ha originado las citadas 
huellas en la composición de la 
tela de las cortinas. El padre jesuí
ta aludió a la semejanza de las 
huelias aparecidas con las garras 
de un grifo, animal mitológico, de 
medio cuerpo arriba águila, y de 

medio abajo león, muy común en 
las fachadas de las catedrales 
como representación del diablo. 
· Simultáneamente a la apari

ción de las huellas, los propieta
rios de la casa, gente de clase me
dia acomodada, comprobaron 
atónitos como las plantas de la ha
bitación habían quedado práctica
mente achicharradas, como si en 
la sala se hubiera producido una 
elevación brusca de la temperatu
ra. «No estoy autorizado para 
mencionar el lugar donde se ha 
producido este caso. Este se en
cuentra en un proceso de estudio 
y no me atrevo a dar una opinión 
ahora de si realmente es un caso 
de infestación o no. La infestación 
es una especie de presencia que 
puede tener una apariencia diabó
lica», ha manifestado el cientíco a 
nuestro periódico en relación al 
citado caso. 

Parapsicología 

El padre Pilón comenzó su 

Para la supresión del tendido eléctrico y telefónico en la 
ciudad 

La Cámara de Comercio 
aprueba el <<Reto 2.000» 

El Comité Ejecutivo de la Cá
mara de Comercio e Industria de 
Toledo ha dado el visto bueno al 
proyecto de estatutos de la socie
dad que bajo el nombre de «Reto 
2.000», se proyecta constituir para 
la realización de cuantas activida
des precise la elaboración de un 
proyecto de rehabilitación de la 
ciudad de Toledo. La sociedad 
pretende trabajar para conseguir 
la supresión de todo el tendido 
eléctrico, teléfono o antenas de te
levisión y su sustitución por cana
lizaciones subterráneas con inclu
sión, en cµanto la técnica Jo. per-

mita, de todo tipo de sistemas de 
telecomunicación y red de hidran
tes que contrubuya a la formula
ciíon de una oferta tecnológica 
avanzada y a la seguridad de los 
edificios. 

El Comité Ejecutivo, en razón 
del alto interés que para nuestra 
ciudad comporta la sociedad en 
promoción, acordó participar en 
la misma como socio fundador 
mediante Ja suscripción del diez 
por ciento de su capital. Acuerdo 
que será próximamente sometido. 
a Ja ratificación del Pleno de la 
Cámara. 

Un momento de la conferencia donde el padre Pilón anunció la presencia saiá
nica detectada en una localidad toledana. (Foto: J.L. Pérez) 

conferencia aludiendo al w:r~ de (fenómenos extraños) y cogni
la parapsicología, ciencia que, en ción, temas que completó con 
muchas ocasiones, se ha tachado ejemplos reales ocurridos y en los 
de simple brujería, pero que, se- que él ha sido testigo presencial. 
gún Pilón, «es algo que está ahí, Catalepsia, desdoblamiento de 
que existe realmente». También se personalidad, teleginesia, viajes 
refirió el científico a toda la gama astrales, quiromancia, cristalo-

mancia y ouija fueron otros temas 
de fenómenos que tienen lugar que abordó el padre Pilón en el 
con independencia de los hechos transcurso de su interesante con
que ocurren dentro del ámbito de ferencia. De la ouija afirmó ser 
las leyes naturales, fenómenos que peligrosa y que muchas personas 
deben ser explicados fuera del que la han practicado han sufrido 
concepto de normalidad o de na- importantes desequilibrios y han 
turalidad. Se refirió también a la tenido que someterse a tratamien
telepatía, clarividencia, poltergeist to psiquiátrico. 

Rafael Palmero Ramos 

Nuevo obispo en 
Toledo 

Rafael Palmero Ramos fue 
nombrado ayer por el Papa 
Juan Pablo 11 obispo titular de 
Pedena y auxiliar del cardenal
obispo de Toledo, informó un 
portavoz de la Nunciatura 
Apostólica. El nuevo obispo 
ejerce actualmente el cargo de 
vicario general del Arzobispa
do de Toledo. Nació el 27 de 
julio de 1.936 en Morales del 
Rey (Zamora), cursó estudios 
eclesiásticos en el Seminario 
Diocesano de Astorga, es doc
tor en Teología por la Univer
sidad Gregoriana de Roma, li
cenciado en Ciencias Sociales 
por el Angelicum de Roma y 
diplomado en Sociología Pas
t0fal por el Centro Internacio
nal para la formación social 
del clero en Roma. 

Ordenado sacerdote el 13 
de septiembre de 1.959, ha de
sempeñado, entre otros, los 
cargos de secretario de estu
dios y profesor en el Semina
rio Mayor de la Diócesis de 
Astorga y delegado episcopal 
de Cáritas en la misma diócé
sis. Desde 1.966 hasta 1.971 
fue secretario particulardel en-· 
tonces arzobispo de Barcelona, 
Marcelo González 'Martín. · 

Cuando monseñor Gonzá
lez Martín fue promocionado 
a la sede primada de Toledo, 
continuó desempeñando con él 
el mismo cargo. Es también 
profesor del Seminario Mayor 
y del Centro Teológico de To
ledo y Arcediano de la Santa 
Iglesia Catedral, y desde 1.972 
es vicario general del arzobis
pado de Toledo. 

José María Pilón y Valero 
estudió el bachillerato en el co
legio Nuestra Señora del Pilar, 
obteniendo el grado el año 
1.943. Comenzó su prepara
ción para la Escuela de Arqui
tectura, estudios que abandonó 
para ingresar en la Compañía 
de Jesús en 1.945. Se ordenó 
sacerdote en el año 1.957, des
pués de haber conseguido las 
licenciaturas en Filosofia. y en 
Sagrada Teología en Madrid y 
Granada. Sus primeros -años· 
los dedicó a ejercer de padre 
espiritual de los alumnos d~l· 

colegio de la InmacúladÍ!. 'y 
como director de la q:mgreg~- .; .. 
ción Mariana de fa InnÍacµI~~.;,; 
da y San Estanislao dp k~; fr 
eje Madrid~ <z;; 
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El plazo terminaba el día treinta, ampliado en 15 más 
.. 

Recaudado el 90 por ciento 
del pago voluntario 

«Los toledanos somos buenos pagadores». contribución referida a los capítulos antes se
ñalados alcanzaba para este año los 440 mi
llones de pesetas. El plazo determinado para 
cumplir con la obligación de pago sin que la 
oficina de recaudación haya de recurrir a la 
vía de apremio, finalizaba el pasado quince 
de noviembre, aunque fue ampliado quince 
días más, hasta el 30 de noviembre. 

Esta es frase que puede resumir el compor
tamiento de los contribuyentes de nuestra 
ciudad si hemos de atenemos al comporta
miento que los mismos han tenido este año 
en el pago voluntario referido a los tributos 
locales de carácter real. El padróA total de la 

Juan INFANTES 

Foto: José Luis Pérez 

Los tributos locales de carácter 
real acogen bajo su denominación 
la contribución urbana, la rústica, 
las licenciás fiscales de profesiona
les y artistas y las referentes a las 
actividades industriales. La contri
bución urbana es la más impor
tante si nos hemos de atener al 
monto económico que supone la 
misma en el conjunto de este tipo 
de contribuciones, un total de 320 
millones. Por las licencias fiscales 
por actividades industriales la ci
fra global asciende a 11 O millones. 
La contribución rústica, menos 
significativa, oscila entre los cinco 
o seis millones y el resto, la refe
rida a las licencias fiscales de pro- La Oficina Municipal de Recaudación inició su actividad el 2 de enero de 1.985 

_ fesionales y artistas, completa la 
ya mencionada cifra conjunto de 
los 440 millones de contribución 

- anual en su conjunto~ De todos 
ellos, al día 30 de noviembre, se
gún Luis Ignacio Crespo. Arce, 
jefe de la Oficina Municipal de 
Recaudación del Ayuntamiento 
deTofodo, la recaudación acumu-

. lada por la misma asciende ~l 90 
por ciento del total. Esta cifra, si 
tenemos en cuenta que es el se
gundo año que la Oficina mencio
nada funciona a pleno rendimien
to,. es muy alta en comparación 
con lo recaudado en el mismo pe-

ríodo del año pasado, apenas el 70 
por ciento. 

Voluntad contributiva 

Según Crespo Arce, los toleda
nos son buenos contribuyentes y 
han comprendido perfectamente 
que no es preciso esperar hasta los 
últimos días para cumplir con la 
obligación ciudadana del pago de 
sus tributos. Hay, sin embargo, un 
problema que la propia Oficina 
tiene; el mismo se refiere a la fal
ta de informatización completa, a 

Enseñani.a. y Correos, los sectores que más lista.S presentan 

pesar del esfuerzo que en este sen
tido ha hecho el Ayuntamiento. 
Otro problema se encuentra en la 
poca costumbre que el contribu
yente tiene aún para utilizar la do
miciliación bancaria, costumbre 
que facilitariá en gran medida el 
trabajo que a menudo se agolpa 
sin necesidad. 

Una vez agotado el plazo del 
pago voluntario, queda la utiliza
ción de la vía de apremio, según 
Crespo Arce, en el que se aplica 
un recargo del veinte por ciento 
más los intereses de la deuda, ge
neralmente un 11 por ciento. 

Hoy, elecciones en Insalud, 
\CQrreos y se.ctor Enseñanza 

J.1. 

Hoy será un día agitado para 
. los sindicatos que han conseguido 
preearar candidatos propios en las 
distmtas administraciones del Es
tado. Tras la celebración de las 
elecciones en los centros depen
dientes de la Diputación Prov.in
cial, ganadas' por mayoría absolu

. ta .por CSIF, las de hoy serán 'una 
nueva prueba de fuerza para ver 
Já implantación que cada una de 
fas centrales sindicales tiene entre 
los funcionarios, si bien hay algu
nos que prefieren no denominarse 

>sindicáto. 

··· >'.Sanidad o Insalud 

El. censo de trabajadores en el 
Insalud está dividido en dos areas 

'de salud, 'Ioledo y Tala vera. En 
Toledo; los trabajadores con dere

.·• cho al voto sindical suman 2.346 
· y ·eligen· 23 miembros para las 
yJUli.tas- de Personal. En Talavera, 
·· ·i;enso1de votantes es de 760 y 

geni9 IÍtiémbros. Presentan lis
,, ,g~·pfopias, CCOO, UGT, CSIF 
. ;~ iy (}EM.A'.fSE. El total de mesas 
~,J,';:.~''}_,·,~· .. j '•!•'\, •• ,);,_:'.\'.'••o,•'>• ::' "~' ·, ' 

en las que se ha de votar es de 7 
en Toledo y 3 en Talavera de la 
Reina. 

Correos 

El censo de Correos lo compo
nen 489 funcionarios, que elegi
rán a 11 representantes. Habrá 
tres mesas para votar. En Correos, 
los sindicatos que presentan listas 
son cinco: CSIF, CCOO, UGT, 
USO y el Sindicato Libre de 
Correos. 

Enseñanza 

Este es el otro sector en el ~ue, 
junto al de Correos, más sindica
tos se presentan. Son: ANPE, 
CSIF, USO, CCOO y UGT. El 
censo de funcionarios es de 3.200 
profesores, que elegirán 25 dele
gados. Las mesas preparadas son 
15: Illescas; Madridejos; Menasal
bas; Mora; Los Navalmorales; 
Ocaña; Puente del Arzobispo; 
Quintanar de la Orden; Talavera 
(Juan de Mariana y Hernán Cor
tés); Toledo (Gómez Manrique, 
Garcilaso de la Vega y CEI); 
Torrijos y Villacañas . 

En este sector se han produci
do denuncias en varios sentidos. 
Una de ellas la hacía CCOO con
tra ANPE, al presentarla ante la 
dirección provincial de Educación 
y Ciencia contra uno de los can
didatos del mismo, Manuel 
Carrasco. En la misma se acusa a 
éste de utilizar correspondencia 
oficial del colegio talaverano, 
«Hernán Cortés», para pedir el 
voto para su lista. El escrito será 
remitido al jefe provincial de 
Correos para que tenga conoci
miento de la utilización de fran
quicia oficial, según CCOO. 
ANPE, por su parte, en conversa
ción mantenida con este diario, 
descalificaba al resto de sindicatos 
argumentando que ellos eran pro
fesionales y no albañiles o de sec
tores 4ue no tenían nada que ver 
con la enseñanza. ANPE, además, 
nos afirmaba que el proceso de 
elecciones era discriminatorio y 
condicionado con ellos y acusaba 
de incompetencia a los responsa
bles del proceso electoral. Según 
ANPE, el proceso había sido pre
cipitado y presentaba censos in
completos. 

Curso para personal 

A.G. 

Foto: J. Luis Pérez 

Este primer curso de Drogode
pendencias en Instituciones Peni
tenciarias. se inició con una inten
sa jornada de trabajo en la que 
impartieron lecciones Lorenzo 
Castellote Zaurín, psiquitra; Emi
lio Tavera, jurista-criminólogo; y 
Emiliano Martín, psicólogo, que 
hablaron respectivamente de la 
aproximación a las drogodepen
dencias, incidencias de las drogas 
en las conductas delictivas y en el 
terreno de la prevención de con
ceptos básicos y estrategias de 
intervención. 

Lorenzo Castellote, psiquiatra 
del Centro Regional de Salud Pú
blica, de Talavera de la Reina, 
manifestó a EL DIA que esta pri
mera sesión había sido «Una pri
mera aproximación al tema de las 
drogodependencias con el objeto 
de que toda la gente asistente en 
los días sucesivos tengan una idea 
en común sobre la drogodepen
dencia desde el punto de vista de 
la droga, del sujeto que consume 
o va· a consumir, y del contexto 
sociocultural y económico en que 
el sujeto y la droga se encuentran. 
Se trata de una puesta en común, 
para luego haya al menos una ter
minología en común». 

Un problema de la región 

Para Castellote la drogodepen
dencia es un problema en Casti
lla-La Mancha, pero el psiquiatra 
se refiere a todo tipo de drogas: 
«Existe un problema, hay un nú
mero elevado de alcohólicos, se
gún la escuesta de la Consejería 
hay unos mil heroinómanos. La 

Pemtrnciarias 

estudio 

drogodependencia es un ploblema 
relativo. el problema es de la po· 
litoxíclimanía, el consuma de mu. 
chas sustancia». Al preguntarle 
por la existencia de este problema 
en las carceles nos contesto que 
«Según dicen ellos, tienen proble· 
mas derivados de gente que ingre· 
sa consurriiendo sustancias y que 
dentro de sus medios las siguen 
consumiendo. El problema es que 
les da igual forzar el salir fuera 
para que les den medicación, las 
autolesiones, etc.». 

Escasez de centros 

Actualmente las unidadesde de 
desintoxicación en Castilla·La 
Mancha no son suficientes para la 
demanda que de ellas existe, prue· 
ba de ello es que en Toledo capi· 
tal, el único sitio es el Hospital 
Psiquíatrico, en donde se dispone 
de dos camas. A este respecto Lo
renzo Castellote dice que «habría 
que articular toda una serie de ele· 
mentos asistenciales, que van des· 
de puntos de información, unida· 
des de desintoxicación y diagnós· 
tico, y posteriormente unidades· 
des o centros de deshabituación. 
Se debería contemplar toda una 
red que una todos esos elemen· 
tos». Pero insiste en 
godependencias más imtJoitmtes 
son las legales, el 
todavía estamos en 

mas del país». 
Entre los co1me1111aino~ 

hicieron en los cotoqu110s, 
los participantes en 
mó que en Ocaña no 
godependientes, pero 
que toma drogas, 
de de ellas. 

Lorenzo Castellote en un momento del curso, que se celebra en la 
Sanidad y Bienestar Social. 
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En sus actuaciones 
:::----

Grupc> 
César Conde 

El Grupo Español Metales 
toma su actual denominación en 
1987, si bien, Yª. desde ! 973 esta 
formación trabajaba 
estable bajo el nombre de 
pode Metales de la RTVE». 

La creación de este grupo 
ge corno consecuencia in-

quietud y afán de ar-
tística de sus componentes y con 
el deseo de poder los 
aficcionados una, hasta ahora iné-· 
dita, forma de escuchar música de 
cámara en España. 

Decirnos inédita porque el pre
dominio actual de la música or-
questal ha provocado un 
miento de muchas obras de gran 

Santiago Gómez 

Se 
e.e. 

Se llama Santiago Gómez, tie
ne 19 años y nació en Leganés. 
Allí fue donde comenzó a entre
nar, a los diez años, gimnasia de
portiva. Pero debido a la falta de 
instalaciones, y a que su entrena
dor era el mismo que el de la Fe
deración de Trampolín (camas 
elásticas), decidió probar suerte en 
esa disciplina. Ahora va a dispu: 
tar unos campeonatos a Portugal 
Y no es la primera vez que sale 
fu~ra de España. 

Ha vivido en la localidad tole
dana de Illescas durante muchos 
años, y actualmente se encuentra 
realizando el Servicio Militar. 

Al principio su actividad era 
una manera de hacer algo nuevo, 
pero al poco tiempo empezó a dis
putar campeonatos escolares, para 
~ ~ontinuación pasar a las compe-

1 ttciones nacionales, primero por 
comunidaqes autónomas, para 
después pasar a la final. 

Al segundo año de intentar lle-

para la música de cá
mara y más concretamente para 
las formaciones de metales. 

En cí debut de este grupo en la 
V Decena de la Música de Sevi-

un prestigioso comentarista 
musical elijo: «La exigencia auto
crítica y la excelencia individual 
de cada uno de estos instrumentis
ta.>; presagia los mejores augurios 
al comienza a ex

sotros». 

filón musical, 
inatendido entre no-

de aquí, las giras por 
Cataluña, Comunidad 

Valenciana... y prácticamente 
tocio el territorio nacional han 
sido constantes. 

Sus actuaciones han tenido éxi
tos rotundos. En 1982 alcanzaron 

RTVE 
el primer premio nacional Y A
MAHA en la modalidad de Gru
pos ele Cámara. 

Con su segundo trabajo disco
gráfico el nombre del Grupo Es
pañol de Metales traspasa las 
fronteras de nuestro país y se abre 
camino por méritos propios en el 
panorama musical internacional. 

Sus componentes son: José 
Chicano, Ricardo Gassent y Enri
que Rioja en trompetas; las trom
pas corren a cargo de Luis Mora
te y Jesús Troya; en los trombo
nes, Pedro Botías y Francisco Mú
ñoz; en bajo-tuba, Ramón Be
navent. 

Por otro lado su programa está 
constituido en dos partes. En la 
primera interpretan temas de 
Henry Pureen, Samuel Scherdt, 
Courant Dolorosa, Tylman Susa
to, entre otros. 

saltando 
gar a la final se clasificó para ella 
y quedó en primer lugar en doble
minitrón, quedando el sexto en 
trampolín. 

Con el tiempo ha ido subiendo 
de categoría. En 1984 fue la pri
mera vez que salió fuera de Espa
ña a unos campeonatos interna
cionales. Ha ido dos veces a Po
lonia, Alemania y Portugal. 

En 1986 fue campeón de Eu
ropa Junior en Polonia. En 1987 
estuvo en Francia en el Campeo
nato Absoluto del Mundo, donde 
consiguió buenas clasificaciones. 
También en este mismo país se ce
lebró el Campeonato del Mundo 
por categorías, quedando segundo 
en doble-minitrón, cuarto en 
trampolín y cuarto en sincronis
mo. Ese mismo año se celebró en 
Rusia el Campeonato Internacio
nal y quedó en el puesto diecisiete. 

Santiago entrena todos los días 
en el Consejo Superior de Depor
tes de Madrid. Actualmente se en
cuentra en el Servicio Militar y 
eso le impide entrenar con tanta 

asiduidad como antes. Pero para 
los campeonatos que se van a ce
lebrar ha obtenido un permiso es
pecial para poder asistir. 

Cuando está saltando sólo 
piensa en los movimientos que va 
a realizar, ya que un pequeño des
cuidó puede hacer que se salga 
fuera de la cama elástica y puede 
sufrir las consecuencias de una 
mala caída. 

No le da miedo porque según 
él se sabe lo que se hace y con una 
concentración adecuada todo es 
más fácil. En esta modalidad se 
hacen todo tipo de piruetas, como 
triple mortal, doble, giros, por lo 
que se necesita una gran agilidad 
y muchos reflejos. 

Antes de ir a la mili estuvo de 
profesor de gimnasia en Illescas, 
labor que realizó con mucho gus
to. 

Por su parte invita a todas las 
personas que quieran a practicar 
el trampolín, <porque es un de
porte que tiene diferentes cualida
des y ayuda a estar en forma». 

~amaturgo Antonio Buero Vallejo 

Representación de <<Las Meninas>> 
- Bonifacio Menchero 

El pasado fin de semana se re
presentó en esta localidad toleda
n~ la obra en dos actos «Las Me
nmas» de A t · n orno Buero Vallejo 
~cargo del Grupo Lazarillo de 
~zanares, de Ciudad Real. 

di · obra, estrenada el nueve de 

Esciei:ibre de 1960 en el Teatro 
Panol de M d 'd . desd · ª n , ha conocido, 

e entonces , 1 · 1 senta · ' mu tip es repre-
Ci?nes en todo el mundo. 

~art1endo del , . . 
tar el f: propos1to de pm-

amoso. cuadro de «las Me-

ninas», Buero nos presenta a Ve
lázquez, el universal pintor sevilla
no, creando un cuadro sereno, 
pero con toda la tristeza de Espa
ña, esa España de mediados del si
glo XVII, esquilmada por impues
tos y guerras inútiles, cuyo impe
rio, cada vez más agotado, no bas
taba para sostener el tren de vida 
de la Corte. 

A través de los personajes del 
cuadro y con Velázquez a esa de
gradación, a esa cruda realidad 
que les circunda, ese «quiero y no 
puedo» que muchas veces, a lo 

largo de la historia, ha ensombre
cido los destinos de nuestro país; 
eterno Quijote fente a una reali
dad menos graa. 

Las intrigas palaciegas desem
bocan en el proceso urdido con
tra Velázquez por atreverse a pin
tar «La Venus del espejo», cuadro 
conservado hoy en la National 
Gallery de Londres. 

Lazarillo de Manzanares, con 
veinticinco años de trayectoria ar
tística a sus espaldas, han demos
trado con esta obra su buen oficio · 
de gente entusiasta con y por el 
teatro. 

En una montería en Sonseca 

Un listón alto en ~l/0 

número· de pie~as'~.> 
Nuria Villarino 

Ayer comentábamos la 
montería que se había realiza
do en la finca Ardales de Son~ · 
seca. El resultado de la misma 
fue de veintiseis venados y 
ocho cochinos. Hoy nos lúin 
facilitado el resultado total; así 
como el balance de la mencio
nada montería. 

En primer lugar hay que 
desta.car la buena orgániz.ación 
de ésta, llevada a cabo por Ela
dio Arenas, y en la cual se ha : 
alcanzado un listón muy alto, 
según los entendidos, en cuan
to a número de piezas se re-

. fiere. 
Por otro lado se ella se otor

gó un premio" a Angel Sánchez 
Horneros por el logro de tres 
venados, teniendo que desem-

. patar con Fernando Garcá. 
Asiinismo a José Enrique Are
nas se le nombró «novio» por 
haber cobrado su primer cier
vo. 

pación al Docmr Beng 
por haber conseguido un 
venado y a Juan CArlos 
de Madrid, también pot; 
zar una buena monterá; , 
· Por otro lado_ hay :~ 

tacar la pre8encia de. .. 
Bordas, de Madrid. y ·.J>Pt· ... 
ber conseguido un· • · · 
Así como la de la seiloi'a 
Sánchez Horneros, yá 
tuvo la excepción con ·sii · 
tura. · · < / 

También resaltó· la preserírZ:' 
cia de un grupo de fran · 
encabezado por Enrique· 
grané, que consiguió un 
guarro. Sin embargo se p 
jo un malestar por no na .· 
nido suerte en las posjuta:s 
parte de José Ballesteros; 

Destacar, igualmente 
buena labor de las reatas; 
cabezadas por Adolfo Car 
ner, y en particular las de 
guel Sobrino. · 

Todo ello estuvo enea 
do por un alto mando · 
Guardia Civil, destae.añ 
populares migas monte~ 
chas por la dueña de la 
Maria Ruiz y su8 amigos: 

for último h~y que f~ 
a todos los señores qu~ 
laborado,· destaG8JldP 

\ niZación de la · · 

En cuanto a los monteros 
c,tbe felicitar a Jacinto Martí
nez Castellanos por haber con
seguido dos venados; a Bernar~ 
do Aguilera por tres venados y 
ser un excelente montero. 
También agradecer su partici~ 

\ ~ ~ 

AÑOVER DE TAJO 
En esta localidad toledana se ha sacado una convocatoria para cú

brir un puesto de trabajo como encargado de la Biblioteca de la Casa 
de la Cultura. El puesto será temporal. Se exige que los que se presen
ten a la misma deberán ser españoles, no padecer enfermedad o defec
to físico, no tener expediente disciplinario en cualquier adtTiinistración 
pública, entre otras. 

LOS NA V ALUCILLOS 
Se ha aprobado por el pleno de este Ayuntamiento las ordenanzas 

fiscales sobre solares sin cercar. Esta se ha expuesto al .público para qué 
los afectados puedan presentar las reclamaciones que se estimen perti
nentes, durante un plazo de treinta días. Su finalidad es que se quede 
delimitada el área de la propiedad e imposibilite el vertimiento de ba
suras y otros desperdicios. Los terrenos que entran en esta nueva orde
nanza son los que se encuentran sin vallar y que están colindantes a la 
vía pública, sitos en el casco urbano y también los radicados fuera del 
casco, siempre que correspondan a zonas urbanizadas, ententliéndose 
por tales, las que cuenten con calzada pavimentada, alumbrado públi
co y encintado df'. aceras. 

VILLA DE DON FADRIQUE 
El pleno del Ayuntamiento ha aprobado la ordenanza reguladora 

del servicio de Piscina Municipal. Al mismo tiempo se han implantado 
las tasas para la utilización de la misma. De tal forma han quedado fi
jadas por el uso de la misma y por la utilización de las pistas polide
portivas. Por ello las tarifas aplicables son las de cien pesetas, para los -
mayores de catorce años, y cincuenta para los nios menores de catorce· 
años. También habrá que abonar una cuantía por la utilización de las 
pistas de tenis y frontón. 

VILLASECA DE LA SAGRA 
Jesús Jeréz López ha solicitado una licencia fiscal para la instala

ción de un bar de tercera categoría en la Plaza del Generalísimo, nú
mero dieciocho de esta localidad. Dicha petición se ha expuesto públi- -
camente para que sea examinado por los vecinos de esta localidad to
ledana par que, si se sienten afectados de alguna forma por este hecho, 
presenten las oportunas alegaciones o reclamaciones, si lo vieran opor- · 
tuno. Este plazo se cerrará dentro de quince días. 

EL VISO DE SAN JUAN 
Se ha aprobado definitivamente los estatutos y actos para la cons

trucción de la Entidad Urbanística de Conservación «Camino del Pi
lar». Asimismo también se han designado los representantes del Ayun
tamiento en los órganos rectores de dichas entidades. Todo ello se ha 
hecho público para genenral conocimiento de los propietarios afecta
dos y en cumpl~miento del artículo ciento sesenta y dos del reglamento 
de Gestión Urbanística. 

Por otro lado también se ha formado la nueva comisión de gobier
no del Ayuntamiento de esta misma localidad, compuesta por los con
cejales Mariano Navarro García y Eloy Morales Organero, primer te., 
niente de alcalde y segundo respectivamente. 
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de 
- ·Se lleva haciendo pozos durante mucho tiempo 

Problemas con el abastecimie el 
p1~esupuesto 

agua 
Madridejos, uno de los pueblos que enmarca nuestra pro

vincia, se encuentra, actualmente, con un problema de difícil 
solución, el abastecimiento de agua. Es una localidad gran
de, 10.260 habitantes. Hoy por hoy se están contemplando di
versas soluciones para el problema del agua, ya que se ha ve
nido haciendo muchos pozos que no han aguantado porque 
se han ido secando. 

Nuria Villarino 

Madridejos es una localidad 
con l 0.260 habitantes. Pueblo 
grande en el cual el principal pro
blema es el abastecimiento de 
agua que hasta ahora se ha inten
tado solucionar mediante la cons
trucción de pozos que no han 
aguantado y se han ido secando. 

Es el mayor problema con el 
que se encuentra la actual corpo
ración que gobierna dicho muni
cipio. En estos momentos se están 
contemplando varias soluciones 
en este sentido, mediante conver
saciones con la Diputación Pro
vincial y la Consejería de Obras 
Públicas, para realizar el llamado 
pantano de Finisterre en el térmi
no de Tembleque y Mora. Por 
otro lado también se está intentan
do llevar agua del acuífero 23 
para utilizar el agua que se dese
cha del Guadiana. 

Depuradora 

Existe una depuradora en Ma
dridejos, la cual lleva mucho tiem
po sin funcionar debido a que era 
insuficiente para el pueblo, pues
to que era demasiado pequeña y 
su funcionamiento no aguantaba 
los residuos. 

Asimismo se tiene en estudio, 
de una manera consorciada, un 
plan conjunto de depuración que 
abarque los términos municipales 
de Urda, Consuegra, Camuñas y 
Villafranca de los Caballeros, per
tenecientes a la cuenca del Amar
guillo, donde se están realizando 
los vertidos residuales y que van 
a desembocar al río Cigüela. El 
problema con el que se presentan 
al realizar ésto es que la Comisa
ría de Aguas del Guadiana impo
nen multas por hacer este tipo de 
actos, ya que según fuentes del 
Ayuntamiento «es más fácil para 

ellos dirigirse a los ayuntamientos 
directamente para imponerles las 
multas, cuando allí vierten resi
duos mucha gente». 

Infraestructura 

El 90% del pueblo está pavi
mentado. únicamente existen ca
lles del extraradio en las cuales to
da vía no se han realizado las 
obras. También dispone el muni
cipio de una Biblioteca pública, 
piscina con pistas polideportivas 
anejas, así como un Polideportivo 
cubierto. 

Las obras que se están realizan
do o están en proyecto son las re
paraciones en escuelas, ya que 
esta localidad cuenta con treinta y 
cinco unidades .. 

También se tiene en proyecto 
construir un ambulatorio o un 
centro de salud con varias espe
cialidades, ya que todavía existe el 
problema del desplazamiento a 
Toledo en caso de enfermedad. 
Existe un consultorio con cuatro 
facultativos. 

Otros proyectos que se tiene en 
mente es la construcción de una 
estación de autobuses, ya que por 
este pueblo pasan muchas líneas 
de autobús, así como ampliar el 

campo de futbol o construir uno 
nuevo, y hacer una Casa de la 
Cultura en condiciones, que se 
pretende realizar en un edificio 
que está en ruinas y que se cono
ce como «La Casa Grande». 

Estos son los proyectos que 
más prisa corren en su realización 
ya que son problemas de los que 
los vecinos del municipio se que
jan porque realmente se necesita. 

Por otro lado tanto el proble
ma sanitario como el de la depu
radora y el abastecimiento de 
agua. son los que realmente deben 
llevarse a cabo cuanto antes. 

El que una persona se tenga 
que desplazar a Toledo para ser 
atendido porque el consultorio 
que existe no es suficiente, es un 
tema que padecen muchos pue
blos de nuestra provincia, no so
lamente éste, por ello se tendría 
que poner los medios necesarios 
para su solución por parte de to
das las instituciones. 

Por otro lado el abastecimien
to de agua se tiene que tratar a 
fondo porque no se puede tener a 
una población, o a una comarca 
entera con este tipo de problema 
hoy día. No se pueden olvidar es
tos asuntos porque sfectan a mu
cha gente que no tiene porque so
portar este tipo de problemas. 

1987 
del térmi-

no de Santa Cruz de 
Retamar aprobado el pre-

corrcspondiente a 
Durante quince días se 

encuentra al público 
con que los interesa: 
dos, exponer reclama-
ciones frente al mismo. 

Asimismo también se ha lle
gado al acuerdo de que, en 
caso de que no se presente nin
guna, se entenderá este acuer
do inicial como definitivo. 

Los capítulos que abarca 
este presupuesto son los relati
vos a operaciones corrientes y 
de. capital, cn cuanto a gastos 
e mgresos. 

En cuanto a gastos, las re
muneraciones de personal, así 
como la compra de bienes 
corrientes y servicios, los inte
reses y las transferencias 
corrientes, junto con las inver
siones reales v la variación de 
pasivos financieros, ascienden 
a más de setenta y siete millo
nes de pesetas. 

Por otro lado esta misma 
cantidad es la que se ha utili
zado para ingresos. Dentro de 
los cuales están los capítulos 
referidos a impuestos directos, 
indirectos, tasas y otros ingre
sos, transferencias corrientes e 
ingresos patrimoniales, junto 
con las transferencias de capi
tal y la variación de pasivos 
financieros. 

~~~~~~~ QUINTANAR DE LA ORDEN~~~~~~~ En Santa Cruz de la Zarza 

Existe un centro de salud y un ambulatorio 

Falta de asistencia sanitaria 
Aprobadas las 
modificaciones 

de créditos 
El pleno del Ayuntamiento de 

Santa Cruz de la Zarza ha apro
bado el expediente de modifica
ciones de créditos, que entran el 
el presupuesto único del ejercicio 
actual, lo cual se hace público du
rante quince días a efecto de que 
sean examinados por !os intere· 
sados. 

El término municipal de Quintanar de la Orden tiene un 
total de casi nueve mil habitantes. Es otro de los grandes pue
blos que se enmarca dentro de nuestra gran provincia. Se
gún nos han comentado fuentes próximas al Ayuntamiento 
no existe ningún problema impotante. Sin embargo los veci
nos del pueblo se quejan continuamente que la asistencia sa
nitaria, sobre todo los fines de semana, no es lo suficiente que 
debiera, ya que no funciona como debe funcionar. Por otro 
lado los habitantes tienen que desplazarse a Toledo en caso 
de· enfermedades de urgencia porque allí no existen los me
dios necesarios. 

N.V. 

Quintanar de la Orden tiene 
casj nueve mil habitantes. Es una 
población grande donde hay casi 
de todo. En los últimos años se 
han realizado muchas obras y mo
. dificaciones en las estructuras del 
municipio. Pero, por otro lado, to
davía no se han solventado pro
blemas que causan, aún hoy, 
preocupaciones en los vecinos de 
esta localidad. 

Uno de ellos es la insuficiencia 
sanitaria, de la cual se quejan con 
bastante asiduidad los habitantes 

. de. Quintanar de la Orden. 

La asistencia sanitaria los fines 
', ele seµiana no funciona como fue
~üt,.a:'ge ,desea,r, ya que los facultati

, '. Y()S.qµe .realizan las guardias de 

urgencias no desarrollan su labor 
· como debieran, aparte de la falta 
de personal existente, ya que úni
camente hay tres titulares para 
atender a toda la población. 

En Quintanar de la Orden hay 
un centro de salud para servicio 
de urgencia y un ambulatorio de 
la Seguridad Social. Aún así los 
desplazamientos a Toledo en los 
casos urgentes siguen realizándose 
porque no hay medios suficientes. 

Este es un grave problema a so
lucionar, ó bien ejercitando con 
mayor asiduidad es~s guardias, o 
aumentando el número de facul
tativos tanto en el centro como en 
el ambulatorio . 

Proyectos y obras 

Durante los últimos cuatro 

años se han invertido vemtlse1s 
millones de pesetas en abasteci
miento de agua, con lo que este 
problema se ha solventado de mo
mento. Según informaron fuentes 
de este Ayuntamiento el proble
ma del agua no existe, ya que toda 
la población la tiene. 

Por otro ladQ también se toma 
agua del acuífero 3 para mayor se
guridad del mencionado abasteci
miento, así como la realización de 
obras de prolongaciones de redes, 
saneamiento, instalación y prolon
gación de estas redes para el buen 
funcionamiento en el abasteci
miento. 

También se han prolongado y 
sustituido las redes en otras zonas 
lo que ha supuesto una inversión 
de once millones de pesetas . 

En cuanto al alumbrado se han 
instalado farolas, y se han toma
do medidas para el equipamiento 
de energía, lo que ha supuesto un 
total de cuatro millones en gastos, 
con lo que el alumbrado no es 
problema en Quintanar, según in
formación municipal. 

Igualmente se han pavimenta
do 52 calles, y se están realizando 
proyectos de las que quedan que 
no son muchas. 

También se ha adquirido la 

parte alta de un edificio, conoci
do como «la Ermitilla», donde se 
están realizando obras de adapta
ción para instalaciones culturales. 

La Casa de la Cultura es uno 
de los centros neurálgicos de la 
población, ya que allí se realizan 
infinidad de actos. Sin embargo 
está en proyecto mejorarla, insta
lando calefacción y otras instala
ciones que necesita. 

También necesita de mejoras el 
Matadero Municipal, con el cual 
se pretende hacer un matadero co
marcal, pero eso entra en los pro
yectos que se tienen previstos. 

Las instalaciones deportivas, 
según las mismas fuentes, «son las 
mejores en 100 kilómetros a la re
donda, ya que disponemos de un 
pabellón cubierto, piscina olímpi
ca, frontón, tres pistas de tenis, 
pista de atletismo, así como un 
campo de futbol, donde se van a 
realizar también mejoras». 

En dichas modificaciones se 
encuentran partidas como la do
tación ordinaria para gastos de 
oficina, gastos de inmueble~ Y 
conservación y reparación ord~~a
ria, así como gastos en edu~act??• 
limpieza, calefacción, v~nt~lac10n 
y otros servicios comumtanos. 

Por otro lado las partidas de 
donde proceden los fondos cor'.~
ponden a contrato de prestac1?n 
de servicios, pozos y conducc10· 
nes. 

Otras partidas que s~n necesa· 
rias suplementar por su 1mp~~tan· 
cia son las que hacen relacion ª 
dietas y viajes en miembros de 1~ 
corporación y de personal de 
Ayuntamiento, así como ?tros 
gastos especiales de func~~na
miento y gastos de conseryac10~ ~ 
reparación . ordinaria de mverst0 
nes en vehículos. 

BAR RESTAURANTE REGIO 
Avda. Calvo Sotelo, 63 

QUINTANAR DE LA ORDEN (Toledo) 

Regentado por Angel Quintana López 
v losé Quintana López 
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Los minusváli~~s 
:::=r---

<<L 
terr 

Gustavo A. MUÑOZ -----. -- - - -

· Alrededor de ochenta minusvá
lidos de Toledo capital, Talavern 
y diversos puntos de la provmcrn, 
permanecen encerrados en los lo
cales del sindicato USO en Tala
vera, en espera que la Administra
ción se avenga a negociar con 
ellos sobre su futuro laboral una 
vez ilegalizado el cupón de lotería 
que venía vendiendq este colec-
tivo. 

Al respecto, Miguel A. Martín, 
presidente de Minusvál!dos Aso
ciados de Toledo, mamfestaba a 
EL DIA DE TOLEDO, que 
"mientras la Administración está 
dispuesta a negociar con los terro
ristas, se niega a hacerlo con 
nosotros''. 

Esta es la primera medida de 
protesta que se van a adoptar. 
Para el día tres, se· han convoca
do concentraciones en Toledo y 
en nuestra ciudad, en las que se 
hará una pegada de carteles en los 
edificios oficiales, como será el 
Gobierno Civil y los ayuntamien
tos. El día diez, por otra parte, se 
realizará una manifestación en 
Toledo capital; para ejlo se pedi
rán los permisos correspondientes, 
pero si no se otorga por parte del 
Gobierno Civil, los minusválidos 
estarian dispuestos, si así lo deci
den en la asamblea que se convo
que, a salir "aunque nos peguen': 
Por último, para los días que van 
del quince al dieciocho, participa
rán en una "marcha blanca" que 
desde todos los puntos de España 
convergerá sobre Madrid. 

<<No nos fiamos de la 
honestidad de la ONCE» 

El encierro que protagonizan, 
ha llevado a cabo en Talavera, 

según nos comentaba el 
del MAT, en Toledo 

les han dejado hacerlo en nin
parte, "unicamente la USO 

Talavera nos ha brindado sus 
aunque aquí ya casi no 

El Día en 
Talavera 

Farmacia de guardia: 

Farmacia Padilla. San Fran-
18. . 

- Exposición de arte reaii
por el grupo 2.001. Casa 

la Cultura. 
D -

18
Arte Mexicano. Casino. 

e a 22,30 h. · 
cía- Pintura de Ramiro Gar
De 1

8
8
errano. Galería Cerdán. 
a 21 h. 

Ca:- Arte Africano. Sala de la 
o;319-0e Ahorros de Toledo 

a 21 h. · 

istra ión negocia con los 
, p r no con nosotros» 

cabemos y posiblemente nos tras
lademos a otro sitio más amplio': 

Los encerrados son en su ma
yoría, antiguos vendedores del cu
pón Prodiecu. No se sienten satis
fechos con la oferta de incorpora
ción a la ONCE: "no nos fiamos 
de su honestidad" -nos dicen
exhibiendo un documento del Mi
nisterio de Trabajo en el que se 
admite la minusvalía de un solici
tante de la ONCE, y otro en el 
que esta institución le deniega la 
concesion de la venta del cupón 
después de haberle calificado apto 
para la misma en un segundo cer
tíficado expedido por la misma 

organización de ciegos. Para los 
representantes del MA T, esto es 
paradójico. Además nos hacen 
notar que para solicitar un puesto 
de vendedor en la ONCE, previa
mente hay que denunciar el con
trato que se tenga con la empresa 
que se trabaje, con lo cual el mi
nusválido puede quedar sin em
pleo. 

En este sentido, desconocen la 
situación laboral en la que han 
quedado a raiz de la desaparición 
de Prodiecu. No saben si tienen 
derecho a las prestaciones por de
sempleo. Respecto a esa sociedad, 
declaran que "no queremos saber 

Con dos grados y medio bajo cero 

El día 28, El más frío en 
Tala vera 

Según informa el observatorio 
metereológico del instituto de 
Formación Profesional, San Isi
dro, Granja Escuela, el pasado día 
28 fue el más frío del mes de no
viembre, alcanzandose una tem
peratura. de dos grados y medio 
bajo cero. 

Por el contrario, el día que se 
registró una temperatura más alta, 
fue· el uno, con diecinueve grados 
y medio, al igual que el día tres. 

En cuantó a las precipitaciones 
registradas, llovió durante siete 
días, con unas precipitaciones to
tales de 87,4 litros por metro cua
drado. El día que más llovió fue 

el siete, con 51, 7 litros, mientras 
que el de_ menor pi ubiosidad fue 
el 23, último día en que ha caído 
agua en Talavera, Con 0,9 litros 
por metro cuadrado. 

En cuanto a otros meteoros ob
servados, decir que cayó granizo 
el día 23, cuando se registró la 
precipitación menor. Ha habido 
diecisiete días en los que heló, de 
ellos ocho con escarcha. 

Por último añadir que los días 
más fríos del mes pasado se regis
traron en la última quincena, con 
registros de dos grados bajo cero 
el día 26, menos uno el día 29 y 
menos uno y medio el último día 
del mes. 

nada de ella, aunque reconocemos 
que ha servido para que los mi
nusválidos abramos los ojos, y se 
lo agradecemos". 

En cuanto a las negociaciones 
que han pretendido mantener con 
la ONCE, se quejan que no les de
jen mantener una personalidad 
propia dentro de ella. Consideran 
que los ciegos y ellos son todos 
minusválidos: "nos parece estu
penda la labor que están hacien
do para nuestros compafleros cie
gos, pero integrarse en la organi
zación de ciegos tal y como ellos 
quieren, sería defraudante para 
nosotros como colectivo': 

Una situación difícil 

Los minusválidos afectados 
con la desaparición del cupón, se 
encuentran en una situación difí
cil, ya que el Estado sólo les ga
rantiza unos ingresos mensuales 
que no llegan a cuatro mil pesetas. 

Aclaran que no quieren recons
tituir Prodiecu y que el cupón, se
gún han propuesto, podría gestio
narlo las comunidades autóno
mas. En España hay alrededor de 
diez mil afectados por este asun
to, y la ONCE sólo absorverá a, 
apróximadamente, la mitad. 
"Además -continuan diciéndo
nos- nos hacen un contrato de 
seis meses a prueba, y luego te 
pueden dejar en la calle, y tampo
co se pre,yee, como queremos no
sotros, que se integre en la venta 
del cupón a los minusválidos psí
quicos': 

En nuestra provincia, de unos 
quinientos minusválidos, la cues
tión del cupón afecta a unos dos
cientos, ''de los que esperamos se 
sumen gran parte a este encierro 
y las demás movilizaciones que te
nemos previstas; todas ellas pací
ficas y cumpliendo las normas le
gales establecidas" 

Miguel Angel . Martín, presi- -
dente del MA T se quejaba en el 
transcurso de nuestra entevista, de 
que en la manifestación que lleva
ron a cabo en Toledo se les hu
biese tratado tan violentamente: 
"a ml un oficial de la policia me 
dijo en el Arco de la Sangre que 
si no bajaba por mi pié, lo iba a 
hacer rodando': Siete represen
tantes de los minusválidos tienen 
que personarse en la comisaria de 
policía cada quince días, ya que se 
encuentran en libertad provisional 
desde aquella manifestación. 

Decir por último, que el en
cierro se prolongará, al menos, 
hasta mañana, en que se realiza- -~ 
rán las concentraciones anuncia
das, si antes los representantes de 
la administración no les admiten 
a conversaciones. 

Que se prolongará hasta el día 6 

Comenzó el Día de la 
Constitución 

Ayer comenzaron las celebra
ciones del Día de la Constitución 
que tendrán su culminación el día 
seis con un homenaje al texto fun
damental representado en el gru
po escultórico situado en el paseo 
de los Arqueros. 

El acto inicial consistió en la 
representación de la obra teatral 
infantil «El zorro y el lobo se quie
ren casar», que se ofrecerá en días 

sucesivos para que puedan asistir 
todos aquellos colegios que lo 
deseen. 

Por otra parte, mañana comen
zará a repartirse el comic referido 
a la constitución, entre los alum~ • :: 
nos de los colegios talavefanos. ,. 
En este concepto se ha invertido 
alrededor de ochocientas mil pe
setas. El resto del presupuesto su
pera el millón y medio. 
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CC.00. denuncia a un 
Según manifestaron fuentes 

del sjndicato Comisiones Obre
ras a El Día de Toledo, esta cen
tral interpondrá denuncia ante la 
Delegación Provincial de Educa
ción y Ciencia contra Manuel 
Carrasco, candidato del sindicar-

to independiente ANPE, por uti
lizlación de correspondencia ofi
cial en campaña electoral. 

El responsable del área edu
cativa del sindicato comunista 
que informó a nuestro diario, 
afirmó que Manuel Carrasco ha-

bía enciado una carta al director 
del colegio público Nuestra Se
ñora de la Asunción de Alame
da de la Sagra, anunciandole su 
presentación como candidato a 
las elecciones que se celebrarán 
el día cuatro para formar los co-

mités de empresas de centros 
blicos de 11ucstra provincia, y 
diéndolc el voto. texto iba L'll 

un sobre del lkrnún 
Cortés, del l]lll' Manuel Carras 
co es secretario, con membrete 
una leyenda que asegura que el 

SUCESOS' En. las ciudades importantes de la región 

Roban maquinaria valorada en 
dos millones 

Entre los robos sucedidos el pa
sado fin de semana, destaca el per
petrado en una fábrica de made
ras situada en la calle San Ignacio 
número diez, de la que se llevaron 
efectos y maquinaria valorada en 
alrededor de dos millones de pe
setas. Así como dinero en efecti
vo, diez mil pesetas. 

100.000 pesetas en juguetes 

También se denunció el robo 
en una tienda de juguetes del nú
mero 37 de la calle de San Fran
cisco. Los ladrones se llevaron 
efectos valorados en 109.000 pe
setas y 4.500 en dinero efectivo. 

Coche incendiado 

Sobre la una y cuarto del lunes, 
el coche conducido por A.J.M., 
Seat-132, comenzó a arder por su 
parte delantera . cuando circulaba 
a la altura del número 29 de la ca
lle Alferez Provisional. El conduc
tor y su acompañante saltaron del 
coche que fue a colisionar contra 
una pared al quedar sin control. 
No hubo que lamentar desgracias 
personales. 

Chocan un automóvil y un 
camión 

En las primeras horas de la tar
de del lunes, colisionaron, a la en

. trada del puente nuevo, un ca
mión Ebro conducido por'D.J.G. 
y el turismo propiedad de 
P.A.N.V., cuando este circulaba 
en dirección a Alcaudete de la 
Jar1,t. El conductor del automóvil 
fue atendido de contusiones lelves 
eu el Hospital Comarcal, pasando 

·•a continuacion a su domicilio. 

¿Lo ve usted? . 
Este espacio se vé 

y se lee. 

Esparvel solicita e 
vidrio 

El colectivo naturalista, Espar
vel, ha solicitado a todos los ayun
tamientos de las ciudades más im
portantes de la región, la instala
ción de contenedores de vidrio de 
manera similar a como se viene 
haciendo en Madrid. 

Según declaraciones del secre
tario general de esta asociación, 
Vicente Machuca, a EL DIA DE 
TOLEDO, esta reclamación se ha 
realizado previendo las fiestas na
videñas, en los que se desechan 
muchas botellas que luego son di
ficilmente recuperables. El reque
rimiento, además de por razones 

de aprovechamiento de materias 
primas y ahorro de energía, se 
hace por ser este el Año Europeo 
del Medio Ambiente. 

En nuestra ciudad, han mante
nido conversaciones tanto con el 
alcalde como con el concejal de
legado del servicio de limpieza, 
que les han manifestado su inten
ción de ponerse en contacto con 
una empresa instaladora de estos 
contenedores. Sin embargo, Es
parvel, ha formulado un llama
miento a las asociaciones de veci
nos, partidos políticos y organiza
ciones juveniles, para que apoyen 

esta campaña, ya que como nos 
comenta el secretario general, a la 
anterior corporación se le solicitó 
lo mismo, hará un año y medio 
aproximadamente, y no hubo res
puesta: "queremos hacer presión 
para que se pongan cuanto antes". 

Además de la nuestra, como in
dicamos, se cursaron peticiones si
milares a Toledo, Ciudad Real, 
Cuenca, Puertollano, Albacete, 
Guadalajar y Tomelloso. En algu-· 
na de ellas, los contenedores ya 
han sido instalados. 

Poda de árboles 

Mas de dos tercios de la 
población compra fuera de 

• • • su mun1c1p10 
Según la encuesta poblacional 

realizada en el estudio de merca
do realizado por Fepemta, más de 
dos tercios de los habitantes de la 
comarca, manifiestan comprar 
fuera de su lugar habitual de re
siencia. Con frecuencia lo hace el 
ventiocho por ciento, y algunas 
veces, el cuarenta y uno y medio 
por ciento. 

Naturalmente, entre las prefe
rencias de las personas consulta
das fuera de Talavera, se decan
tan en sus viajes de compras por 
nuestra ciudad. Sin embargo, los 
residentes en la cabeza de partido 
prefieren Madrid. 

Las causas por las que se sale 
fuera de la población propia a 
comprar, son fundamentalmente 
razones de variedad. Ello quiere 
decir que el motivo principal es la 
compra de vestido y calzado, ya 
que extrañamente se hace un tras
lado para comprar alimentación, 
a no ser que el viaje sea de nego
cios y se aproveche para ello. Un 
noventa y uno por ciento de los 
encuestados confiesan movilizarse 
para la adquisición de prendas de 
vestir. 

De este muestreo se desprende 
el interés de los usuarios por un 
gran centro comercial que reuna 

establecimientos de toda clase. Así 
al menos se declara interesado el 
ochenta y cinco y medio por cien
to de los consultados. Y en lo re
ferente a la clase de tiendas que 
les gustaría encontrar, volvemos a 
la moda, con un noventa por 
ciento. 

Alimentación 

Por otra parte, es curioso ob
servar, en cuanto a la alimenta
ción se refiere, que las preferen
cias de los consumidores vayan 
hacia las grandes superficies. Así, 
preguntados cómo les gustaría en
contrar los establecimientos de co
mestibles en un gran centro como 
el referido, prefieren que estén 

juntas un ochenta y cuatro por 
ciento, frente a un doce que le 
gustarían separadas. 

Los motivos que se aducen 
para preferirlas así, es que las con
sideran más limpias, mejor orde
nadas, más variadas en su oferta 
y más económicas en los precios 
de venta. 

Por último, d~cir que tanto los 
talaveranos, como los habitantes 
de su zona de influencia, prefieren 
el coche propio para viajar, aun
que no con gran diferencia sobre 
los que utilizan el transporte pú
blico. Los primeros lo hacen en un 
c!ncuenta. y siete y medio por 
ciento, mientras que los segundos 
suponen cuarenta y dos y medio 
restante, siempre referido a los 
que manifestaron viajar alguna 
vez. 

PE 
c':i corresponden. 

la denuncia ante 
la del Ministerio 
tambit'.:n c·nviará copia al Jef~ 
Provincial de 'urrcos por si hu. 

en otra infracción 
la tarifa especial 

n rn q uc cuentan las 
públicas. 

de 

Por otra parte, Esparvel va a 
realizar una campaña contra la 
poda indiscriminada de árboles en 
el casco urbano de Talavera, En 
opinión del colectivo, y a título de 
ejemplo, la poda que se está lle· 
vando a cabo en la avenida Pío 
XII es técnicamente errónea va 
que se están dejando los tro~éos 
indefensos ante posibles enferme
dades, 

También el colectivo teme que 
la isla que hay en el Tajo frente a 
la Alameda, sea talada por sus 
propietarios, la compañía Hidroe· 
léctrica, como lo fue a principim 
de año la de los Molinos de Aba· 
JO. 

Campaña electoral en el 
Ayuntamiento 

Ayer, en el salón de actos 
del Ayuntamiento de nuestra 
ciudad, comenzaron las reu· 
niones que los diferentes sindi· 
catos que se presentan a las 
elecciones del próximo día 
cuatro, mantendrán con los 
empleados municipales. 

Este primer acto electoral 
fue el protagonizado por la hs· 
ta independiente. Hoy, al me· 
diodia será el sindicato UGT 
quien ocupe la tribuna, y ma· 
ñana lo hará Comisiones 
Obreras. 

Primas al ovino y caprino ~ 
------~-----e---

Ayer, el B.O.E. publicaba la 
convocatoria para acced~r ª 
las primas que la Comumdad 
Económica Europea concede a 
los ganaderos de ovi~o Y ca· 
prino. En ella se especifican las 
condiciones que deberán reu· 
nir los solicitantes, que debe· 
rán presentarlas antes del ú\ll· 
mo día del mes de febrero 
próximo ante la Junta de Co
munidades. 

Cu~ 

Como viene siendo habitual 
todos los años por esta fecha 
previas a la Navidad, la Aso; 
ciación de Amas de Casa esta 
realizando unos cursillos d~ 
cocina que tiene por marc? e '" 
Centro de Amigos, casinoy, [·' 
Las clases comenzaron ayer · · '' 
continuarán hoy Y mañana. 
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POLIGONO DE TIRO~~~~~~~~~ 

Bono volvió a se vaya a en 

Hu e te al ser considerado 
o alternativa 

Tras las manifestaciones 
yando el parque 

González apo
de nuevo, 

posibles alternativas, han vuelto a mc:~ncio111~m~e 
( Albacete ). El 

se manifestó en contra de 
fundamentalmente 
Alcalde de la .... ..,.HHJ!<ll!U 

ello. Ayer púbiicaba 
fuentes de Defensa, 

ABC mencionando 
Huete (Cuenca) era otra de 

Juli¿ E. Sánchez --------------- - - EL DIA 

El Alcalde de Huete, Romual
do Martínez, se mostró ayer muy 
sorprendido al ver que esta loca
lidad era considerada, por prime
ra vez, como alternativa para la 
instalación de un polígono de tiro 
y manifestó que «esto es una ver
güenza, nos dan unas migajas y 
nos ponen el polígono», y añadió 
que «SÍ esto ocurre se demostrará 
que los votos deciden donde se 
debe ubicar un polígono de tiro». 

El Alcalde también aseguró 
que al Ayuntamiento no se ha di
rigido nadie, <<)'O creo que no han 
iniciado las gestiones. Oficialmen
te no hay nada y no tengo cono
cimiento de que haya venido na- . 
die por aquí, ni de Defensa ni de 
la Junta de Comunidades». 

No hay sitio 

El Alcalde también insistió en 
que no hay ningún sitio en el tér
mino municipal para la ubicación 
del mismo, «habría que desalojar 
varios pequeños pueblos, casi pe
danías entre 12 y 90 habitantes, 
que pertenecen a Huele». 

Cuando le preguntamos al Al
calde de los posibles daños ecoló
~cos que podría suponer el polí
gono contestó: «¿pero ustedes 

creen que la razón de declarar 
Cabañeros parque natural es por 
la ecología?. Si fuera asl ¿por qué 
no lo han hecho hasta que se em
pezó a hablar del polígono?. Ellos 
no lo quieren y al final nos va a 
tocar a nosotros. De España te
nían que instalarlo en Castilla-La 
Mancha, de la Región en Cuenca 
y de Cuenca en Huele. Lo había
mos comentado ya,· si Bono dice 
que en Ciudad Real no, en Alba
cete tampoco porque él es de alll 

Según el Alcalde de El Bonillo 

las posibilidades. Esta es la primera vez que se ba
raja esta localidad como lugar donde se podría ubi
car el polígono, y el Alcalde de la misma manifestó 
a EL DIA su enorme «indignación y sorpresa» por 
ello. Por otro lado, EL DIA también quiso hablár 
con el Alcalde de Los Yébenes (Toledo), otra de las 
alternativas, pero ayer pasó todo el día en Madrid. 

en Toledo menos, pues está claro 
que nos va a tocar a nosotros.». 

Por su parte, nuestro corres
ponsal en Huete, Jesús Calle, nos 
señaló que el único sitio donde se 
les ocurre que pueda colocarse 
esta instalación militar es en unos 
montes próximos a una pequeña 
localidad llamada La Longa, aun
que no tienen mucha extensión. 
También nos explicó que según se 
iba conociendo la noticia entre los 
habitantes de la localidad crecía la 

«Esto es una 
vergüenza, nos 

dan unas migajas 
y nos ponen el 

polígono» 

sorpresa, por lo que en el pleno 
que se celebró en la tarde de ayer, 
el Alcalde informó a los asistentes 
de las averiguaciones que había 
hecho. Romualdo llamó al Minis
terio de Defensa pidiendo más in
formación. En el gabinete de 
prensa le señalaron por la maña
na que sólo sabían lo que se ha
bía publicado en la prensa. Por la 
tarde volvieron a llamar y le co
mentaron que la noticia no había 
salido del portavoz del ministerio, 
por lo que no era oficial. 

«Todos, contra el campo de tiro» 
El alcalde de El Bonillo (Alba

cete), Ramón Calero Villoldo de 
. · AP, dijo ayer que «aquí todo; es

tamos en contra de la instalación 
de un campo de tiro». 

Calero señaló que esta zona 
""º es la adecuada» para instalar 
un campo d t. 1 b , e 1ro a ternativo a Ca-
aneros porque «existen al menos 

seis pueblos que distan de El Bo
n~llo entre quince y veinte ki
lometros». 

Además, Y según el primer edil 
en el r · ' · ermmo municipal se en-
cu:ntra «el mayor sabinar de Es
pana» que , . . 
h , ' ocupa mas de diez mil 
CCtáreas. 
La b' ~d sa ma es. un arbusto prote-

la ~por el Gobierno de Castilla-
"1ancha. 
Calero ct·· 

sabe es . IJ~ que lo. único que 
lles.penª t~a~es de las mformacio

odísticas, sin que haya re-

cibÍdo ninguna comunicación ofi
cial. 

El alcalde señaló que se encon
traba más tranquilo después de las 
declaraciones realizadas ayer en el 
Senado por el presidente de Cas· 

tilla-La Mancha, José Bono, 
quien calificó de «falsedad» que se 
esté estudiando la instalación de 
un campo de tiro en la localidad 
de El Bonillo, Albacete, como al
ternativa· a Cabañeros. 

Bono añadió que el rumor «es 
un invento de un diputado de 
Alianza Popular». 

El diputado de AP en el Con
greso por Ciudad Real, Juan An
gel del Río ha manifestado, citan
do fuentes parlamentarias, que el 
lugar donde se instalará el campo 
de tiro será El Bonillo. 

El presidente de Castilla-La 
Mancha reconoció que son cons
tantes las conversaciones con el 
Ministerio de Defensa, pero afir
mó que «es precisamente este de
partamento ministerial el que tie
ne que buscar esa alternativa y 
realizar una propuesta». 

«Si el sitio elegido corresponde 
a mi región -dijo José Bonoestu
diaré el tema y daré mi opinión, 
desde luego fundamentada desde 
un punto de vista social· y eco
lógico». · 

De Alcazar de San Juan 

Encierro de 
CC.00 en 

una estación 
Catorce miembros del sindi

cato ferroviario de CC.00. dé 
Alcázar de San Juan mantie
nen un encierro desde ayer en 
las oficinas de la estación de 
RENFE por no estar de acuer
do con el sistema laboral de la 
empresa. 

Esta actitud de la central 
sindical surge a raíz de los 
planteamientos que el propio 
sindicato hace de RENFE, en
tre ellos, destacan la continúa 
reduccción de plantilla, condi
ciones de trabajo impuestas y 
sobrantes por decisión unilate
ral. 

Según aseguraron ayer los 
encerrados, permanecerán en 
esta postura hasta las cinco de 
la tarde, hora en que se cele
brará una asamblea general de 
.trabajadores de este sector en 
la estación alcazareña para es
tudiar otras medidas de pre
sión. 

El secretario del sindicato 
ferroviario de CC.00. en Al
cázar, Alfonso Brunner dijo 
que «la democracia en el terre
no laboral no existe y en REN
FE el franquismo hoy vive 
más que nunca». 

A las Cortes regionales 

AP pide 
información 

sobre la 
sociedad de 

fomento 
El Grupo Parlamentario de 

AP en las Cortes de Castilla· 
La Mancha solicitó al Gobier
no regional, a través de la 
Mesa de las Cortes, los docu
mentos relativos a la Sociedad 
de Fomento Regional (SFR). 

Una auditoría dada a cono
cer el pasado 19 de noviembre 
reveló que esta sociedad, crea
da con un capital de 2.000 mi
llones de pesetas de deuda pú
blica, tuvo en 1.986 un déficit 
de casi 300 millones de pese
tas. 

En la petición formulada 
por AP se solicita copia de las 
reuniones celebradas por el 
Consejo de Aministración de 
la citada sociedad desde su 
constitución, en 1.985, hasta el 
31 de diciembre de 1.986. 

También piden copia de la 
auditoria realizada· a las em
presas participadas por la .SFR 
durante 1.985 y 1.986, además 
de la doc.umentación relativa a 
los estudios de viabilidad .de· 
las empresas apoyadas por la 
Junta. 

En otros escritos, el parla· 
mentario Jesús García Coba
cho pregunta al Gobierno re· 
gional por el coste del estudio 
de viabilidad de cada una de 
las empresas participadas por 
la SFR desde su fundación y 
el dinero pagado por lá Junta.~, 
en intereses,'' · · · 
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Han concurrido más de 250 trabajos 

Fallados los premios '·'La 
Constitución en C-LM'' 

Un jurado integrado, entre 
otros, por el consejero de Educa
ción y Cultura, Juan Sisinio Pérez 
Garzón, y el director general de 
Educación, Juventud y Deporte, 
José Tomás Cano de Mateo, fa
llaba en la noche del lunes los dis
tintos premios del concurso "La 
Constitución en Castilla-La Man
cha '87", al que se han· presenta
do más de 250 trabajos. El certa
men, convocado por una orden 
del departamento de relaeiones 
institucionales, tenía como objeto 
el contribuir al conocimiento de 
nuestra carta magna y hacer que 
la misma llegue plenamente a to
dos los ciudadanos de la Comuni
dad Autónoma. A la única moda
lidad de concurso, consistente en 
la realización de rurales en espa
cios abiertos alusivos a la finali
dad del certamen, han concurrido 
centros de enseñanza públicos y 
privados, así como asociaciones 
ciudadanas y culturales. 

La primera categoría del Cer
tamen; dotada con dos laborato
rios de idiomas colectivos, con un 
valor global superior al millón de 
pesetas, ha sido conseguida por 
los colegios públicos "Miguel de 
Cervantes", de Tomelloso (Ciu
dad Real), y "Garcilaso de la 
Vega", de Madridejos> (Toledo). 

Para la segunda categoría está 
prevista la entrega de 8 ordenado
res, cifrado cada uno de ellos en 
un precio que rebasa las 200.000 
pesetas. En criterio del jurado ca
lificador, los colegios merecedores 
de esta recompensa son "San José 
de Calasanz" de Ontur (Albace
te), "Enrique Tierno Galván'', de 
Puertollano-tCiudad Real), "San
tísimo Cristo de las Injurias", de 
Noblejas (Toledo), "Luis de Ma
teo" de Casasimarro (Cuenca), 
"Fermín Caballero", de Barajas 
de Melo (Cuenca), "Balconcillo 

· 11", de Guadalajara, el Colegio 
Público de Molinicos (Albacete), 
y el Instituto de Bachillerato Mix
to número 3 de Guadalajara. 

El palmarés de distinciones se 
cierra con 30 equipos deportivos 
que corresponden al Colegio Pú
blico "Doctor Fleming", de Alba-

. cete, Centro de Educación Espe
. cial de Hellín (Albacete), Colegio 
Público "Jiménez de Córdoba", 
de Villarrobledo ( Albacete ), Cole
gio Público "San Juan" de Alba
cete, Instituto de Bachillerato 
"Cristóbal Lozapo" de Hellín (Al-

ES'l'ITUTODE 
1UJTONOE 

DE 
C!iSTJLLA-L.l! muco 

La Junta ha editado 10.000 ejemplares de la Contitución y del Estatuto de 
Autonomía. 

bacete ), Colegio Público de Aguas 
Nuevas, de Albacete, Colegio Pú
blico "Gerardo Martínez" de So
cuéllamos (Ciudad Real), Colegio 
de Educación Compensatoria 
"San Rafael" de Ciudad Real, Ins
tituto de Bachillerato "Clavero 
Fernández de Córdoba", de Al
magro (Ciudad Real), Colegio 
Público "Lucero", de Valdepeñas 
(Ciudad Real), Colegio Comarcal 
de Educación Especial "María 
Auxiliadora" de Campo de Crip
tana (Ciudad Real), Colegio Pú
blico "Ramón y Caja!" de Puer
tollano (Ciudad Real), Colegio 
Público "Altagracia" de Manza
nares (Ciudad Real), Instituto de 
Bachillerato "Francisco Queve
do" de Villanueva de los Infantes 
(Ciudad Real), Colegio Público 
de Uclés (Cuenca), Centro de 
Educación Especial "Sagrada Fa
milia" de Cuenca, Colegio Públi
co de Cardenete (Cuenca), Escue
la Hogar de Carboneras de Gua
dazaón (Cuenca), Colegio Públi
co de Sotos (Cuenca), Colegio 
Público de la Frontera (Cuenca), 

Colegio Público "San Antonio de 
Portaceli" de Siguenza (Guadala
jara), Colegio Público "Badiel'', 
de Guadalajara, Instituto de For
mación Profesional "San Isidro" 
de Azuqueca de Henares (Guada
lajara), Colegio Público "Carde
nal de Mendoza" de Guadalajara, 
Instituto de Bachillerato "Luis Hi
dalgo", de Mora (Toledo), Cole
gio Público "San José" de Gerin
dote, (Toledo), Colegio "Nuestra 
Señora de la Consolación" de Vi
llacañas (Toledo), Centro de En
señanzas Integradas de Toledo, 
Instituto de Bachillerato "Infante 
de D. Fadrique" de Quintanar de 
la Orden (Toledo), y Colegio Pú
blico "Pablo Iglesias" de Talave
ra de la Reina (Toledo). 

A todos los participantes en el 
concurso "La Constitución en 
Castilla-La Mancha", que han 
acreditado un notable nivel artís
tico en opinión de los miembros 
del jurado, se les hará entrega de 
un diploma. 

La entrega de premios se lleva
rá a cabo el próximo día 7, en el 
curso de un acto público. 

El año anterior se destinó a este concepto casí 3.000 millones 

Concesión de primas para 
ganado ovino y caprino 

· A través de una orden que será 
·.publicada en el Diario Oficial. de 
la Región, la Consejería de Agri
cultura de Castilla-La Mancha, 

· instrumentará la concesión de pri
. mas en beneficio de ganaderos 
.con ailimales de raía ovina y ca-

1'"'~ ppna para la campaña de 1.987. 

... _ ...... · :.La prima en cuestión es conce-
··•··• dicta con el objeto de compensar 

la pérdida de renta en el curso de 
una campaña de comercializa
ción. 

Los ganaderos deben tener una 
explotación mínima de 10 ovejas 
o cabras. Animales que tienen que 
conservar durante 100 días a par
tir de la fecha de solicitud de 
primas. 

Según datos facilitados por la 

Consejería de Agricultura los ga
naderos que en ejercicio pasado se 
beneficiaron de estas primas as
cendieron a la cifra de 14.500, 
mientras que las ayudas distribui
das en la región por este concep
to ascendieron a casi 3.000 millo
nes de pesetas. Cantidad que fuen
tes de la Consejería de Agricultu
ra, indicaban será sensiblemente 
superior en el ejercicio actual. 

En las elecciones 

Cumisilrncs Obreras ha 
conseguido la mayoría absolu
ta (9 de 15 en 
las elecciones sindicales cele
bradas en el ele 
Albacetc. 

Según informaron fuentes 
municipales. UGT y la Confe
deración Sindical 
diente de Funcionarios 
obtuvieron 3 delegados. res
pectivamente. en los comicios 
celebrados el lunes. 

Por otra parte. UGT consi
guió el único representante sin
dical del Avuntamiento de To
barra (Albacete ). Hoy se cele
brarán elecciones sindicales en 
los Ayuntamientos albaceten
ses de Casas Ibáñez, con lista 
única de UGT. v Tarazana de 
la Mancha, con candidatura de 
CC.00. 

También acudirán a votar 
los casi 400 electores de 
Correos en la citada provincia 
para designar a 11 delegados y 
unos 2.900 profesores no uni
versitarios, que podrán elegir 
entre cinco candidaturas. 

el 

9 de 

representantes 

El Ayuntamiento de Alba
cete ha siclo uno de los prime
ros ayuntamientos de las capi
tales de provincia en celebrar 
estas elecciones sindicales para 
los funcionarios. 

Esta es la primera vez que 
los funcionarios, tanto de las 
administraciones locales, auto
nómicas y estatales, eligen a 
sus representantes sindicales. 

Aprobado el pliego de condiciones 

Arrendamiento de la 
plaza de Hellín 

El Ayuntamiento de Hellín 
aprobó el nuevo pliego de condi
ciones para el arrendamiento de la 
plaza de toros de esta localidad 
durante 1.988, de propiedad mu
nicipal. 

Los festejos ofertados serán 
cuatro, tres corridas de toros y una 
novillada, esta última habrá de ce
lebrarse durante la feria de agos
to. Las corridas se distribuirán en 
tres fechas, Semana Santa, feria de 
agosto y la tercera, durante la fes
tividad de la Virgen del Rosario, 
que tiene lugar el primer domin
go de octubre. 

El plenario municipal acordó 
establecer el precio mínimo del 

Que se inauguró ayer 

arrendamiento anual en un millón 
y medio de pesetas a pagar en dos 
plazos, uno durante la última 
quincena del próximo mes de 
marzo, y el otro en la segunda 
quincena del mes de julio de 
1.988. 

La cuota de garantía provisio· 
na! para acceder al concurso de 
arrendamiento quedó establecida 
en 200.000 pesetas y la de garan· 
tía definitiva en 400.000 pesetas. 

Con el fin de garantizar el cum· 
plimiento de lo establecido en las 
bases del concurso, la corporación 
de Hellín acordó establecer la pre· 
sentación de un aval bancario de 
cuatro millones de pesetas. 

La Junta, en la· Feria de 
Turismo de Londres 

La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha concurre a la 
Feria de Turismo de Londres 
-World Travel Market- que fue 
inaugurada ayer en la capital de 
Gran Bretaña. 

Según una nota publicada por 
el gobierno regional, la Junta, por 
medio de la consejería de Indus
tria y Turismo, participa en el cer
tamen dentro del «stand» genéri
co de España, que ha sido mon
tado por la secretaría general de 
Turismo. 

La nota añade que «est~ feri:: 
la primera de la grandes fenas ~ 
ropeas marca el inicio de una in· 

' " que tensa campaña de promoc1on, 
terminará en el mes de mayo con 
la asistencia a la Feria de Tuns· 

• ntes mo de Barcelona» y pasarªJrn 
por las de Madrid, París, 1.ª; ' 
Berlín y País Vasco. La conseier 

. T . Esperan· de Industna y unsmo, 1 de 
za Galiano el director genera 

' . gru· 
Turismo, Ismael Rec~o, Y u~ re· 
po de diez empresanos de ªctres 
gión se encuentran en Lon 
para asistir a la Feria. 
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El PSOE 
© a empresat"'tos 

sindicatos 
solidaridad 

los jóvenes 

El secretario de Organización 
del PSOE, Txiki Benegas, destacó 
que hay que plantear a los empre
sarios y sindicatos que hace falta 
una política de mayor solidaridad 
con el más de un millón de jóve
nes en paro. 

Benegas aseguró que 1.255.000 
jóvenes menores de 25 años se en
cuentran sin empleo, lo que repre
senta el 42,5 por ciento del paro 
total, «cifra que tiene que hacer 
reflexionar a todos». 

El dirigente socialista dijo que 
en la reunión de la Comisión Eje
cutiva Federal de su partido del 
pasado lunes se destacó la necesi
dad de hacer un esfuerzo de soli
daridad colectiva y una política 
beligerantemente discriminatoria 
a favor de los más castigados por 
la crisis económica: los jóvenes 
que no han logrado el primer em
pleo y los desempleados de larga 
duración. 

Aludió Benegas a que hay que 
buscar nuevas formas para com
batir el desempleo juvenil y dijo 
que la dirección del PSOE se reu
nirá el próximo jueves con las Ju
ventudes Socialistas de España 
(JSE) para reflexionar y elaborar 
un domento sobre este asunto. 

Tras esta reunión, el PSOE se 
dirigirá a los sindicatos y a la pa
tronal para que estudien las medi
das para resolver el problema, que 
posteriormente pueden concretar
se con el Gobierno. 

La ejecutiva socialista insistió 
también en la necesidad de la con
certaci?n social para organizar 
una sahda solidaria a la crisis eco
nómica. 

Benegas dijo que el desacuerdo 
en el incremento salarial de los 
func~onarios y la revalorización de 
pensiones no debe ser impedimen
to para que sindicatos gobierno y 

1. hatronal discutan sobre los pro
!~mas pendientes, como la crea

~10~ del Consejo Económico y 
octal, la cobertura del desempleo 

Y la ~ev~~orización de pensiones. 
Anadio Benegas que conviene 

d~e se reanude el diálogo social y 
tiaº que.la ~bligación de un par

o de izquierdas a la salida de 
una · · . cnsis económica dura con 
aiust · ' el .~ riguroso, es determinar con 
d:r; ad !~ principales víctimas 
los .~ cns1s económica, que son 
la Jovenes Y los desempleados de 

rga duración. 

DEBATE DE LAS AUTONOMIAS ~~~~ 

aumentará el techo 
competencias a las CC.AA. 

~"'""'''"" expresó ayer su «voluntad Comunidades Autónomas, es la prevista 
en el artículo 150.2 de la Constitución, me
diante Ley Orgánica, por la que se garan
fü:ará la compatibilidad de las aspiraciones 
de las Comunidades Autónomas con la de
seable funcionalidad en la articulación del 
conjunto de las Administraciones Públi
cas. 

ampliar los techos competencia
la Comunidades Autónomas, previs

tos en el articulo 143 de la Constitución 
alcanzar en su día los máximos pre
en sus respectivos Estatutos, amm

el Ministro de Administraciones Públi
cas, Joaquín Almunia. La vía que utilizará 

ello el Gobierno, de acuerdo con las 

Joaquín Almunia intervino 
en el Pleno del Senado, que de
bate el Estado de las Autono
mías, una vez finalizada la lec
tura del informe de Comisión 
de Autonomías de esta cámara. 

Vía prevista 

En su intervención, el Minis
tro especificó que la utilización 
de la vía prevista en el artículo 
150.2 de la Constitución, se 
hará «en el momento en que se 
considere conveniente». 

Afirmó que la tarea que im
primirá una nueva dinámica al 
desarrollo del estado de las Au
tonomías corresponde a los go
biernos autonómicos y al Go
bierno de la Nación, bajo el im
pulso y el aliento de las fuerzas 
políticas parlamentarias. 

Almunia señaló los siguientes 
aspectos para acordar con las 
Comunidades Autónomas: 

Acuerdos con las CC.AA. 

Reforzamiento de los actua
les mecanismos de cooperación 
bilateral y sectorial en la pers
pectiva de una mayor coordina
ción en el ejercício de las mu
tuas competencias y tratando de 
evitar el surgimiento de nuevos 
conflictos o el mantenimiento 
de los ya planteados ante el Tri
bunal Constitucional. 

- El establecimiento de un 
convenio con todas las Comu
nidades Autónomas para asegu
rar su participación, en uso de 

sus competencias, en el proceso 
de formación de la voluntad del 
Estado ante las instancias co
munitarias, y evitar en el futuro 
los conflictos motivados por la 
ejecución de las políticas comu
nes. 

Proceso de transferencias 

- La finalización acordada 
del proceso de transferencias de 
medios y servicios a las Comu
nidades Autónomas de Catalu
ña, Euskadi y Galicia, elevando 
de común acuerdo al Tribunal 
Constitucional las discrepancias 
que no hayan podido ser resuel
tas en estos años pasados por las 
respectivas Comisiones Mixtas. 

- La puesta en marcha de un 
estudio pormenorizado sobre la 
posible utilización de técnicas 
de delegación, encomienda de 
funciones o de desconcentra
ción administrativa, con objeto 
de acercar la gestión de los 
asuntos públicos a los ciudada
nos y mejorar la eficacia en su 
provisión. 

- El estudio de los criterios 
que deben orientar la implanta
ción de un procedimiento admi
nistrativo común a todas las 
Administraciones Públicas, 
como consecuencia de la exis
tencia de tres niveles distintos 
de administración y en el de
sarrollo del artículo 149.1.18 de 
la Constitución. 

Corresponsabilidad fiscal 

La búsqueda de mayor 

Según el Presidente del PNV 

corresponsabilidad fiscal de las 
Comunidades Autónomas y de 
mecanismos de solidaridad in
terterritorial, a través de la re
forma del FCI y del desarrollo 
del mecanismo de nivelación . 
previsto en el artículo 15 de la 
LOFCA, en desarrollo del 
acuerdo sobre financiación de 
Noviembre de 1986. 

- La utilización de la vía pre
vista en al artículo 150.2 de la 
Constitución, en el momento en 
que se considere conveniente 
para garantizar la compatibili
dad de las aspiraciones de las 
Comunidades Autónomas con 
la deseable funcionalidad en la 
articulación del conjunto de las 
Administraciones Públicas. 

A tal fin, proponemos acor
dar el diseño de un proceso pro
gre¡¡if o de ampliación de los te
chos competenciales de las Co
munidades del artículo 143, 
que, respondiendo a los requisi
tos antes dichos, permitan al
canzar en su día los máximos 
previstos en sus respectivos Es
tatutos». 

El presidente del PNV, Xabier 
Arzalluz, aseguró que «es absurdo 
aspirar a crear un Estado aparte 
de los demás, aunque pudiéramos 
conseguirlo, ya que eso supondría 
la pobreza, porque toda nuestra 
economía está dirigida hacia afue
ra y, hoy concretamente, dentro 
del Estado español». Arzalluz 
abrió las Jornadas Nacionalistas 
de Llodio con una conferencia so
bre «Las naciones sin estado en la 
Europa del año 2000», con la que 
interpretó el conflicto de compe
tencias que se está produCiendo 
entre el Gobierno Vasco y el Cen
tral en los dioversos organismos 
de la CEE. 

La independencia de Euskadi 
supondría la pobreza 

Arzalluz inició su conferencia, 
primera de las jornadas naciona
listas organizadas por el PNV de 
Llodio, con una introducción a la 
formación histórica de los estados 
europeos y la aparición del con
cepto de nación y nacionalidades, 
para llegar a la definición de na
ciones sin estado. 

Tras referirse a la creación de 
la CEE, sobre la que señaló que 
«nosotros reclamábamos la inte
gración en Europa mucho antes 
de que surgiese la idea europea», 
Arzalluz hizo mención· al plantea
miento del PNV en 1977 sobre la 
política a seguir sobre el futuro de 
Euskadi. 

En este sentido el dirigente na
cionalista señaló que «el PNV eli
gió ir dentro de Europa luchando 
en un ámbito democrático por 
nuestro derecho a ser también una 
nación y tener los mismos pode
res que cualquier otro estado de 
los que conforman Europa». 

Sobre un hipotética indepen-

dencia de Euskadi, el presidente 
del PNV señaló que «hay muchos 
que gritan independencia pero 
que se quedan con la alternativa 
KAS y recortada. Saben eviden
temente que eso tampoco lo pue
den conseguir por las armas por 
mucho que digan lo contrario». 

Xabier Arzalluz expresó por úl
timo su confianza sobre el futuro 
del País V asco dentro de Europa 
para un mayor autogobierno y se
ñalo que «si este pueblo lo quiere 
lo consigue» y que «los estados se 
van a resistir, pero tiempo al tiem-

4 po». 

El presidente del Euskadi Buru 
Batzar matizó que «la batalla 

Reacciones 

Presidentes de 
comunidades 
destacan el -

«avance» del 
Gobierno 

Los presidentes de las comuni
dades autónomas de Cantabria, 
Rioja, y de la Junta de Extrema
dura, Juan Hormaechea, Joaquín 
Espert y Juan Carlos Rodóguez 
Ibarra, coincidieron en destacar el. 
avance positivo que supone el dis
curso del Gobierno pronunciado 
hoy por el ministro Joaquín Al
muma. I El presidente de la co
munidad de Cantabria, Juan Ror- -
maechea, .calificó la exposición 
del ministro de correcta aunque 
dijo que contenía «Un cierto repa
ro» y añadió que las posturas .del 
Gobierno no son «muy divergen
tes con respecto a los deseos de 
profundizar que tienen las comu
nidades autónomas». 

«A partir de ahora -señaló- las 
barreras del Gobierno y las ape
tencias que puedan tener las co
munidades autónomas llegarán a 
conjuntarse». 

El presidente de la comunidad 
de la Rioja, Joaquín Espert, defi
nió el discurso del ministro como 
una «táctica dilatoria y de distrac
ción», aunque añadió «que en el 
fondo el Gobierno es consciente 
del deseo que tienen las autono
mías en avanzar en los techos au
tonómicos». 

Espert expresó su acuerdo con 
el llamamiento hecho por el Go
bierno en el sentido de lograr una 
mayor cooperación. «Estamos 
dispuestos -dijo- a colaborar en 
todo lo que sea diálogo». 

El presidente de la Junta de 
Extremadura, Juan Carlos Rodrí
guez Ibarra, consideró que ha ha
bido «aportaciones intersesantes» 
en el discurso del ministro y seña
ló como la más espectacular para 
las autonomías el aumento de «los 
techos competenciales». .. 

«De este modo, -añadió-, se 
despeja una incógnita, aunque el 
procedimiento que se empleará es 
lo menos importa.nte». 

Ibarra citó, asimismo, como 
una aportación novedosa la mo
dificación del Fondo de Compen
sación Interterritorial de financia
ción de las autonomías así como 
algunas resoluciones en las que se 
aboga por una igualdad en los de
rechos de los ciudadanos, inde
pendientemente de las autono
mías de las que dependan». 

nuestra en Europa es tener presen
cia en todos aquellos temas que 
son de nuestra competencia». 

En este sentido, y haciendo es
pecial referencia a la agricultura, 
el presidente del EBB se quejó· de 
que en Europa sea . el señor Ro~ 
mero, refiriéndose al ministro de 
Agricultura, «el que trate estos te
mas y no el señor Ormazábal, 
consejero de Agricultura y Pesca 
del Gobierno V asco que, junto 
con las diputaciones, tiene todas 
las competencias en agricultura, y 
no Madrid, que no tiene . ningu
na». 

Arzalluz valoró como conclu~ 
sión de esta situación que «nos 
arregla los temas Madrig, y ~u1-
ta que Madrid PQr esa yía ayuda, . 
a quien quiere, retiene lo que 
quiere, da prioridad a aquellos 
que tiene más· en sus manos, y 
además con esa excusa va poco a 
poco obteniendo unas competen
cias que ya eran nuestras». 
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Ricardo García Damborenea 

<<No seremos portavoces 
de UGT en el Congreso>> 

El secretario general del 
PSE/PSOE en Vizcaya, Ricardo 
García Damborenea, aseguró que 
la delegación vizcaína que acudi
rá al XXXI Congreso del PSOE 
no es «portavoz de UGT». 

García Damborenea, líder de 
los socialistas vizcaínos que el pa
sado fin de semana aprobaron lle
var al XXXI Congreso Federal 
del PSOE una ponencia alternati
va a la ponencia marco. 

Rechaza el calificativo de «crí
ticos» y puntualiza que «yo no se 
quienes son los críticos en el 
PSOE. Esas son etiquetas que se 
colocan con intención vejatoria. 
Nosotros estamos en la línea ofi
cial, con . la dirección del partido 
y con el Gobierno. Y no solo en 
teoria, sino en la práctica, porque 
nuestra agrupación es la que más 
ha defendido en España los inte
reses y postulados del Gobierno. 
Nosotros formamos parte de la 
mayoría». 

Distingue en sus declaraciones 
«el discurso del partido del que 
tiene el Gobierno. El prime.ro es 
·más a largo plazo, con mayor pro
yección, y va más lejos. El Go
bierno tiene una proyección limi
tada para cuatro años -resume 
Damborenea-. Un cierto grado de 

,,tensión entre el partido y el Go
bierno es inevitable, ª?uí y en 
cualquier parte». · 

Respecto a la ponencia alterna
tiva aprobada por los socialistas 
de Vizcaya, su secretario general 
opina que «responde a la misma 
razón que ha justificado los cen
tenares y centenares de enmiendas 
que se han presentado a la llama
da ponencia marco». 

«La ponencia marco -agregano 
le gusta a nadie, porque es desor
denada, confusa, poco coherente, 
que no ~nmarca el proyecto socia-

lista, que esta llena de lugares co
munes. Dicho de otro modo, tie
ne afirmaciones y deseos que po
drían ser compartidos por otros 
partidos políticos. El mismo Suá
rez podría firmar muchas páginas 
de esta ponencia que es excesiva
mente ambigua». 

García Damborenea niega que 
la delegación vizcaína vaya a ser 
en el Congreso Federal la voz de 
la UGT y puntualiza que «nues
tro interés se ha centrado en que 
nadie piense que nosotros somos 
portavoces de UGT en el Congre
so del PSOE. No es cierto y sería 
un error. No es eso lo que se dis
cute». 

«No estamos intentando corre
gir un agravio de la UGT, sino 
que pretendemos enmendar un 
error del PSOE -aclara Dambore
nea-. Nosotros, en nuestra alterna
tiva, marcamos una estrategia so
cialdemócrata europea y la ruptu
ra de ese modelo es mala para el 
partido. Porque si un sindicato 
puede sobrevivir sin un partido 
homólogo, no puede ocurrir al re
vés. Esta es nuestra posición fren
te a los que piensan que el sindi
cato es contingente, algo de lo que 
se puede prescindir». 

Sobre el recurso planteado por 
el denominado «sector oficial» 
acerca de la elección de los dele
gados al Congreso en representa
ción de Vizcaya, Damborenea es
tima que «hay unos estatutos vi
gentes, que son los del XXX Con
greso y ellos nos dan la raión». 

«En segundo lugar -concluye 
Damborenea-, ya no hay ningún 
órgano en el partido que pueda re
solver, proque está convocado un 
congreso, estamos en periodo pre
congresual y la ejecutiva no pue
de adoptar ninguna decisión legí
timamente». 

«No estamos intentando corregir un 
agravio de la UGT, sino que 

pretendemos enmendar un error del 
PSOE» 

Con Gibraltal como tema principal 

Hoy entrevista de ,. 
Ordoñez y Howe 

El· Ministro de Asuntos Exte
riores, Francisco Fernández Or

·{,\oñez, .. se entrevista hoy en Lon
. d,res con su. colega británico, 
~~egffrey Howe, para intentar lle
~.~ar a un .. ac~erdo sobre el aero

./ puerto de Gibraltar. 
,< lf etnáridez Ordoñez dijo en el 
IPaláci.<> de Santa Cruz, donde re

::(i;ibic). á .los embajadores del Giu-
':;pj;j ·•de .Río, que posibilidades de 
:;:µegat a un acuerdo «las hay siem~ 
·~·pre» y que dedicará con su colega 
... britámcb el tiempo necesario a la 
• /fuisqueda de una solucion al pro
·:btema del aeropuerto de Gibral

' '$in. la cual QO se desbloqueara 
iva comunitaria sobre li
'ób. del tran8porte aéreo. 

"''"'él; :1a:;di··'p1''·.· ;,. • • .• 
·;.~~'1a'ca:~:it ·. 

'·'"-~·".·r.,,·',,,,_',, ·/+&",.·· '" 'r.· " 

a media mañana y asistirá a un al
muerzo de trabajo ofrecido por 
Geoffre Howe en su residencia 
oficial. 

Al almuerzo y conversaciones 
posteriores, que se prolongarán po 
la tarde, asisten también los Mi
nistros de Transportes de España, 
Abel Caballero, y Gran Bretaña, 
Paul Channon, que mañana se 
reunen en la capital británica con 
sus colegas comunitarios para pre
parai' el Consejo de Ministros de 
Transportes del 7 de diciembre. 

España y Gran Bretaña tienen 
un «deseo palpable» de llegar a un 
acuerdo en la cuestión del aero
puerto, dijeron fuentes diplomáti
cas españolas el pasad'o sábado al 
término de la reunión que celebra
ron en Madrid Fernández Ordo-
ñez y Howe. · · 

NACIONAL 
Según un informe elabora4~j)or_~lQe!·~nsor del Pueblo 

<<Masificaci 
malos tratos 
El Defensor del Pueblo, Joaquín Ruiz 

ménez, denunció ayer la «masificación», el 
«ligero» aumento de malos tratos en las cár
celes españolas y las «lentitudes graves» en el 
funcionamiento de la Administración de Jus
ticia. Ruiz Giménez compareció ante la comi- oposición. 
sión correspondiente del Congreso de los Di-

En el informe, elaborado a par
tir de visitas a todas las prisiones 
y del diálogo mantenido con fun
cionarios e internos, se recoge, se
gún el Defensor del Pueblo, una 
«fotografía de lo visto y oído» y 
no ha habido en su elaboración 
«ninguna intencionalidad políti
ca». 

«Sería ilógico que al término 
de su mandato, el Defensor del 
Pueblo lanzara una bomba contra 
el Gobierno», dijo Ruiz Giménez, 
quien añadió que el informe es 
«objetivo» y que no cree, como 
apuntó el portavoz de Coalición 
Popular ( CP), Ignacio Gil Lázaro, 
que su informe haya molestado al 
Gobierno. 

Todos los portavoces de la 
oposición felicitaron a Ruiz Gi
ménez por su informe sobre las 
cárceles, que llegaron a calificar 
de «radiografía preocupante de un 
organismo enfermo», «retrato ve
raz», «ejemplar» y «valiente». 

El Defensor del Pueblo explicó 
que el mayor número de quejas 
recibidas en esta institución 
corresponden al área de Justicia y 
de instituciones penitencias. Con
cretamente 3.300 quejas -el 25,4 
por ciento del total-, de las que 
dos tercios proceden del mal fun
cionamiento de la Administración 
de Justicia y un tercio de internos 
en centros penitenciarios. 

El informe de Ruiz Giménez, 
ha sido remitido al ministro de 
Justicia, al presidente del Consejo 
General del Poder Judicial, al de 
la Generalidad de Cataluña, al 
Fiscal General del Estado y al pre
sidente del Consejo General de la 
Abogacía. 

«Serias deficiencias» 

Sobre la situación de la Admi
nistración Penitenciaria, el Defen
sor del Pueblo reconoció que en 

los últimos años ha habido «pasos 
importantes», pero que subsisten 
«serias deficiencias». Especial 
atención dedicó a la «masificación 
y hacinamiento» en las cárceles, a 
la falta de talleres, a los problemas 
alimenticios, sanitarios, higiéni
cos, y otros factores extrapenin
tenciarios, que son «nocivos» para 
los derechos de los internos. 

Subrayó Ruiz Giménez el «li
gero aumento» de los presuntos 
malos tratos en las cárceles por 
parte de funcion.arios a internos y 
dijo que la existencia de éstos se 
había comprobado en las visitas a 
las 86 cárceles y por las quejas por 
escrito formuladas por los presos. 

Malos tratos no masivos 

No obstante, el Defensor del 
Pueblo, reconoció que los malos 
tratos «no son masivos, ni supo
nen el principal problema de las 
prisiones». 

Dentro de las insuficiencias 
comprobadas en los centros peni
tenciarios, destacó también la in
suficiencia de médicos y odontó-

de 

fundamentales de 
las institu

deficien
compartidas 

parlamentarios de la 

logos, la actual situación de los 
drogadictos, especialmente los jó
venes, la importancia de las comi
siones provinciales de asistencia 
social, a las que hay que dotar a 
su juicio, de medios suficientes: y 
sobre todo la «especial situación» 
de las prisiones de mujeres y de 
sus hijos, que calificó de «muy 
grave y muy dolorosa». 

Justicia: «lentitudes muy 
graves» 

1 Defens or del Pueblo dedicó 
también parte de su comparecen
cia al funcionamiento de la Admi
nistración de Justicia y a las defi
ciencias detectadas, a la vista de 
las quejas recibidas en la institu
ción y que se refieren, preferente
mente, a «las demoras excesivas 
en la tramitación de procedimien
tos», a «entorpecimientos graves 
para la ejecución de las senten
cias», y a la actuación de aboga
dos, bien sea a través de su ejer
cício profesional o de turno de ofi
cio. 

Para Ruiz Giménez, existen en 
el funcionamiento de la Justicia 
«lentitudes muy graves» y «entor
pecimientos» para la ejecución de 
las sentencias, «con evidente daño 
para las partes y para la propia 
imagen de la Justicia». 

Más quejas de mujeres 

Se refirió también el Defensor 
del Pueblo al aumento de quejas 
de mujeres separadas y con hijos 
que tienen dificultades para co· 
brar las pensiones alimenticias ~ a 
las que ha recibido por la m· 
correcta actuación de abogados, 
tanto en su ejercicio profesional, 
como a algunos designados por 
turno de oficio «que no cumplen 
adecuadamente. 

Opinión de los portavoces 
En el turno de portavoces, 

Manuel García Fonseca, de Iz
quierda Unida, destacó la im
portancia del documento del 
Defensor del Pueblo, que reve
la, en su opinión, «graves defi
ciencias» en las prisiones y des
tacó la poca actuación desarro
llada en materia de rehabilita
ción. Tras descatar el aumento 
del número de fallecimientos en 
las cárceles -se ha pasado de 20 
en el 86 a 41 este año-, el dipu
tado de IU consideró «vergon
zante» la situación de los niños 
que ~tán en la prisión junto a 
sus madres, subrayó la «vigen
cia de la ley del silencio» en las 
cárceles y estimó «intolerable» 
que todavía haya malos tratos, 

. como así lo manifestp el repre
sentante del PNV; Emilio Ola
barria. 

J. Careaga (PL), Pilar Fer
nández Labrador (POP), León 
Buil (CDS), Jordi Casas (MC) 
y Juan María Bandrés (EE) ala
baron el informe de Ruiz Gimé
nez y coincidieron con las «se
rias deficiencias» que todavía 
hoy subsisten en las cárceles. 

Bandrés, que expresó sus du
das de.que el contenido de la se
sión informativa no se recogie
se en el diario de sesiones por 
la falta de taquígrafos, dijo que 
le preocupaba la «desesperante 
lentitud de la Justicia» y se 
mostró de acuerdo con el con
tenido del informe, del que dijo: 
«no es un evangelio, ni apócri
fo ni auténtico, sino una foto
grafía de los visto y oído». 

Por Coalición Popular, Ig
nacio Gil Lázaro cálificó de 
«valioso retrato veraz>> elinfor- · 

me de Ruiz Giménez, aseguró 
que «ha molestado al Gobier
no» y propuso que el ministro 
de Justicia, Fernando Ledesma, 
comparezca ante la Comisión 
del Defensor del Pueblo. 

Juan Antonio Amate, del 
Grupo Socialista, aseguró que 
el informe «no es un dogma de 
fe», que en él hay algunas am
biguedades y subrayó que se 
está avanzando mucho en la so· 
lución de los problemas de las 
prisiones, aunque «todavía que
da mucho por hacer». 

Ruiz Giménez contestó glo
balmente a los portavoces de los. 
grupos, dijo que en el informe, 
basado en datos objetivos Y em
píricos, «no se ha inven~do 
nada», ni «hay intencion~hdad 
política alguna» y afirmo .q?e 
esperaba la respuesta del Mm!S· 
terio de Justicia al dócilrrtento. 
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Inividuos a algunos habitan-
tes de un ciudad que amane-
ció con una una emisora lo-
cal. Fuentes señalaron, por su 
parte, que la y que se ha en-
trado en un ""'""'IT'l:.' ... ~.~~··~" y estabilización», 
dentro de la actual gobierno. Durante 
la noche se ''"''1""""'" "'''"""-"'"'', no obstante, disparos en 
dos vecindarios donde el domingo pa-
sado una grupos armados pro-
duvalieristas las que iban a ser las pri-
meras elecciones y legislativas en Haití en 
30 años. 

Puerto Príncipe. El gobierno 
provisional, en el poder desde la 
caída de la dictadura de los Du .. 
valier, en febrero de 1986, pro
metió el pasado día 29 la cele
bración de nuevas elecciones y 
la instauración de un gobierno 
democrático en febrero del 
próximo año. 

Siguen sin confirmarse las in
formaciones de que muchos ha
bitantes de un vecindario de esta 
ciudad, atemorizados, abando
naron anoche sus casas. 

La emisora independiente 
Radio Metropole -la única que 
transmite información, junto 
con la estatal, al haber sido ata
cadas el resto de las emisoras el 
domingo- indico que «indivi
duos armados» realizaron algu
nas detenciones en un barrio de 
la capital. 

Pero no facilitó la emisora un 
número de retenidos o si esos 
grupos armados pertenecían al 
Ejército o a los «tontons-macou
tes», la guardia privada creada 
por la derrocada dictadura que 
el pasado domingo sembró el 

terror y llenó las calles de cadá
veres. 

Hasta el momento se han 
contabilizado unos 22 ó 23 
muertos, y unos 70 heridos, por 
los incidentes de hace dos días, 
que fueron la culminación de 
una oleada de violencia. 

Alrededor de las cuatro de la 
tarde, hora local, se hicieron vi
sibles algunas patrullas del Ejér
cito, aunque las calles aparecían 
desiertas. 

La citada emisora informó 
ayer que durante los tiroteos 
nocturnos se produjeron algunos 
heridos, que fueron trasladados 
a los hospitales. 

Incertidumbre 

Muchos periodistas -la mayo
ría de ellos norteamericanos y 
algunos puertorriqueños- así 
como observadores internacio
nales de las fallidas elecciones, 
tienen prevista su partida en un 
avión especial, después de que 
ayer recibieran órdenes y con
traórdenes sobre su salida. 

recorren la 
a civiles 

Imagen recogida en la puerta de un colegfo electoral en Puerto Príncipe 

Gran parte de los estableci
mientos de esta ciudad estaban 
cerrados a primeras horas de la 
mañana de ayer, pero la vida 
transcurría con normalidad y el 
tráfico era fluido. 

Cuatro candidatos centristas 
de las canceladas elecciones, que 
ayer reafirmaron su apoyo al 
proceso democrático y rechaza
ron cualquier intervención ex
tranjera, convocaron a todos los 
partidos politícos para celebrar 
una mesa redonda. 

Otro de los aspirantes a la 
presidencia, el democristiano 
Sylvio Claude, pidió ayer la in-

tervención de una fuerza multi
lateral, como la ONU o la OEA, 
para celebrar nuevas elecciones 
si el gobierno no cumple con sus · 
promesas. 

Esa propuesta es considerada 
por algunos sectores como irrea
lizable, especialmente después 
de que el jefe de la Junta Provi
sional, el general y comandante 
en jefe de las Fuerzas Armadas, 
Henri Namphy, criticara el pa
sado domingo las influencias 
«extranjeras». 

La situación, no obstante, si
gue rodeada de confusión e in
certidumbre en torno a lo que va 
a ocurrir de ahora en adelante. 

Con la ayuda de un 
cam10nero 

Enfermera 
huye de la 

RDA bajo 30 
toneladas de 

sal 
Bonn. Una enfermera germano 

oriental, de 46 años, logró escapar 
de la ROA en el camión de su 
amigo germano occidental en
terrada bajo 30 toneladas dé, sal, 
informó ayer la policía de la RFA 
en la localidad de Stade. 

La policía destacó que la pare
ja organizó la fuga, que no fue 
descubierta en la aduana interale
mana por los soldados de la 
ROA, aprovechando los periódi
cos viajes del hombre a una mina 
de sal germano oriental con un 
camión. 

Organización 

El camionero, que había cono
cido a la enfermera el pasado mes 
de mayo, transportó durante su 
último viaje a la RDA un tubo de 
1,80 metros de largo y 70 centí
metros de diámetro en su ve
hículo. 

Tras cargar el camión con sal, 
recogió cerca de la localidad ger
mano oriental de Magdeburgo a 
su amiga, que se introdujo en el 
tubo, enterrado ya bajo la carga 
blanca, y pudo respirar durante el 
viaje gracias a un tubito prepara
do expresamente. 

La policía destacó que la fuga 
tuvo lugar el pasado 25 de 1no
viembre, fecha en que la mujer se 
presentó ante las autoridades ger~ 
mano federales para pedir refugio. 

~~~~~ELECCIONES TURCAS~~~~~ Tras la liberación de dos rehenes 

Para políticos y sindicalistas 

Inestabilidad política tras el 
triunfo conservador 

Estambul. La retirada de la po
·!ítica del socialista histórico Bu
lent Ecevit, anunciada para hoy, 
podría ocasionar la desbandada 
de su Partido de Izquierda De
mocrática. 

De producirse el cambio de 
ubicación política del Partido de 
l~quierda Democrática, su 8,5 por 
ciento de votos pasaría a engrosar 
el 25 por ciento obtenido por el 
Partido Socialdemócrata Popular 
en las elecciones del domingo, lo 
c~al podría traducirse en un pe
riodo de inestabilidad política, 
c?nforme opinan políticos y sin
dicalistas. 

El primer m1mstro conserva
d?r, Turgut Ozal, intentará seguir 
cinco - , anos mas al frente del país 
co 2 . ' , n 92 diputados en una cáma-
r~ de 450, obtenidos con el 36 por 
~iento del favor pop~lar. 

El dirigismo de la Televisión en 
un país que no lee periódicos y el 
cambio de la ley electoral han he
cho posible el milagro según de
clara ahora el dirigente conserva
dor histórico Suleyman Demirel, 
hoy en la oposición. 

Crisis 

«Los números cantan, indepen
dientemente de la ley electoral, 
que el 64 por ciento está en la 
oposición» ha dicho Demirel. Se
gún él, intentar pilotar este con
flictivo país euroasiático con un 
36 por ciento de votos, será llevar 
a Turquía a otra crisis. 

Tres crisis anteriores se solucio
naron con otros tantos golpes mi
litares, los años 1960, 1971 y 
1980. En tres ocasiones fue de-

puesto Demirel por los militares. 

El Partido de la Recta Vía de 
Suleyman Demirel, más derechis
ta que el actual premier Ozal, ha 
conseguido sólo 59 escaños con 
un 19 por ciento de los votos. 

No fue tajante Demirel en su 
rechazo de la velada oferta de fu
sión con el mayoritario Partido de 
la Madre Patria, que Ozal le ha 
hecho llegar ya, «que cada cual 
siga en su sitio, no nos interesan 
los llamamientos a la integra
ción», declaró. 

, Pero si, como parece, el 8,5 de 
votos de los socialistas del Parti
do de Izquierda Democrática de 
Ecevit fuera a engrosar el 25 por 
ciento de los votos de los social
demócratas populares de Erdal 
Inonu, el bloque de izquierda ro
zaría el poder de los conservado
res en.la calle. 

Francia pagará a:.ItM'.: 
330 millones de dólare··~· 

res de ·la deuda d~·i~ •• ',· .•. "'' 
llones eó.11 Irán. 'f' -. 

París. Francia pagará 330 
millones de dólares de su deu
da con Irán tras la liberación 
de dos rehenes franceses y el 
fin de la «guerra de las emba• ' -......,.,.,~......._.,..,...,,.,-:" 
jadas>>, señaló ayer en París. el 
«lnternational Herald Tribu-

, ne». 

El matutino cita .como fuen-, 
te de su información a.álguien, 
<<que insistió, en permanecer en 
el anonimato, y que estuvo, 
profundamente implicado en 
intensás negociaciones secretas , 
entre Francia e Irán». 

Esos contactos, di~ el,· <~In,.• 
ternatlonál ,fferald1'ribune» en 
su primera 'plana;. <<comenza
ron el pasado verano eil P11kis-' 
tán, y. acabaron este fill. de se;; 
mana». . ., ,,' 

El 17 de noviembre det..W:'O'. 
pasado las autoridades,fr~~ 
sas anunciaron, tras' meses de> ' 
negociaciones púb}i~as, ~1 ' 
pago de .330 niillonc!,s,de dóta:.: 

' ~ .·· .. 
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Manuel Fraga se reunió con un 
grupo de periodistas en la conme
moración del primer año de su di
misión aquella noticia triste del 
fundador y presidente de Alianza 
Popular, asomado a aquella ven
tana de su sede en la calle de Gé
nova y con la emoción en su sem
blante, delante de la gente que le 
aclamaba. Fraga se reconstruyó 
moralmente pronto, obtuvo el 
acta de diputado para. Estrasbur
go, es respetado y alabado por sus 
sucesores, y ahora se dispone a la 
batalla de Galicia, cuando esta se 
produzca. Pero Fraga reparte la 
semana entre Estrasburgo y Ma
drid, y de vez en cuando aparece 
el estallido o la .corriente de su 
dialéctica, como un testimonio 
normal de que existe. la virtud 
principal de Fraga es la de la ho
nestidad personal, sin haberse be
neficiado de la política, y con su 
vida austera de profesor. Su voca
ción no es de intereses, ni siquiera 
de ambiciones, sino de servicios. 
La figura predilecta en sus críticas 
fue -en este caso- la de Adolfo 
Suárez había hecho la oferta de 
hacer una declaración de bienes al 

. salir de la Mortcloa, y que no la 
había hecho. "Habría que recor
darselo, tal vez -dijo- y yo pue
do hacerlo, porque soy un hom
bre que en cuarenta años no ha 
variado en nada sus bienes". Esta 
disposición preferente; o predilec
ta, de Manuel Fraga respecto a 
Suárez, podría estar motivada por 
una actitud tan obstinada, en el 
partido de Suárez, para tener es
casos conciertos y conversaciones 
con Alianza Popular. Todavía 
más: Adolfo Suárez recaba la mo
dernidad en el progresismo -a la 
izquierda- de su partido, y la an- . 

CRONICA DE LO QUE PASA 

La·· pendencia hist ' 
Fraga-Suár 

tigüedad despectiva o apestada de 
la derecha. Esta ha sido la gran 
sorpresa de Suárez en los últimos 
tiempos. En la primera legislatura 
socialista, el silencio de Adolfo 
Suárez en el parlamento, o en las 
tribunas, fue total y antes de las 
elecciones del 86 se produjo una 
resurrección de ese partido con 
unas inclinaciones hacia "la iz
quierda" y no en su sentido dog
mático, sino en el de las actitudes, 
como las de poco aprecio a las 
fuerzas armadas, a la iglesia, a la 
banca, a la empresa, a los nortea
mericanos, a la Europa de la 
OTAN, y disposición de preferen
cia en política exterior e interior 
que establecían cierto parentesco 
con el socialismo en sus versiones 
actuales. Y como todavía conser
vaba la tradición de ser una figu
ra política de la derecha, revesti
da de centrismo, recibía votos de
cepcionado de la izquierda, y tam
bién votos de un centrismo náu
frago, desde el hundimiento de la 
UCD. Todo esto tenía la escasa 
estimación de veinte diputados, 
pero significaba que, ahondado en 
esos manantiales de votos -so
cialismo y centrismo- podría au
mentar sus escaños, aunque sin re
basar las cuotas obligadas de "un 
partido bisagra", que es el destino 
actual de Adolfo Suárez. Manuel 
Fraga ha sido mordaz e implaca
ble con el duque y le ha compa
rado con "don Tancredo" que, 
como se sabe, era aquel personaje 
valeroso e impavido que se que
daba quieto e inmóvil en el cen
tro del ruedo, llegaba la fiera, le 

EMILIO ROMERO 

resoplaba con los morros, y ante 
su quietismo se marchaba y lo de
jaba vivo. La actitud de Adolfo 
Suárez en tantos asuntos actuales 
es, realmente, "tancredista" y so
lamente ha hecho la excepción de 
una buena entrevista en una revis
ta semanal. En estos momentos te
nemos pleitos básicos en la vida 
política española como la crisis in
terna del partido socialista. el eter
no problema vasco, la colisión 
con Europa y los Estados U nidos 
en materia de defensa, el fracaso 
de la concertación social, la com
bustión autonómica cuando van a 
cumplirse los diez años de la 
Constitución, la inseguridad ciu
dadana, el modelo conflictivo de 
Estado, y todas esas cosas que sur
gen a diario en úna democracia 
como la nuestra, en un relevo de 
brasas y no de cenizas. Este silen
cio de Suárez ha provocado tam
bién la inventiva de Fraga con es
tas palabras: "Hoy no puedo ha
cer un juicio muy favorable de su 
gestión porque pudo hacerlo me
jor y no lo hizo, ya que le intere
só más su protagonismo personal 
y eso es muy caro para el país". 
Cuando una periodista se refirió a 
los traidores de su partido "los de 
Alianza Popular" la concurrencia 
de Manuel Fraga fue estupenda. 
Contestó así: "Jesucristo tendría 
buenos medios de información, y, 
sin embargo, le salió un Judás". 
Pero volviendo al tema de este es
tallido insalvable entre Alianza 
Popular y el suarecismo, tras las 
declaraciones de Fraga, el tema es 
antiguo, aunque la explosión haya 

tenido lugar ahora. El relevo de 
Carlos Arias en 1976 decía la ló
gica que tendría que haber sido en 
Manuel Fraga o en José María de 
Areilza, que eran dos grandes per
sonalidades. Ni siquiera estuvie
ron en la terna privada. en la que 
aparecían López de Letona. Sán
chez Asiain v Adolfo Suárez. Esta 
no era la terna oficial. porque la 
que procedió de aquel famoso 
consejo del reino, fue la de Fede
rico Silva, Gregorio López Bravo 
y Adolfo Suárez. En cualquier 
caso, siempre Adolfo Suárez, que 
representaba la novedad y un pro
yecto de destrezas obligadas. En
tonces pasaron a la proscripción 
Manuel Fraga y José María de 
Areilza. Al poco tiempo fundaría 
su partido Manuel Fraga y hoy es 
la figura mítica de la derecha, 
como alternativa al socialismo en 
el poder, aunque aparece en otros 
territorios que en esos del lideraz
go. Hace un gran papel en Estras
burgo y quiere un regreso triunfal 
a Galicia. Las relaciones de Ma
nuel Fraga y de Suárez fueron 
malas. Los misterios de aquel su
ceso presidencial de Adolfo Suá
rez hay que buscarlos en la cróni
ca picaresca que tiene siempre un 
país, y especialmente el nuestro. 
Ni siquiera serviría para contarlo 
un Benito Pérez Galdós de nues
tro tiempo. Habría que recurrir a 
cronistas más mordaces y rego
deadores. Pero el fenómeno lo te
nemos delante: Fraga acaba de 
romper los puentes colgantes -si 
es que pudieran existir - entre el 
partido 'de Suárez y Alianza Po
pular. Es verdad que no existían, 
pero ha muerto la esperanza. 

OPA y hostilidad La guerra de los bancos 

JOSE MARIA FLORES 

Parece que es el signo de los 
tiempos: los bancos, reserva de 
discreción, no beligerancia y bue
nas maneras, pasan al primer pla
no de la más rabiosa actualidad. 
Sus presidentes hablan en directo 
por televisión no para ofrecer ri
sueños balances o informar de 

' presupuestos sino para hablar de 
estrategia o táctica para quitar 
hierro a la palabra "hostil", en de
finitiva para tranquilizar los áni

. mos en un sector que se había dis-
... Jinguido hasta ahora por su pasión 
.. por el anónimato. Pero la guerra 

· : ha estallado y no la puede ocultar 
nadie, 
. Eri efecto, los términos que em

;pi~zan a utilizarse son los de 
i'gúerra", "estallido" o "batalla" 
. e.n las. primeras páginas de los día
; ríos y. en los boletines informati

..• vos. El viejo patriarca Aguirre 
· Go11Z11-l0, requendo para una vein

ten.a .de entrevistas en las últimas 
· as; se niega educadamente a 

lar .. En su tiempo no ocurrían 
· ';~as, pero ahora se viven 

·tiempos. 
11,() d~ los llamados "poderes 
·~" d~viene en ~ro~gonista 
~pal. .. Como la iglesia y el 
c:it;é min.C!l )lan ·sido proclives 

al protagonismo y sin embargo la 
batalla Bilbao-Banesto, un duelo 
entre un académico de ciencias · 
morales y catedrático y un joven 
empresario gallego de un origen 
tan modesto como el, nos de
muestra que nada volverá ya a ser 
como fue. El estado de perpleji
dad nos ha ganado a todos. Los 
partidos ven y esperan según la 
vieja máxima anglosajona y en ge
neral recabamos datos, informa
ción, opiniones para conocer la 
verdadera dimensión de esta bata
lla. Son los efectos de la sorpresa 
aquel 19-N. 

La interpretación más común 
es que el rifirrafe en nada benefi
cia a la necesaria estabilidad del 
mundo de la economía y las fi
nanzas. Todo, dicen se podía ha
ber hecho de otra manera en ma
yor medida en que el sector, el 
club de los siete, o de los ocho, 
debe actuar con buenos modos 
aunque la procesión vaya por 
dentro. Se habla de la. ruptura· de 
ese club de los siete (ocho con el 
exterior) grandes bancos pero ya 
hay en funcionamiento almas ca
ritativas y prudentes que tratan de 
que esto sea solo una tempestad 
en un vaso de te y las aguas vuel
van a su cauce. 

ANTONIO PAPEL 

Once días después del anuncio 
-días en que los accionistas del 
Bilbao y del Español de Crédito 
han visto inmovilizado su patri
monio-, el Banco de Bilbao ha 
lanzado su "OPA hostil" contra 
Banesto. Si hay que hacer caso al 
pirandelliano "bien está lo que 
bien acaba", aforismo que en ma
teria de economía suele constituir 
el basamento moral de casi todo, 
parece evidente que Sánchez 
Asiain, presidente del Bilbao ha 
cometido una torpeza al dejarse 
llevar por el afán conciliador e in
tentar un acuerdo pacífico en lu
gar de aprovechar el factor sorpre
sa y lanzar la OPA el mismo día 
del anuncio de "fusión" ( eufemis
mo que, en realidad, significa en 
este caso absorción) . 

Por el momento, y contem
plando desde la calle el espectácu
lo, empieza a ser patente que si 
bien Sánchez Asiain ha demostra
do la imaginación, la osadía em
presarial, los gestores de Banesto 
han dado pruebas de mayor sen
tido estratégico, de más capacidad 
de maniobra: para bien o para 
mal -y ya se verá si esto tiene o 
no repercusión más tarde- la 
opinión pública se ha puesto de 

parte del "asaltado" es decir, de 
Banesto, y solo los iniciados en el 
intrigulis de las finanzas alaban la 
seriedad y la capacidad de Sán
chez Asiain, quien, al cabo, no ha 
hecho más que utilizar los meca
nismos de mercado para tratar de 
dar un importante salto cualitati
vo en la institución que preside. 

Sea como sea, lo cierto es que 
el asunto, que empezó siendo bi
lateral de dos instituciones de cré
dito, se ha ido de las manos de sus 
promotores y está implicado de 
un modo u otro no solo a todo el 
sistema bancario español -que 
podría acusar el golpe en su cre
dibilidad a corto plazo- sino 
también a las autoridades econó
micas, que, si bien ahora se man
tienen prudentemente al margen 
-Solcha~a ha recordado que en 
España nge la plena libertad de 
mercado-, afirmaron un tanto 
ingenuamente al principio estar al 
cabo de la calle y respaldar la 
operación. 

El comentario más generaliza
do es evidente: el ciudadano se 
muestra perplejo ante este descu
brimiento de las navajas que han 
hecho los banqueros, tan pruden
tes y discretos hasta hace poco. 

Fando: 
creó el Go-

Jiménez 
«Si en Es-

no ha y libertad de 
es porque los 

políticos no se fian de 
aquellos a quienes go
biernan». 

Gustavo Villapa
los: «Es muy necesaria 
la creación de la inspec
ción de servicios para 
que la universidad ten
ga información exacta 
del grado de cumpli
miento de los profeso
res». 

Fernando de lb.· 
teo: «No ten~o nada en 
contra del principio del 
juez natural, siempre 
que se den las condicio
nes necesarias y sufi
cientes. Pero los jueces 
naturales no son solo los 
del País Vasco». 

Ortega CaJto: 
«Ahora tengo más. afi
ción que nunca». 

Jlanuel. Benite1: 
«Mi retirada es una 
manera de decir a Dios 
lo mucho que le debo». 

Permmdo MéJldez 
Leite: «La política de 
subvenciones que se 
hace es la que se debe 
hacer». 

Marta Cárdenas: 
«El paisaje te lleva 
como un torbellino ha
cia la abstracción fi
nal». 

·Angel Sánche• 
.Asiain: «Lo malo de 
las OPAS no es si la so· 
ciedad lo intente o no, 
si es un instrumento 
bueno o no, lo peor- es 
que no podemos coIP;u·· 
nicarnos con los accio
nistas a los que nos di" 
rigimos. Y eso. es} .•. ª 
OPA. Una apelaci?n 
democrática a los acc10· 
nistas del Banesto». 
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resultó muerta 
•de distinta oon1su::1e1racu:i>n 
· lirst de la. ---·
de la empresa. . 
ténnino mumc1 
tortas (Ciudad 
formaron ayer 
Guardia Ciyil. 

ü El actdente 
ayer en el kilómetro de 

. carretera ~-420, cuando el ~u-
tobós realizaba el Cm-
dad Real-Pozo Blanco. 

En el suceso perdió la vida 
Teófila Piedrabuena 
de 51 años y natural de Fuen
caliente. 

Avalancha de ni_eve 

un 

un portavoz de 
res1:de11cia Santa Bárbara de 

donde fueron 
trasladados los heridos, cuatro 
de ellos dados de alta 

tres permanecen bospi
'""'u""'u,, en observación. 

Estos tres heridos son, Jose
fa Pollatos Gómez, que se en
cuentra en avanzado estado de 

y presenta lesiones 
en una· rodilla, Pilar Gabillero 
Romero y Pedro Hernández 
Plaza, que evoluciona favora

según las mismas 
fuentes. 

Los siguen 
rescatando víctimas 

Santiago de Chile. Al menos 
doce personas resultaron muertas 
y otras 40 desaparecidas a causa 
de la avalancha de agua, piedras 
y lodo que ocasionaron el domin
go, al parecer, los deshielos en el 
«Cajón del Maipo», localidad cer
cana a Santiago de Chile. 

Situaciones similares por des
hielos se registraron durante los 
últimos años en sectores de la pre
cordillera, en instalaciones adua
neras limítrofes con Argentina. 

Expertos de la Universidad Ca
tólica señalaron ayer que la causa 
del aluvión del domingo fue «O el 
corrimiento de una grieta en la 
alta montaña, o la formación de 
un tapón de piedras y tierra que 
cedió finalmente ante las aguas de 
los ríos». 

Otras informaciones indican, 
también avaladas por otros exper
tos, que el fenómeno se produjo 
«por la utilización de artefactos 
explosivos en campamentos cer
canos a las márgenes del río», en 
trabajos que presumiblemente 
realizaban obreros de una empre
sa de energía eléctrica. 

20 metros 

Por circunstancias aún desco
nocidas, una muralla de barro 
que, en algunos sectores alcanzó 
una altura de 20 metros, un an
cho de 100 metros y con una ve
locidad de desplazamiento de en- . 
tre 60 y 70 kilómetros por hora, 
arrasó viviendas y campamentos 
obreros del proyecto hidroeléctri
co de la compañía «Chilectra Ge
neración». 

Helicópteros de Carabineros y 
de la Fuerza Aérea de Chile con
tinuaban ayer rescatando a nume
rosas personas que quedaron ais
ladas en la zona, mientras que 
Santiago sufría, una vez más, los 
efectos de la tragedia, al quedar 
siete de sus comunas sin suminis
tro de agua potable. 

Debido a los últimos tres tem
porales ocurridos este año murie
ron 69 personas, otras 31 fueron 
dadas por desaparecidas y más de 
100.000 resultaron damnificadas. 

Las cifras señalan que desde 
1982 los temporales de viento y 
lluvia han dejado, en la zona cen
tral de Chile, un saldo de 149 
muertos, más de cien desapareci
dos y 230.000 damnificados. 

Por presunto delito de falsedad 

Procesados dos 
protésicos dentales 

, ~evilla.Dos personas, pro
tes1cos dentales de profesión 
según los respectivos autos, 
han sido procesados por dos 
P~~suntos delitos de usurpa
cion de funciones y de falsedad 
~e documento público, respec
tivamente, según han indicado 
fuentes del Colegio de Odon-
t'l 0 ogos Y Estomatólogos de 
Andalucía Occidental. 

El primero ha sido dietado 
por el Juzgado de Instrucción 
número 15 de los de Sevilla 
contra José Luis Morón Angu
lo por un presunto delito de in-

trusismo o usurpación de fun
ciones al .realizar y colocar 
«una dentadura completa a 
cliente particular, sin la inter
vención de médico dentista o 
estomatólogo». 

En el auto de procesamien
to se decreta la libertad provi
sional del procesado, con la 
obligación de comparecer cada 
15 días ante el juzgado o tri
bunal que entienda en su caso, 
y la prestación de una fianza 
de 200.000 pesetas para res
ponder de posibles «obligacio
nes pecuniarias». 

~~~~~ AVION SURCOREANO ~~~~~ 

Cada vez toma más fuerza la posibilidad de un atentado 

Muere un sospechoso al 
ingerir una cápsula de veneno 

U no de los dos sospechosos de causar el 
accidente del vuelo de la Korean Air Lines es
trellado el domingo, murió ayer en un hospi
tal de Bahrain tras ingerir una cápsula con 
veneno, informó el Ministerio de Asuntos Ex
teriores japonés. Los dos japoneses, pasaje
ros del primer tramo del vuelo de la Korean 
Air Unes que se estrelló el domingo en Tai-

landia con 115 pasajeros, fueron detenidos en 
Baharain como sospechosos de haber causa
do la catástrofe. La policía japonesa confir
mó ayer la detención de ambos y el hecho de 
que uno de ellos viajaba con pasaporte falso 
pero se negó de momento a relacionarlos con- -
el accidente. 

Tokio. Los dos pasajeros, Shi
nichi Hachiya, varón, de 69 años 
de edad, y Mayumi Hachiya, mu
jer, de 27 años, trataron de suici
darse ingiriendo veneno cuando la 
policía de Bahrain descubrió que 
uno de los pasaportes, el de ella, 
era falso. 

Los dos pasajeros abandonaron 
el vuelo «kal-858» en Abu Dha
bi, despues de embarcar en Bag
dad, y de allí se trasladaron a Bah
rain, donde las autoridades de in
migración les detuvieron. 

El vuelo siguió su ruta hacia 
Bangkok y Seúl y se estrelló jun
to a la frontera entre Birmania y 
Tailandia por causas misteriosas. 

Según la informacion facilitada 
en Tokio por las autoridades, Shi
nichi ha fallecido y la pasajera se 
encuentra fuera de peligro. 

Una bomba 

Mientras tanto aumentan las 
sospechas de la posibilidad de que 
el avión hubiese sido objeto de un 
atentando. 

nnc1a.·•~- ""ll'-, 

El Presidente de la compañía 
KAL expresó el lunes su temor de 
que pudiera haber sido colocada 
una bomba a bordo del avión, po
sibilidad que está siendo examina
da teniendo en cuenta la repenti
na desaparición del Boeing. Las 
autoridades surcoreanas están 
comprobando la identidad de los 
pasajeros que desembarcaron en 
escalas anteriores. 

Ruta prevista del avión desaparecido, camino de Corea del Sur ' 

Las autoridades surcoreanas 
han anunciado que van a realizar 
una investigación exhaustiva; en 
su momento, para comprobar si el 
accidente fue originado por avería. 
mecánica o por cualquier otra 
circunstancia. 

resto en la selva 

Según informó un portavoz de 
la policía tailandesa equipos de 
búsqueda y rescate realizaron el 
lunes cuatro misiones de explora
ción por la zona donde fueron 
descubiertos por los tripulantes de 
un helicóptero lo que se supone 
son los restos del Boeing 707 de .. 

la compañía surcoreana KAL de
saparecido. 

Las operaciones fueron realiza
das sobre un terreno montañoso y 
de selva espesa, cubierta por la 
niebla, situado en los alrededores 
del pueblo de Sai Y ok, en la pro
vincia de Kanchanaburi, próxima 
a la frontera con Birmania, sin que 
consiguiesen encontrar los restos 
del avión. 

BOLBTDT DB SUSCBIPCIOll 
Sr. Director del Banco o Caja de Ahorros ................................................................•.•••••..•.••• 
de ..................................................................................... le agradeceré carge a mi cuenta 
núm. . .............................. los recibos correspondientes del diario EL DIA DE TOLEOO. Atentamente. 
Don .....................................................................................................................•... ~. 
Domicilio .............................. Localidad .............................. Provincia ..................•......••••. 
C.1.F o D.N.I. N11 

Suscripción especial para Toledo capital: Mensual, 1.400 pesetas. Servicio a domicilio. 
Suscripción anual: 17.000 pesetas. 
Suscripción semestral: 8.500 pesetas. 
Suscripción trimestral: 4.200 pesetas. 
Suscripción mensual: 1.400 pesetas. 

:Sombre del ti.talar de la cuma: D. 
NOTA: Enviar a EL DIA DE TOLEDO 

Piza. Zocodover, 7, 3D L 
45001 TOLEDO 

. .. , ................................................................ . 

(Firma) 
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Registrado por primera vez en lo que va de año 

La caída de la Bolsa provoca 
negativo de las reservas 

Madrid. Las alteraciones bursátiles y la caída de los tipos 
de interés ha producido una drástica reducción del nivel de 
las reservas centrales, que por vez primera en lo que va de 
año registraron un saldo negativo, estimado en 350 millones 
de dólares. El Registro de Caja del Banco de España, corres
pondiente al mes de octubre indica que la crisis bursátil y el 

Esta es la primera cifra negati
va de variación de reservas cen
trales en lo que va de año, según 
los datos del registro de caja faci
litados ayer por el Banco de Es
paña. 

En el mes de octubre, según es
tos datos, el déficit comercial su
frió un sensible empeoramiento 
respecto al año anterior, ya que 
los 1.115 millones de dólares de 
déficit suponen un aumento del 
81,3 por ciento sobre el saldo de 
octubre del año anterior. 

El déficit comercial acumulado 
de enero a octubre alcanza ya 
8. 784 millones de pesetas, que su
pone un empeoramiento del 121 
por ciento respecto al mismo pe
ríodo del año pasado. 

descenso de los tipos de interés 
legadas reforzaran sus posiciones en 
Banco de España cedió 1.686 millones 
reflejado en el saldo negativo 

da registra un superávit de 7.996 
millones frente a los 3. l 73 millo
nes de déficit del año amcri(1r. 

La inversión 
mostrando gran 
un aumento de los del 
140 por ciento respecto a octubre 
de 1986. así como los créditos ex
tranjeros. con un aumento de los 
ingresos del 140 por ciento res
pecto a octubre de 1986. al 
de 486 millones de déficit a 
de superávit. 

Los datos acumulados de m
versión extranjera en el período 
enero-octubre registran un incre
mento del 92 por ciento. alcan
zando los 7.994 millones de dóla
res. 

Las cifras de caja muestran que 
los créditos extranjeros registran 
un saldo positivo de 1.126 millo
nes de dólares, frente a íos 6. 781 
millones negativos. 

En octubre, las importaciones 
de mercancías continuaron su 
fuerte ritmo alcanzando los 4.034 
millones de dólares y las importa
ciones de petróleo siguen regis
trando valores mensuales muy su
periores a los del añq; pasado. 

La Bolsa de Madrid en una de sus habituales sesiones. 
La balanza básica arroja un sal

do de 10.610 millones frente a los 
2.129 de enero-octubre de 1986. 
En cuanto a los movimientos a 
corto plazo, destacan los 2.290 
millones de capital extranjero, la 
variación negativa del saldo de 
pesetas convertibles y la variación 
de la posición en divisas de las en
tidades delegadas, que, a pesar de 
la importante cifra del mes de oc
tubre, aún muestra un saldo posi
tivo de 427 millones para el pe
ríodo enero-octubre. 

Las importaciones acumuladas 
suponen un 37 por ciento de au
mento, el 26 por ciento de la 
cuenta petrolera, y las exportacio
nes del 22 por ciento sobre el re-
gistfo del año anterior. . 

Las exportaciones crecieron en 
octubre un 18,2 por ciento sobre 
el mismo período del año 1986. 
. En cuanto a las exportaciones 

acumuladas alcanzaban en octu
bre los 27.168 millones de dóla
res, un 22 por ciento sobre el mis
mo período. 
· En la balanza de servicios y 

. transferencias, la relativa ralenti-

Vía Israel 

zación de los ingresos por turismo 
que fueron de 1.193 millones de 
dólares, prácticamente igual que 
el año anterior, junto con unas 
transferencias privadas de 241 mi
llones, dan un saldo de la balanza 
corriente de 81 millones de dóla
res frente a un saldo corriente de 
710 millones de 1986. 

En los datos acumulados, la ba
lanza de servicios refleja 11.142 
millones de dólares en ingresos tu
rísticos, un 22 por ciento más que 
el año anterior. 

Estos ingresos, junto con las 
transferencias que han crecido un 
96 por ciento, han contribuído, se-

··':Las empresas españolas 
~exportarán a EE. UU sin 

pagar aranceles 
Barcelona. Los productos de 

-. _. _fli.bricacion española en un 84 por 
ciento podrán entrar en el merca
do norteamericano vía Israel sin 
pagar ningún derecho de aduana, 
dijo ayer en Barcelona el presi
d~nte de la cámara del comercio 
Mercado Común-Israel, Giaco 
Yen tura. 

·· Ventura, que fue elegido la pa
sa~ semana en Tel-Aviv presi
dente de la cámara Mercado Co

(fuún"Israel, señaló que esta insti
.· tjil',:ión pretende intensificar los in
tercambfos enea.nómicos con Eu
ropa. 

.Explicó que también quiere fo
. mennir la relación triangular entre 
Eúropa-Israel y EE.UU a través 

· d~l:tra,tado de libre intercambio 
\.eC<:)nómico entre l.os dos países fir
<Dláélti hace un año. 
i'~}\lentuta explicó que cualquier 
tliI?~~l:l;, ge la. CEE podrá expor
rn EE;UUU sin pagar aranceles 

aduaneros si el 35 por ciento de 
sus productos corresponde al va
lor bruto añadido en Israel. 

Indicó que de este 35 por cien
to sólo el 16 corresponde a la ma
teria prima, ya que en el 18 por 
ciento restante se incluye embala
je, gastos de exportación y mano 
de obra. 

El presidente de la cámara de 
comercio Mercado Común-Israel, 
que se intalará en Barcelona en ju
nio de 1988, indicó que «de esta 
forma productos semifacturados 
podrán ser terminados en Israel y 
posteriormente reexportados a 
EE.UU». 

Giaco Ventura, que tambienes 
presidente de la camara de Co
mercio Catalano-Israeli, destaco 
que muchas empresas europeas 
-principalmente del ramo textil, 
farmaceutico y alta tecnologiase 
estan instalando en Israel a traves 
de acuerdos comerciales, joint-en
ture o por su propia cuenta. 

gún el Banco de España, a com
pensar el déficit comercial en la 
cuenta corriente que aún registra 
un saldo positivo de 2.615 millo
nes frente a los 5.302 millones de 
superávit de hace un año. 

Superávit 

El saldo de capitales a largo, 
pasa de un déficit de 90 millones 
a un superávit de 1.497 millones. 

.. Los ingresos experimentaron un 
crecimiento respecto a octubre de 
1986 de un 171 por ciento alcan
zando los 3.088 millones. 

La balanza de capital acumula-

Las reservas centrales en los 
diez meses han aumentado 12.069 
millones, en contraste con los 
3.250 millones del año anterior. 
El saldo a 31 de octubre ascendía 
a 28.070 millones. 

Para analizar los últimos acontecimientos 

Los directivos de 
Banesto ,se reunieron 

una hora 
Madrid. Directivos de Banesto 

procedentes de toda España per
manecieron reunidos ayer duran
te una hora en un encuentro «de 
carácter privado» que se celebró 
en la sede madrileña de «La 
Unión y El Fenix», informó la en
tidad bancaria. 

En esta reunión se analizaron 
los últimos acontecimientos rela
cionados con la entidad bancaria, 
entre los que destaca la Oferta Pú
blica de Aquisición de Acciones 
realizada por el Banco de Bilbao, 
consistente en el canje de 9, 17 tí
tulos de esta institución por cada 
10 de Banesto. 

La recomendación dirigida este 
lunes a los accionistas de Banesto 
por el Consejo de Administración 
de la entidad para que no acudan 
a la oferta de adquisición de ac
ciones presentada por el Bilbao 
ante la Junta Sindical de la Bolsa 

de Madrid fue otro de los aspec
tos abordados en el encuentro. 

La reunión de los ejecutivos de 
Banesto se enmarca dentro de las 
reuniones periódicas que mantie
ne la entidad. 

«Fusión válida» 

El subgobernador de Banco de 
España, Juan Antonio Ruiz de 
Alda, reiteró ayer por la tarde la 
postura favorable del banco emi
sor a la politíca de fusiones ban
carias, como fórmula válida para 
realizar una política de «Super
mercado» financiero. 

Ruiz de Alda, que inauguró 
una reunión sobre las consecuen
cias de la crisis financiera en las 
empresas, organizada por la Aso
ciación para el Progreso de la Di
rección, reafirmó poco antes de su 
intervención la conveniencia de 
los procesos de fusión bancaria. 

3 enteros · 
······-······~··---

con un vo
ne~:ucto corto y en el 

que siendo el tema 
más comentado las OPAS pre
sentadas el lunes por el Banco 
de Bilbao Petromed para 
la de acciones del 
Banesto. 

Estas noticias influyeron en 
la cotización de Petromed que 
subió un cuatro por ciento en 
Madrid, mientras que la mayo
ría de los valores bajaban. 

El rumor sobre la retirada 
de la OPA de Petromed no se 
vio confirmado por la Junta 
sindical de Madrid en su reu
nión de la mañana de ayer. 

La subida del dólar registra· 
da ayer y la mejor disposición 
de las bolsas extranjeras puede 
influir positivamente en la se
sión de hoy, aunque por el mo
mento no se esperan grandes 
cambios. 

Madrid cayó 4,75 puntos y 
su índice general quedó esta· 
blecido en 211,54. 

Las bajas de mayor intensi
dad se produjeron en los gru· 
pos químiro, siderúrgico, eléc· 
trico y comunicaciones, éste 
debido a la baja de Telefónica. 

Concedido por el BEi 

Préstamo de la 
CEE para 
empresas 
españolas 

Luxemburgo. El Banco Euro; 
peo de Inversiones (BEi) a~ord? 
ayer un préstamo de ocho m!l mi· 
llones de pesetas para el mere· 
mento de la productividad. Y la 
competitividad de la industna es· 
pañola, informaron fuentes de esa 
institución bancaria de la Comu· 
nidad Económica Europea 
(CEE). . • 

El préstamo, por siete anos Y ª 
un tipo de interés abierto, ha sido 
concedido al Banco Hispano 

H. no Americano y al Banco ispa 
Industrial que destinarán los f~n· 
dos a la financiación de inv~rsio· 
nes patrocinadas por peque~as1lr medianas empresas, en particu 
las consagradas a nuevas tecno· 
logías. . del 

El cincuenta por ciento . 
préstamo se reservará a las regIO· 
nes de mayor desarrollo Y e¡1 r~: a las zonas menos_ desarrBB h~ 

Durante este ano, el • or 
otorgado préstamos a Espana ~e· 
valor de 62.000 millones de P 
tas. 
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Bolsa de Madrid 

DIVJBA8 OOJIV:IJ!rfIBLI!iS 
tl.IQJ'OI 

Y.DDDOB. E ION DE AYER 
1 ECU ......................................... . 
1 Dólar USA .................. ·············· 
1 Dólar canadiense ..................... . 
1 Dólar ·australiano ..................... . 
1 franco francés ............. · · ·. ·. · ..... . 

138.815 
111.346 
84.907 
78.276 
19.813 

139.162 
111.624 
85.119 
78.472 
19.863 

Madrid. En la sesión de ayer 
las bajas aumentaron en todos los 
grupos, reflejándose en las pérdi
das en todos los índices parciales. 

contando a cuenta el dividendo. 
Viesgo sube 2. Saltos del Nansa 
repite cambio. 

En Material de Construcción, 
Asland baja 8, Uralita 18, Finan
ciera y Minera 10. Repite Valen
ciana. 1 Libra esterlina .............. ············· 

1 Libra irlandesa ............. ·········· .. . 

201.714 
178.821 
82.138 

321.622 
67.380 

202.219 
179.269 
81.343 

322.427 
67.549 

En Aguas, Barcelona baja 7,50. 

1 franco suizo ....... ···· ........ ······ · ··· 
100 Francos belgas ..................... . 
1 Morco alemán ............... ·········· .. 
100 Liras italianas ....................... . 9.129 

59.857 
18.572 
17.442 
17.290 
27.324 

9.152 
60.007 
18.618 
17.486 
17.333 
27.392 

Las bajas de mayor intensidad 
se produjeron en los grupos quí
mico, siderúrgico, eléctrico y co
municaciones, éste debido a la 
baja de Telefónica. 

En Metálicas Básicas, Acerinox 
baja 44, Felguera 5, Nueva Mon
taña 1 O y Tubacex 33. 

En Químicas, Cros baja 45, 
Explosiovos 36, Energías 15. Es~ 
pañola del Oxígeno repite cam
bio. 

1 florín holandés ............. ·······.·· .. . 
1 Corono sueca ............... · · · · · · · · · · · · · 
1 Corono danesa ............... ······ ... . 
¡ Corona noruega ....................... . 
¡ Morco finlandés ........... ············· 
100 Chelines austríacos ................ . 
100 Escudos portugueses ............. . 
¡ 00 Ye ns japoneses ......... · ........... . 
100 Dracmas griegos .................. .. 

Ahora está a 111,753 

957.236 
82.265 
83.474 
85.322 

959.632 
82.471 
83.683 
85.536 

El dólar apreció en 
1, 9 pesetas 

· Madrid. El dólar se apreció ayer en 1, 19 pesetas al fijar el 
Banco de España un cambio medio para la moneda estadouni
dense de 111,485 pesetas por dólar. 

La divisa norteamericana remonta así la pérdida registrada en 
la sesión del lunes, que cotizó a 110,295 pesetas, 1,45 pesetas me
nos que el viernes, en que cerró la semana a 111,753. 

En cuanto a las negociaciones 
banco de Bilbao/Banesto, conti
núan en las mismas circunstancias 
con el natural malestar por parte 
de inversores y de ambos bancos 
ya que cada vez se complica más 
el resultado final. 

El resto de grandes bancos se 
pronunciaron de forma irregular, 
aunque con ligero predominio del 
signo menos. 

En Petróleos, Española de Pe
tróleos baja 2 y Petroemd sube 
30. 

En Eléctricas, Hidroléctrica del 
Cantábrico baja 3,50, Catalana 
18, Enedesa 11, · Hidrola 0,50, 
Iberduero 3,50 y Unión Penosa 
4,25. Sevillana cotizó a 92,25 des-

l BCU 
(Unidad de 
Cuenta 
Europea) 

ConzACIOB DllL llCU 
43,2088 ............................... francos belgas · 
2,06289 ........................... marcos alemanes 
2,32082 ....................... florines holandeses 
0,68864 ........................... .libras esterlinas 
7 ,96232 ............................ coronas danesas 
7,0146 .......................... francos franceses 

1521,40 ............................... .liras italianas 
0,77668 ........................... .libras irlandesas 
162,853 ............................ dracmas griegos 
1,24782 ............... dólares estadounidenses 
1,69017 ............................... francos suizos 
139,057 •••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• ~ 
7 ,48254 .............................. coronas suecas 
8,03657 .......................... coronas noruegas 
1,63614 ...................... dólares canadienses 
168,331 ..................... escudos portugueses 
14,5134 ....................... chelines austriacos 
5,07924 ....................... marcos finlandeses 
166,334 ............................. yenes japoneses 

COTIZACION'ES DE LA BOLSA DE -MADRID 

BANCOS 
Banco de Bilbao ................... . 
Banco Central ...................... . 
Bonesto ................................ . 
B. Hispano Americano .......... . 
Banco Popular ...................... . 
Banco de Santander ............. . 
Banco de Vizcaya ................ .. 
B.N.P ................................... . 
Atlántico .............................. . 
Banco Exterior de España .... .. 
Banco de Fomento ................ . 
Bonkinter ............................. . 
Banco de Anda lucia ............. . 
Banco Guipuzcoano .............. . 
Banco Herrero ...................... . 
Banco Postor ....................... .. 
Bolear ................................. . 
Banco Zaragozano .............. .. 
Banco de Galicia .................. . 

AGBIC. Y PESCA 
P.1. Gallego ......................... . 
Pebso .................................. . 

EREBGIA Y AGUA 
Ponferrada .......................... . 
Cepso .................................. . 
Petromed ............................. . 
Cepsa nv ............................. . 

:nm. l4AlroF. 
Snioce .................................. 
Vi leso ................................... 
Sarrio ................................. .. 
El Aguilo .............................. . 
Azucarera ........................... .. 
Ebro .................................... . 
Koipe ................................... . 
Savin .................................. .. 
Tabacalera 

Uniasa ....... ::::::::::::::::: :::::::::: 
Torras 
Visco!~~································ 

................................ 
Vid rala ................................. 

1170 

674 
1395 
1073 
1450 
756 
420 
515 
449 
924 

1000 
575 

1378 
448 
455 
850 
929 

1300 
155 

100 
425 
775 
405 

200 
595 
321 
240 
510 

3000 
250 
410 
800 
550 

3531 
1650 
582 

Il\TMOBILIAlUAS 
Bami .................................... . 
Alisa .................................... . 
l. Metro ............................... . 
Valle hermoso ...................... .. 
Cortemar ............................. . 
Filo ...................................... . 
Urbis .................................... . 
Eurobuilding ....................... .. 

CONSTllUCCION 
Dragados ............................. . 
Dragados nov ..................... .. 
Focsa ................................... . 
Cubiertas ............................. . 
Obras y SP .......................... . 

Mll\TEBAL. METAL. 
Altos hornos ........................ .. 
Felguera .............................. . 
Olarra ................................. . 
Acerinox .............................. . 
Tormo leo ............................ .. 
Tubacex ............................... . 

CEMENTOS 
Aslor ::l ................................. . 
Aslond Cot ........................... . 
Fin y Min ............................ .. 
Uralita ................................ .. 
Valenciana ........................... . 
Lemona ................................ . 
Alfa ..................................... . 
Noroeste .............................. . 

ELECTllICID.AD 
Catalana ............................. . 
Viesgo ................................. . 
Endesa ................................ . 
H. Cantábrico ...................... . 
Hidruno .............................. .. 
Hidrola ............................... .. 
lberduero ............................. . 
Sevillana ............ : ................. . 
Fenosa ................................. . 

210 
650 
495 
340 
168 
340 
293 
211 

335 
275 
746 
460 

63 
355 
67 

646 
415 
143 

680 
245 
910 
273 
965 
535 

1260 
558 

400 
355 
136 

128,50 
66 
80 

TB.Al.11SP. Y COMUN. 
Telefónica ............................ . 
Aumar ................................. . 
Acesa .................................. . 
lberpistas ............................. . 
Soba .................................. .. 
METAL MECAl'l. 
Citroen ................................ . 
Tudor ................................... . 
Fosa ................................... .. 
Santona ............................... . 
M. Ibérica ........................... .. 
Ceselsa ................................ . 
Mocosa ............................... . 
Amper ................................ .. 
Tycsa ................................... . 
Un. Cerraj ............................ . 
lb-Mei .................................. . 
Nissan ................. , ................ . 
Otis Z ................................. .. 

QUDUCAS 
Cros ..................................... . 
Aragonesas .......................... . 
Oxígeno ............................... . 
E. Ríotinto ............................ . 
Fosforera ............................. . 
Zeltia ................................... . 

Il'fVEBS. MOBIL. 
Cormosa ............................. .. 
Cartisa ................................. . 
Cartex ................................. . 
Finso .................................... . 
Figranvisa ............................ . 
Gral. lnvers ......................... .. 
Herrero ................................ . 
lnvatisa ................................ . 
lnburesa ............................. .. 
U. Europeo .......................... . 
Ceivasa ............................... . 
Atisa .................................... . 
Avasa ................................. .. 
Bansaliber ............................ . 
Bolshispania ........................ .. 

150 
90 

145 
76 

383 

800 
305 
450 
345 

590 

590 
100 
109 

1200 
202 
620 

390 
245 

1335 
285 
560 
410 

736 
649 
262 

509,50 
308,50 

201 
675, 
784 
140 
270 
760 
398 
395 
452 
138 

Cadinsa ............................... . 
Dacinver ............... ' .......... : .. -. .. 
Esfinge ..............................•.. 
Hércules 2 ............................ . 
Sím.: .................................... . 
Bansander ........................... . 
Fintisa .................................. . 
Fiponsa ................................ . 
Hispano 2 ............................ . 
Hispanso .............................. . 
lnverpastor ........................... . 
Mapensa ............................. . 
Mobinter ............................. .. 
Narvaso ............................... . 
Potrisa ................................. . 

FOllTD. Il'fVEBS. 
lncrement ............................. . 
Ahorrofondo ........................ . 
Fortune ................................ . 
Bonserfond l ...................... .. 
Bonserfond 2 ....................... . 
Banserforid 3 ....................... . 
Foncaixo .............................. . 
Fondpostal ........................... . 
Fon pensión .......................... :. 
Fonbonzano ......................... . 
lnverbanser 1 ....................... . 
lnver.bonser 2 ....................... . 
lnverbonser 3 ....................... . 
Fondicojos ............................ . 
lnverdiner ............................ . 
Nuvofondo ........................... . 
lnrenta ................................. . 

426 
100 
183 

.. 105 
isa 
590 
415 

,930 
·91 
160 
143 
190 
181 
548 
694 

1246,68 
25~1,55 
504,90 
151,40 

1040, 18 
963,12 

41,37 
1198 

1226;50 
1038 

1026,52 
985,91 

1037,33 
1203,73. 

11.8220,28 
813;85 

1731,33 

INDICES 

Madrid...... 211,54 (-4'75) 

Barcelona.. 125,49 (-4'70) 

Valencia .... 207,43 (-3'47) 

Bilbao ........ 284,81 (-3~35) 
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Sin despeinarse ante el Valdepeñas 

El CV Toledo no tuvo 
enemigo (3-0) 

FICHA TECNICA 
Resultados parciales: 15-6, 15-0, 15-7 

Alineaciones: CV. Toledo: Quique, Santiago, Moreno, Cardena 1, Ayuso, Colino, Cardenas II, Mar
tín Pozo, Dávila, Díaz, Otero, y Jiménez. 

CV. Valdepeñas: Romero, Mateo, Astorio, León, Pinés, Maroto, Romero, Calatayud, López Tello, 
Rubio, Ayuso, Rodríguez. 

Arbitros: Cristina Pahtoja, y Y ohmda Galán. Bien lo pitaron todo 
Incidencias: Poco público y casi todo de valdepeñas que animaron en todo momento a su equipo. 

Para los toledanos el encuentro 
fue un entranamiento y si me apu
ran un poco, incluso' menos que 
eso. El Valepeñas en ningún mo
mento dió sensación de ser un 
conjungo capaz de poner en aprie
to a los locales ni tan siquiera ser
virles de esparringa para un entre
namiento medianamente serio. 

El conjunto de Jesús Colino lo
graba alzarse con el primer set en 
sólo quince minutos pese a entrar 
sin tensión y excesivamente fríos. 
Con saques precisos y fuertes que 
fueron uno de los puntos fuertes 
del equipo y con remates cortos y 
en diagonal lograron desbordar a 
sus rivales pese a que muchos de 
los remates se marcharon ·fuera 
porque la fuerza supe;aba a la 

. _.colocación. 
El segundo set pasó en un abrir 

y cerrar de ojos -duró diez minu
tos- y los toledanos estuvieron 
arrolladores, sin dar opción a los 
contrarios, apabullados ante el 
aluvión de remates y saques durí
simos que les hizo jugar a la de
fensiva y olvidarse de cualquier 
intento atacante. 

En el tercer set vino la disten
sión, el relajamiento y los cambios 
en algunos puestos lo que trajo 
consigo un ligero bajón en el ren
dimiento general que permitió al 
Valdepeñas ponerse por delante 
en el marcador, 2-3. Aquello fue 
algo momentáneo porque rapida-

Con sendas victorias a domicilio 

mente Santiago, Quique, Ayuso y 
Cardenas, volvieron a tomar las 
riendas hasta comletar el 15-7 con 
que finaliza el encuentro. El CV. 
Toledo dejó bien patente que no 
debe tener rivales en el grupo y 
que el paso a la fase siguiente está 
garantizado. 

Excelente debut de 
las toledanas 

No.ha podido comenzar mejor 
la liga femenina de balonmano 
para los equipos toledanos. Ex
cepto el Patronato Municipal de 
Mora, que descansaba en esta pri

. · tnera·jornada, el resto de los con
juntos provinciales . regresaron de 

viajes con los puntos en liti
Las victorias no fueron fáci-

por la calidad demostrada por 
eguipos que tenían enfrente y 

que significa tener que jugar en 
contraria, cuando todavía 

se ha cogido el ritmo de com-
.pettc1on. Ni siquiera les afec~ó el 

·••L""'"'u' m.iedo al debut. 

El choque entre el BM. El Me
son y las sonsecanas del Renault 
era el más interesante y el resulta-· 
do habla bien a las claras dél equi
librio que hubo entre los dos equi
pos. Un tiempo para cada equipo 
y el reshltado que se decidió en 
los últimos segundos. Las chicas 
de Félix Martín respondieron ple
namente a su condición de favo
ritas suponiendo este triunfo un 
paso importante de cara a la po
sición final. 

Signilficativas las victorias del 
Madridejos -pese a no contar con 
Marimar- y afortunado de deabut 

del Mazapanes Rodríguez que ha~ 
brá cojido moral importante y 
hasta puede que la victoria anime 
a alguna firma de Consuegra a re
sol ver los problemas económicos 
que el equipo de Pelar Punzón tie
ne planteados. 

Si estos triunfos no son flor de 
un día y responden a la potehcia
lidad real de los conjuntos, pode
mos tener un caso de dominio to
ledano similar al que se está pro
duciendo en categoría masculina .. 

A veces no es oro todo lo que 
reluce ni vamos a caer en el error 
de que los árboles no nos dejen 
ver le bosque. · 

,~p. publicidad es eficaz 
¡.:apro.véChela , • 

Mejorando la 

al 

Alineaciones: CV. Toledo: Yolanda, Inmculada, 
Elena. Cristina. Ana. María Jesús, 

CV. Universitario: A.rancha. Marimar, Mari Carmen 
Nuria. Sacramento, Josefa. Laura. Isabel. ' 

Arbitros: Pedro García y Javier Cardcnas. Sin ninguna 
complicación. 

Había curiosidad por saber 
si el equipo femenino del CV. 
Toledo era capaz de mejorar y 
dar otra impresión a la produ
cida en Aibaccte en la prime
ra jornada. El oponente tam
bién venía de ser derrotado en 
el choque inicial lo que colo
caba a los dos equipos en 
igualdad de condiciones cla
sificatorias. 

Pronto se puso de manifies
to que las toledanas no se iban 
a dejar sorprender y que que
rían resolver desde el princi
pio. Con saques seguros de 
Cristina y Angeles, colocando 
con precisión Inmaculada, y 
con remate de Elena y el espí
ritu de lucha de Ana, fueron 
sumando puntos sin opción a 
las alcarreñas. Así cayó el pri
mer set, resultando algo más 
apretado el segundo. Después 
vino el descenso de juego con 

casi todo resuelto y el Univer. 
sitario aprovccó los errores lo
cales para alzarse con el triun. 
fo en el tercer ser. Volvieron 
las virtudes del comienzo al 
equipo de Femado Llop que 
permitió a las locales conseguir 
el tercero y alzarse así con el 
triunfo definitivo. 

Las toledanas apuntaron 
una notable mejoría, pero to
davía les falta una ciertacom
penetración y el autoconven
cerse de que pueden dar más 
de sí. 

o 

Resutados de la jornada 
Categoría Masculina 
Cv. Albacete, 3 Cv Ibañés, 

CV. Toledo C-38, 3 - CV. 
Valdepeñas, O 

Categoría femenina 
CV. Albacete, 3 - CV So

cuéllamos, O 
CV. Toledo c-38, 3 - CV. 

Universitario, 1 

~~~[f~ 
Con gol de Alicia en los últimos segundos 

El Renault Sonseca 
venció a <<El Mesón» 

(12-13) 
No pudo ser más positivo para 

las sonsecanas el viaje a Cuenca. 
Aunque por la mínima y en los úl
timos segundos, supo hacerse con 
la victoria. Un triunfo que no de
bió ser tan escaso porque en el pri
mer tiempo las de Renault desbor
daron por completo al equipo de 
casa. Con hábiles y rápidos con
trataques llevados por Alicia Mar
tín se fueron arriba, dominando 
encuentro marcador. Sólo cinco 
goles hicieron las locales en este 
tiempo, por ocho conseguidos por 
el equipo de Félix Martín. 

En la segunda mitad las cosas 
estuvieron más difíciles; el equipo 
local salió dispuesto a todo y los 
árbitros, que hasta ese momento 
habían estado correctos, comenza-

ron a permitir mucha dureza en la 
defensa conquense que en mucho~ 
casos vulneraba el reglamento. 
Alicia Valentín, una jugadora de 
mucha clase y movilidad, fue el 
blanco preferido de las defensas 
castigándola duramente. Esto ter· 
minó por acusarlo el equipo so~· 
secano que vió como se reduc1a 
poco a poco la ventaja del marca· 
dor. Las acciones de Arribas, Jan· 
zadora eficaz de El Mesón, ma· 
chacaba la portería visitante con 
sus tiros a larga distancia. 

Con empate a doce goles se en· 
tró en los últimos segundos Y 

cuando parecía que el (eparto. de 
puntos era una realidad Ahcia 
Aguado conseguía el gol de la vic· 
toria y el dos putnos importantes 
para el equipo de Sonseca 
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Copa Auton~l!lica 
~Mancha 

Sólo 10 
han contestado 
afirmativan1ente 

por 

La Comisión organizadora de 
la ¡ Copa Autonómica de fútbol 
Castilla-La Mancha, encabezada 
por el presidente del At. Tomello
so, Vicente García, sigue recibien
do con excesiva lentitud y por es
crito las contestaciones de los 
equipos implicados. f[asta el mo
mento tan solo 10 han dado su 
conformidad. Estos son, Calvo 
Sotelo, Toledo, Sonseca, Villarro
bledo, Madridejos, Manchego, 
Alcázar, Valdepeñas, Almansa y 
Tomelloso. Faltan todavía los 8 
equipos restantes que compon
drán los tres grupos de 6 equipos 
cada uno, es decir, Talavera, 
Fuensalida, Herencia, Daimiel, 
Quintanar, Illesca, Villacañas y 
Guadalajara. Vicente García in
tentará cominicar telefonicamente 
con estos clubes para, de una vez 
por todas, conocer su decisión fi
nal. «Creo -señaló- que los equi
pos son un poco desidoiosos. De
berían haber contestado para agi
lizar los trámites e ir preparando 
la organización. 

Arbitros próxima jornada 

Rodr(guez 
Serrano, en el 

derby 
Villacañas-Toledo 

Han sido designados los cole
giados que dirigirán los partidos 
correspondientes a la decimoquin
ta jornada de liga. Destaca la de
signación del árbitro de Ciudad 
Real, Rodríguez Serrano, para el 
encuentro de "Las Pirámides" en
tre Villacañas y Toledo, especial
mente siginificativo tras la dimen
sión de José María Velasco al 
frente de los toledanos. El resto de 
designaciones son las siguientes. 

ymarrobledo-Manchego: An
tohn Hernáiz (TO) 

lllescas-Calvo Sotelo: Rubio 
Hiniesta (CU) 

Madridejos-Alcázar: Roncero 
Carrión )ALB) 

Fuensalida-Guadalajara: Jimé-
nez de la Coca (CR) _ 

Sonseca-Quintanar. Calero 
Barquero (TO) 

· Villacañas-Toledo: Rodríguez 
. Serrano (CR) -

Azúejueca-Tomelloso: Palacios 
_,Cano (ALB) 

¡DHerencia-Mota del Cuervo: 
'., ~l Cerro_ Escobar (TO) 
:; Almansa-Valdepeñas· Balma-
:'secfa H _ . ;>·: '!~(TO) 
~;~~_!)}Pillo~ Tala vera: García 

~~~(~LB) 

~~~ 
m~ -

1 ledo busca rehabilitarse Los Toledanos 

de la mano de García 
Calderón 

Resultados 
Positivos 

El pasado domingo se disputó 
la decimosegunda jornada de liga _ 
en la categoría Regional Preferen- · . 
te Juvenil. Los dos clubes toleda
nos inmersos en esta categoría 
consiguieron resultados positivos; 
El CD. Yébenes, nuevo en esta 
categoría, está realizando un buen 
papel y vencó ·en su casa al Mota· 
del Cuervo con un concluyente 
5-1. 

Como adelantábamos ayer, la 
Junta Directiva del CD. Toledo 
decidió aceptar la dimisión de 
José María Velasco y contactar 
con Manuel García Calderón para 
que se haga cargo de la plantilla. 
El nuevo entrenador del Toledo 
dirigió anoche el primer entrena
miento, tras unas palabras de 
bienvenida al grueso de la plan
tilla. 

Los dirigentes toledanos emi
tieron una nota informativa a los 
Medios de Comunicación, infor
mando acerca de la postura adop
tada en la noche del lunes. La 
nota abarca dos puntos, que son 
los siguientes: 

1.- Aceptar la dimisión de José 
María V ela~co como entrenador 
del Toledo, por considerar que la 
misma puede ser la más beneficio
sa para el club. 

2.-Abrir expediente informati
vo sobre los motivos que han de
rivado el bajo rendimiento de los 
jugadores. Una vez conocidas di
chas causas, esta Junta Directiva 
obedecerá en consecuencia. 

La directiva capitalina dejó cla
ro que estas decisiones se habían 
adoptado por unanimidad, cuan
do lo cierto es que dos directivos, 
José María Jiménez y Antonio 

Fútbol Sala Provincial 

Sánchez, se opusieron eñ'princi
pio a aceptar la dimisión del en
trenador madrileño. Al final pre
valeció la decisión de la mayoría 
y se contactó con Manuel García 
Calderón para que se hiciera car
go de las riendas del equipo. 

Almuerzo 
En el medio día de ayer, Asti

lleros y el Relaciones Públicas del 
Club almorzaron con Velasco en 
Valdemoro. La intención del To
ledo es dejar las puestas abiertas a 
quien durante tanto tiempo ha di
rigido al equipo. Además, el To
ledo ha tenido en cuenta el deta
lle del técnico de dimitir sin espe
rar a un hipotético cese, ahorran
do de paso un importante dinero 
a la entidad. Por este motivo, la 
directiva decidió gratificar a Ve
lasco con una cantidad mensual 
todavía no especificada. Velasco 
en sus últimas declaraciones co
mentó que «he quedado como 
amigo con Astilleros. Se que para 
él ha sido difícil la decisión, pero 
ya no podía seguir en el Toledo 
cuando ciertas personas y algunos 
jugadores ma habían dado la es
palda. Deseo lo mejor para el club 
y para Calderón, a quien desde 
aquí deseo toda la suerte del mun
do. 

Calderón 

Flor Yébenes y Torrijos 
JM. pisan fuertes 

Se disputó el pasado fin de se
mana una nueva jornada de liga 
en la competición provincial de 
Fútbol Sala, destacando la amplia 
victoria del Romera Fuensalida 
sobre el Olimpia. Los Fuensalidos 
aplastaron a los de Consuegra con 
un claro 13-2. El Romera domi
nó en todo instante a su rival y la 
goleada quedó patente. El resto de 
jornada se desarrolló con norma
lidad y sin sorpresas. Flor de Yé
benes y Torrijas JM. pisan fuer
tes. Los yebenosos vencieron con 
claridad al Puertas Mavisa (7-2), 
mientras los torrijeños hicieron lo 
propio con Cerrajerías Rodríguez 
(7-4). 

Por su parte, Mato Ferva y Pa
rapléjicos Horgauto vencieron a 
domicilio a Chocolates Dulcinea 
y Sonseca Moprinsa. Mato Ferva 
en un partido disputado venció en 
Sonseca (3-4) y Parapléjicos en 
Quintanar (2-5). · 

Tras esta jornada la Flor de Yé
benes y Torrijas JM. continuan 
comandando la clasificación con 
ocho puntos y sin conocer la 
derrota en los cuatro encuentros 
disputados. _Cierra la clasificación 
el GD. Olimpia de Consuegra con 
cero puntos y aún sin conocer el 
empate y la victoria, si bien· en la 
clasificación figura con un partido 
menos. 

El próximo fin de_ semana no 

hay jornada de liga al disputarse 
la VIII edición del Trofeo Dipu
tación Provincial. 

Trofeo Diputación 

El Trofeo Diputación provin
cial se va a celebrar este año en 
Fuensalida, si bien los partidos 
previos se van a celebrar en Tole
do. Los equipos participantes en 
esta edición son los sigmifütes: 
Pub Niebla RACE (Campeón de 
liga de Toledo 86-87), Flor de Yé
benes (Campeón de liga en Son
seca 86-87), Sonseca Moprinsa 
(Campeón 86 del Trofeo Diputa
ción). Torrijas JM. (Campeón de 
liga en Torrijas 86-87), Creacio
nes Kalfu (Campeón de liga en 
Fuensalida 86-87) y Diputación 
Provincial (Equipo invitado). 

El calendario de partido de este 
Torneo Diputación Provincial es 
el siguiente. 

En el Municipal Salto del Ca
ballo de Toledo, Viernes día 4: 
Fase previa.- 20 h. Craciones Kal
fu - Diputación Provincial. 

En Fuensalida. Fase Final. 
Lunes 7. Semifinales: 19,30. 

Pub Nieblas RACE-Ganador 
Kalfu-Diputación 

21;00. Fl01: .de Yébenes-gana:-
dor Sonseca-Torrijos JM. 

Martes 8. Final 10,00. Terce~ y 
. cuarto puesto. 

12,30. Gran final. 

Manuel García Calderón llegó 
a las 7h. de la tarde al Municipal 
toledano. Todavía no se había 
producido el acuerdo económico, 
aunque ambas partes venían ma
nifestando que no existiría ningún 
problema. Calderón tenía previs
to dialogar con los jugadores an
tes de dirigir el primer entrena
miento. Su primera propuesta será 
entrenar 4 días a la semana, in
cluidos los miércoles salvo aque
llos en los que T.V.E. transmita un 
partido de la selección o de las co
pas de Europa. Esta propuesta de
berá ser aceptada por los jugado
res, pues en caso contrario no se 
llevaría a efecto. 

El nuevo entrenador toledano 
sabe el reto que le espera y desea 
el apoyo de los jugadores para 
conseguir los fines propuestos. So
licitará un ayudante, estimando 
que Chechu Ocaña es el hombre 
indicado al haber trabajado ya 
con Velasco. No quiso adelantar 
los posibles cambios técnicos a 
efectuar en el equipo, «primero 
tengo que ver ala plantilla. Toda
vía es pronto para adoptar deci
siones al respecto». Sin Embargo, 
parece que sus primeros objetivos 
están en fortalecer el centro del 
campo, buscar un fútbol más in
cisivo en ataque y dotar de mayor 
consistencia a la defensa. 

No tuvieron problemas los 
hombres de. Leonardo Antona 
para sacar este encuentro adelan-
te. Por su parte, la UD. Santa Bár
bara empató en Daimiel a un gol. 
Este resultado aún cuando es po
sitivo, sabe a poco. El Damiel está 
en los puestos de abjo de la clasi
ficación y el Santa Bárbara mejor 
situado en la misma desperdició _ 
una buena ocasión de conseguir 
no un positivo, que fue su cose
cha, sino los dos. 

Los marcadores de la jornada 
fueron estos: 

La Roda O Conquense O; Yé· 
benes 5 Mota del Cuervo l; Al
mansa O At. Tomelloso l; Dai
miell Santa Bárbara l; Socuélla
mos 1 Almagro O; Alarcos 7 Pío 
XII 2; EMP 3 G. Alcázr l; Crip
tanense 1; Albacete O; Manchego 
O Sp- Valdepeñas l. 

Sufragado por el Ayuntamiento 

El estadio de 
Madridejos tendrá 

alumbrado eléctrico 

Por fin el Estadio "El Pra
do" de Madridejos tendrá ilu
minación artificial. Al final el 
Ayuntamiento de la localidad 
decidió sufragar los gastos de 
instalación cifrados en dos mi
llones y medio de pesetas. La 
noticia la adelantaba el "Presi
dente de la entidad; Angel Gal
vez, quien mostraba muy satis
fecho por la decisión, que de
berá ser ratificada en el Pleno 
qu se celebrará el próximo 
miércoles. 

Según el presidente madri
dejense, la iniciativa es apoya
da por los tres grupos políticos 
presentes en el Ayuntamiento, 
por lo que parece será defini
tiva. Como se recordará la di
rectiva del Madridejos decidió 
Ngar los encuentros de la 
Copa Autonómica en Consue
gra ante la falta de iluminación 
artificial. Este detalle pudo ha-
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-ber influido en el cambio de 
postura de los ediles madride
Jenses, partidiarios en principio 
de que fuera el club quien cos
tease los gastos del alumbrado. 

Apuntar también que el 
CD. Madridejos tiene varias 
bajas en sus filas para el en
cuentro del domingo en Alcá
zar. A los sancionados Solís y 
Javi Mora, podrían unirse 
Juan Carlos, Fernando, Zára-_ 
te y López Reina, todos ellos 
con dolencias de diversas con
sideración. A pesar de la im
portancia del partido y de la 
cercanía de ambas localidades, 
la directiva local no situará el 
cartel de l/2 jornada econó
mica como parecía previsible · 
en principio. Los últimos resur
tados y el bajón de juego ex
perimentado por el equipo han 
hecho desistir a los dirigentes 
de aplicar un incremento eco
nómico a los socios. · 
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DEPORTES 

A la empresa que tiene la publicidad estática en el Calderón 

Se quiso indemnizar 
Jesús Gil, presidente del Atléti

co de Madrid, ofreció once millo
nes de pesetas a la empresa de ex
clusivas publicitarias Raleo, por 
resolver el contrato de publicidad 
estática del estadio Vicente Calde
rón, lo que no fue aceptado por el 
abogado de dicha empresa, cuyo 
compromiso finaliza el 30 de ju
nio del año próximo. 

Raleo, cuyo consejero delega
do es Indalecio Corral, había' ade
lantado veinte millones de pesetas 
del contrato publicitario de esta 
temporada a la anterior Junta Di
rectiva del Atlético de Madrid, 
después de la muerte de Vicente 
Calderón. Ese dinero se empleó 
en el pago de unas primas adeu
dadas a los jugadores. 

Jesús Gil negó a EFE que el 
adelanto fuese de veinte millones 
de pesetas: "no fueron veinte sino 
once o trece. Hay por medio una 
letra de fas llamadas «de pelota». 
En cualquier caso yo lo que ofre
cí fue que recuperasen su dinero 
y ellos me pidieron cuarenta mi
llones de pesetas por resolver el 
contrato" 

El Atlético de Madrid está obli
gado a reponer en el estadio Vi
cente Calderón la publicidad está
tica de la empresa, segú_ri un inter
dicto dictado por un jÚez de Ma
drid. Raleo tiene contrato en vi
gor para la exclusiva de publici
dad estática en el estadio, desde el 
10 de mayo de 1983. En el fallo 
del titular del Juzgado número 20 
de Madrid se dice textualmente: 

«Estimar la demanda de inter
dicto· de recobrar la posesión, in
terpuesta por el procurador de los 
Tribunales don José Luis Ferrer 
Recuero, en nombre y representa
ción de.la Sociedad Mercantil Ex
clusivas Raleo SA, declarando ha
ber lugar a lo que en ella se pide, 
mandando, en consecuencia, re
poner a la misma en la posesión 
de los espacios y elementos sus
ceptibles de aprovechamiento pu
blicitario del estadio Vicente Cal-

. derón, relacionados en el hecho 
· Primero de la demanda y com
prendidos en el derecho de exclú
sivll publicitarios que en aquellos 
se constituyó a favor de la actora 
.en. el contrato de fecha diez de 
mayo de 1983, condenando al de
·mandado Atlético de Madrid, re
preséntado en estos actos por el 
procurador don Elías López Are
vali~lo, a estar y pasar por tal pro
nunciamiento y al pago de la can-

• tidad que como indemnización de 
daños y perjuicios se fije en el pro
cedimiento prevenido por el artí
culo 1661 y 1.649 de la Ley de 

':Enjqiciarniento Civil, a la devolu
ci.ón de los frutos percibidos y al 
pago de las costas procesales rela

. donadas con el mismo». 

El contrato que une a Raleo 
· coti el Atlético éle Madrid, que se 
presentará mañana en una confe-

• rencia de prensa y que un redac
pr' de EFE pudo leer parcialmen
. • :bií'la8 oficinas de la empresa\ 
. Jµe' reeop.ocido por Jesús Gil 

éuando accedió a la presidencia 
•· del Atlético de Madrid. · 

Gil mandó retirar las vallas pu
blicitarias del estadio, como se de
muestra en una serie de fotogra
fías tomadas por Raleo, que tam
bién se presentarán en la confe
rencia de prensa, y concedió la ex
clusiva de publicidad estática a la 
empresa Artes y Espectáculos, 
cuyo gerente es Héctor Núñez, ex 
entrenador y ex secretario técnico 
del club. 

Ante la sentencia judicial que 
obliga a reponer la publicidad en 
el estadio, los abogados de ambas 
partes tuvieron una reunión, en la 
que no se llegó a ningún acuerdo. 
Gil, según dijeron a EFE fuentes 
de Raleo, afirmó: "antes quemo el 
estadio que repongo vuestra pu
blicidad". 

Gil ni negó ni afirmó a EFE 
que hubiera pronunciado dicha 
frase: "yo lo que les dije es que no 
acepto ningún tipo de chantaje y 
ese contrato es un chantaje. No es 
lícito comprar por once millones 
de pesetas por una cosa que se 
factura por cincuenta". 

Indalecio Corral, exclusivista 
de la publicidad del estadio desde 
que este se construyó, amigo per
sonal del fallecido Vicente Calde
rón y pionero de la publicidad es
tática en los campos del extranje
ro donde actúan equipos españo
les, dijo a EFE que tenía el áni
mo de llegar a un acuerdo "a pe
sar de que tengo todos los triun
fos en mi mano, porque el contra
to es taxativo", pero que ese 
acuerdo no llegó por la "incom
prensible intransigencia de Gil". 

El contrato 

El contrato de Raleo con el At
lético de Madrid especifica el 
pago de ciertas cantidades, que 
pueden llegar como máximo a 95 
millones de pesetas. Esas cantida
des se desglosan para los part ;dos 
normales del estadio, el partido te
levisado, por el que naturalri ·'nte 
se paga más, una prima si el e1, <
po se clasifica para una compe11-
ción internacional y la llamada 
«publicidad institucional>; del 
Club. 

José. Luis Sierra, abogado del 
Atlético de Madrid, dice en decla
raciones al diario El País que Ral
eo incumplió el contrato por nq 
realizar la campaña publicitaria 
que se comprometió a llevar a 
cabo, valorada en tres millones de 
pesetas por cada una de las cinco 
temporadas y, textualmente, «que 
adeuda esa cantidad. No hizo la 
campaña y hubo que recurrir a 
otra empresa». 

Empleados de Raleo mostra
ron a un redactor de EFE la do
cumentación de varias campañas 
«institucionales» realizadas por 
Raleo, entre ellas la llamada «ope
ración cinco años», en la que se 
instaba a los socios a adelantar las 
cuotas de ese periodo de tiempo y 
la que pedía el ejercicio del voto 
en las pasadas elecciones del club, 
en las que Jesús Gil salió triun
fador. 

"Lo que no hemos hecho, des
de luego, es la campaña electoral 
de Jesús Gil", dijo Indalecio 
Corral. 

El Atlético ha presentado una 
querella criminal 

El Atlético de Madrid ha pre
sentado una querella criminal 
contra Raleo, en la que se acusa 
a la empresa de falsificación de 
documento mercantil y estafa. "Es 
la táctica típica de Gil", afirmó 
uno de los empleados de Raleo, 
"porque de esa manera se parali
za el contrato, hasta la decisión ju
dicial No nos coge de sorpresa, 
porque lo hace habitualmente y de 
ahí nuestra solicitud de un in
terdicto. ". 

Sin embargo Indalecio Corral 
se mostró indignado con esta pos
tura: "Llevo muchísimos años en 
esta profesión, tengo contratos con 
diez estadios y jamás he tenido un 
problema con nadie. Mi único ca
pital durante estos años ha sido la 
ética y la honestidad en mis rela
ciones comerciales. Por eso no 
consiento que se ponga mi nom
bre en entredicho'', dijo. 

Corral estudia la posibilidad de 
interponer otra querella criminal 
por difamación. 

Según Raleo, el Atlético de 
Madrid es el que realmente ha in
cumplido el contrato, al ponerse 
en contacto con otra empresa sin 
consultarles primeramente. La 
cláusula octava, que EFE pudo 
leer, así lo indica. 

Raleo, además, según el contra
to, tiene derecho de tanteo des
pués de la finalización del mismo, 
en junio del año que viene. Esto 
quiere decir que tiene derecho a 
conocer las propuestas de otras 
empresas y, si las supera, hacerse 
de nuevo automáticamente con la 
exclusiva, pero eso, según un co
laborador de Corral, "siempre que 
las otras ofertas sean limpias". 

En el contrato en vigor de Ral
eo, firmado el 10 de mayo de 
1983, la empresa ya utilizó este 
derecho de tanteo y mejoró la 
ofert '· de otras empresas, por lo 
que 1, fue concedida la publici
dad, q,·e abarca todo el estadio, a 
excepc.ón de los videomarcado
rf',s. 

Raleo, "egún Corral, "no hará 
naae por el momento. Hemos pe
dido r:l cw. plimiento del interdic
to del J"-'ez ;1 seguiremos enviando 
un noturi( los dias de . partido, 
para que lt ·?nte acta de que nues
tras vallas p.,blicitarias no se ex
hiben en el campo y, desde el par
tido frente al Sporting, hay vallas 
de otra empresa". 

Corral, cuya empresa, según él, 
pierde dinero porque ellos sí pa
gan y no pueden cobrar, se mos
tró sumamente crítico con la acti
tud de Jesús Gil, aunque ya, dice, 
"no me sorprende nada. El ha di
cho que el club empieza con él y 
termina con él y no quiere saber 
nada de lo anterior. Pero los con
tratos están para cumplirlos" . 

Un contrato que, para Gil, "no 
es válido de ninguna manera y lo 
demostraremos': 

Por_ la_P.resencia de. 

La presencia en Madrid de la 
jugadora soviética Uliana Seme
nova, fichada por el Tintoretto, 
relegó a un segundo plano el es
treno de los equipos españoles 
-excepto el del FC Barcelona, que 
ya lo hizo en Te! A viv- en las fa
ses finales de los distintos torneos 
europeos. 

Ei' FC Barcelona, tendrá que 
superar un problema más psicoló
gico que físico tras su derrota en 
Te! Aviv ante el Maccabi. 

Costa, operado, y Trumbo, in
hábil todavía para competiciones 
europeas, son las dos bajas en el 
equipo de Aito García Reneses 
para el partido frente al Aris de 
Salónica, que se jugará el jueves 
(20.15 TV-2) en el Palau. 

Reaparecerá, en cambio, An
drés Jiménez, mantenido en la re
serva durante el último partido de 
Liga con el fin de que se recupe
rara de un esguince de tobillo. 

Copa Korac: el CAi lo tiene 
difícil ante el Split 

En copa Korac, el CAi tendrá 
hoy (19.30) en Split un dificilísi
mo partido frente a la Jugoplasti
ca, agravado por la ausencia en el 
equipo del ala-pívot Fernando 
Arcega, que padece una luxación 
en el hombro. 

El equipo zaragozano atraviesa 
un mal momento, que le ha lleva
do a no tener asegurada plaza en 
la A-1 de la Liga, lo que sería un 
indudable fracaso para los hom
bres que dirige Ranko Zeravica . 

La Jugoplastica cuenta con un 
hombre temible, Ivanovic, un es-

en 

coita de 1.98 que es el máximo 
encestador del equipo, con dos pí· 
vots de 2.1 O, Lovric y Rada, ante 
los que «Piculín» Ortíz tendrá que 
esforzarse al máximo al no contar 
con la ayuda de Arcega, y con una 
alero de 2.08, Kukoc, que realíz.a 
una labor muy similar a la de Fer· 
nando en el cuadro aragonés. 

Real Madrid-Dietor: los 
italianos viajan sin Silvester 

Para el Real Madrid, su parti· 
do frente al Dietor de Bolonia 
(TV-2), trae una buena noticia 
que ha sido la baja de Mike Sil· 
vester, hombre marrullero pero 
eficaz donde los haya. 

El equipo de Lolo Sáinz atra· 
viesa un gran momento y no pa· ; 
rece que los boloñeses, sin Silves· 
ter, sean capaces de plantar ca~ 
al Madrid al menos en el Palacio 
de los D~portes, . que en Bolonia 
será otra cosa. 

El EStudiantes se enfrenta al 
PAOK de Salónica 

Finalmente el Estudiantes ha 
viajado a Saló~ica, para enfrentar· 
se hoy al PAOK. 

· pre Los campos griegos s1em 
son difíciles y la falta de hombres 
altos en los del Ramiro de Maez· 
tu puede ser muy complicada ~e 
superar. La lesión de Rementena 

· les puede costar cara a los es· 
tudiantiles. 

Así las cosas, sólo cabe espe;r 
la genialidad de Russell o que i· 
none aguante sin hacer personales a· ntes para que el animoso Estu 1ª 
dé una pequeña campanada. 
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Miércoles, 2 de D~~~,~-·~ 
~···. ·--· -·-

El cantante de color Stevie 
Wonder será una de las principa-
les atraciones del . «A 
Tope», en el que se . . el video 
de «Skeltans», de su ultnno traba-

1 •
0 

titulado «Characters». 
J Otro de los en 
este espacio de tarde es Rogcr 
Hodgson, que durante catorce 
años fué parte fundamental del 
popular grupo «Supc.rtrarnp». «A 
Tope» presenta su ultimo vHJeo en 
solitario titulado «Lonclon». 

La banda «McAulcy SchcnKcr 
Group», más conocida como 
"MSG» participará también en 
este espacio con un video corres
pondiente a su tema «Gimme 
Your Love». 

7,45 Carta de Ajm•te. "Fugiti· 
vos". 

8,00 Buenos días. 
9,00 Por la mañana. 
9,35 a 10,10 Gabriela. 

11,35 a 12,35 Lo Im.perdonable. 
13,00 Erase 11Da vez ... el espacio. 
13,30 Programación Regional 
14,15 Informativo Castilla-La 

Mancha. 
14,30 Informativos regionales. 
15,00 Telediario l. 
15,35 Hotel. "Asunto pendiente". 
16,30 La tarde de... Mónica 

Randall. 
17,50 Avance telediario. 
17,55 Barrio Sesaino. "El tren de 

Espinete".Chena y los niños 
juegan con un tren. 

18,20 ¡Que viene Muzzy!. 
18~0 Mofli, el último koala. 
19,00 A tope. 
W,00 De 9 a 5. "Abuso de confían· 

za". Dirección: Norman Pitlic. 
El señor Hart pide a Judy que 
le acompañe a una recepción en 
la que se va presentar un nue
vo producto de la compañía. 
Hart, astutamente, ha reserva· 
do una habitación en el mismo 
hotel de la recepción. 

W,30 Telediario 2. 
ll,10 Fin de siglo.Dirección y pre· 

sentación: Pablo Lizcano. Pro· 
grama realizado en directo con 
entrevistas de actualidad y ac
tuaciones artísticas. 

ll,00 Corrupción en Miami. "La 

en Televisión 

«A Tope'' contará, además, 
con las actuaciones de la cantante 
curovisiva Vicky Larranz, que in
terpretará «Bravo Samurai», «A 
Little Bit Of Heaven» y «It Is Me, 
ít is You»; «Madrid Express», con 
su tema «EL Loco»; «Soho», que 
cantará «Love Is Delight» y 
«Waiting»; y «Loverboy», que in
terpretará «Notorius» y «Love 
Will Rise Again». 

conexión francesa". Una nueva 
aventura de estos dos policías 
Sonny Crockett, que vive en un 
yate anclado en el muelle de la 
Marina y tiene como mascota a 
un caimán llamado Elvis. Y el 
otro, Ricardo Tubbs, es un po· 
!ida de New York que se en· 
cuentra en Miami en misión 
extraoficial. 

23,10 España en guerra, 
1936-1939. "La victoria"EI fin 
de la guerra. El control de. lapo· 
blación. La propaganda. Rela
ciones internacionales. Exalta
ción religiosa. El desfile de la 
victoria. Despedida de alema· 
nes, italianos y portugueses. 

0,10 Telediario 3. 
0,55 Despedida y cierre. 

SEGUNDA CADENA 
18,45 Carta de ajuste. 
19,00 Capitolio. 
19,30 Agenda informativa. 
20,00 .Festival de Tom y 

Jerry."61, 62, 63 y 64". 
20,30 Música y Músicos. 
21,00 El Mirador. 
21,15 .Caso para dos. 
22,15 Tendido cero. 
22,45 Viento, madera y barro. 

"Jerusalen". Capítulo número 
7. 

23,15 Recuerda cuando. "El 
amante". 

0,10 Tiempo de creer: "Los mu· 
sulmanes". Un programa sobre 
la vida musulmana. 

0,25 Despedida y cierre. 

, 

TELEVISION 

onder, en <<A Tope>> 
Baloncesto y toros 

La Segunda Cadena ofrece 
hoy, miércoles, en directo, el pri
mer partido ele baloncesto ele 
Copa Korac que juegan, en Ma
drid los equipos Real Madrid y 
Dietor de Bolonia. 

En esta ocasión el Real Madrid 
puede contar por fin con su juga
dor Josechu Biriukov, tras haber 

ARIES 
Aprovecha tus mo· 
mentos de ocio 

para dedicarte a alguna activi
dad intelectual, ya que tus fa. 
cultades mentales se encuen
tran en un momento excelente, 
sobre todo tu memoria. 

TAURO 
Aunque eres una 
persona bastante 

organizada y sabes donde tienes 
cada cosa, a veces confías dema
siado en tu propia capacidad: 
atento a los pequeños despistes 
que tu también tienes. 

l:J-/ GEMJNIS 
~ 1 Tu excelente capa· 

_ ' ciclad para salvar 
las situaciones más incómodas 
saldrá a relucir una vez más; 
sufrirás un pequeño malenten
dido entre tus amigos pero sa
brás solucionarlo de la mejor 
forma. 

[~] ~~~a que 
quien mucho abarca poco aprie
ta ... No intentes cambiar de gol
pe tu relación con la persona 
que convives. Es mejor introdu
cir pequeños cambios paulatina
mente, o los resultados pueden 
ser fatales . 

transcurrido los tres años que es
tablece la FIBA para que un ju
gador con nueva nacionalidad 
pueda participar en torneos inter
nacionales. 

«Tendido Cero» emite una am
plia entrevista con el torero Pepe 
Luis Vargas, que comenta la gra
vísima cornada que sufrió hace 
siete meses en la Feria de Sevilla 
y que le ha mantenido alejado de 

LEO 
Intenta permane
cer al margen de 

los problemas que surgirán en 
tu trabajo. Aunque a simple vis
ta todo te parezca muy claro ha
brá personas cuyas intenciones 
no puedes imaginar. 

¡~~· ! VIRGO 
"':d'¡\i l. ~ /-;:_;_, • 

1 Parece que la cal-
, . . . -· ma viene a retor
nar a tu ánimo después de ha
ber pasado unos días un tanto 
agitados. Vuelca toda tu afecti
vidad con las personas que quie
res. Eso te ayudará. 

1\~} JJBRA 
1 
et.:I..'=' 

1 
Tu sistema nervio-

, _ _ ___ ' so podrá verse un 
tanto afectado, y anui:lque no 
encuentres una causa aparente 
te sentirás un poco intranquilo 
y lleno de ansiedad. Procura de
sahogarte. 

1¡ ~1¡ ESCORPIO 
' ~ 1 Tu carácter un 
, _ _ _ i tanto alocado pue-
de en ocasiones crearte proble
mas pues quien no te conoce 
bien puede tacharte de irrespon
sable. Procura demostrarles que 
no es cierto. 

ÉL DIA'·· 

los ruedos durante este tempora
da. 

En el programa se recoge. ti~-· 
bién la clausura de la temporada 
en la Escuela de Tauromaquia de 
Madrid, con actuaciones de alum
nos y profesores y fa participación 
de El Niño de la Taurina, como 
alumno más destacado de las úl
timas promociones. 

Precisamente, la semana pasa
da TVE emitió la película de Teo 
Escamilla, «Tu solo», en la que se 
recogía la formación que reciben, 
en esta Escuela, los jóvenes que 
quieren llegar a ser figuras del .to
reo. 

, ¡;¡t' 1' ~~~ ...... 
__ mental tendrás que 

' 

1 

soportar un pequeño enfrenta
miento que surgirá entre tus 
sentimientos y tu razón. No 
siempre se puede ser todo lo ce
rebral que tu pretendes. 

·¡ 

~\ ! 
• ~~))\ 1 

CAPRICORNIO 

" 
Es posible que reci
bas un regalo que 

te hará mucQa ilusión. Te gus~ 
ta que te demuestren cariño a 
través de pequeños detalles, asi 
que te sentirás bastante dicho
so. 

~· !~~~~alizart~ ~ un poco a ti mismo, 
pues· parece que no tienes l.as 
ideas muy claras en algunos as
pectos. Para llegar á alcanzar 
aquello que te propongas, pri
mero has de saber bien lo que 
quieres. 

PISCIS 
Si no vigilas tu sa
lud un poco más, 

puedes -sufrir algún pequeño 
contratiempo. Procura sobre 
todo llevar un poco más de or
den en el horario de tus comí-. 
das, y reposa todo lo posible~ 

. \ ~. l " :\" ( . ·I { ) ~ . 1 ~ l{ l ~ \ T l ·~ s 
SOLO PARA PARTICULARES NO PROFESIONALES. CADA CUPON, UN DIÁ DE INSERCION GRATUITA 

rr1\JPIW . 

Compro ciclomotores de segunda mano 
en b ' ,, uen estado. Interesados, llamar al 
¡¡.11.71 

11()\'1! () ... 

~~o .Piso bajo, Casco Antiguo tres 
~~~os, cocina, baño completo. Tell: 

ll\\( () 

~ Piso pequeño o apartamento en 
ca. Tell: de alquiler para consulta medi-

22 07 92 

Púo en '·uiJ P1ra1resª"I er, amueblado en Toledo 
luncionários. Llamar al 22 81 

50 de 10 a 12 Martes y Miercoles 

Empleo, poseo título de técnico especia
lista en electricidad. Dirigirse a Feman
do. Telf: 14 53 61. 

ornncll . 

7 

\l\\)(\ 

Piso lujo- 130 m2, 5 donnitorios, 2 cuar· 
tos de baño, con o sin muebles, en Tala
vera. T elf: 80 43 49 

Piso 3 donnitorios, servicios centrales Po
lígono. C/Retamorillo nª 7, 7 B, Telf: 23 
34 82 

o alquilo chalet unifamiliar en Urbaniza- 1 

ción Las Perdices (Bargas) Toledo. Tell: 
22-04-41 

Por cese artículos de perfumes y moslra· 
dor, vitrina todo aluminio. Estanterías de 
lujo. Todo Barato y Nuevo. Telf: 925/ 22 
26 82. 

Piso 3 dormitorios, servicios centrales. 
Polígono. C/ Retamosillo nª 7, 1ª B. Tell: 
23 34 82 

( \\JnJ() .. 

\' \JWl'- . 

fILBia -~~ ffiolc~o 't'' 
.ApdO. Correos iaa 
TEXTO ANUNCIO · ........ ; ...................................................• , .. 

···································································.································•·· ·. 
........................................................................... ·•··· .. ·.·····~···· ·<··· •,••• 

CJ COMPRO 

CJ DEMANDA 

D CAMBIO 

CJ VENDO 

D ALQUILO 

'.l'BLD'Olro: D D D D D D 

CJ OFERTA 

D ALQUILARIA 
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Abel, portero del Atlético de Madrid 

<<Todo lo que lleva el nombre 
procuro seguirlo 

Abel Resines, portero del Atlético de Ma
drid, nació en Velada (Toledo) y a sus 27 
años es el guardameta menos goleado de la 
Primera División. Comenzó su carrera de
portiva en el C.D. Toledo y tas cuatro años 
de permanencia en el club, fichó por el equi
po rojiblanco en el 'que cumple su sexta tem-

porada. De su estancia en Toledo dice con
servar muy buenos amigos y cuando dispone 

Estéban Péraz 

Fotos: David Munilla 

Este toledano, que triunfa en 
Madrid, recuerda de Toledo sus 
primeros pasos en el fútbol, fue 
donde hizo su primera ficha pro
fesional, y conserva grandes ami
gos de aquellos años. Desde que 
fichó por el Atlético de Madrid, 
confiesa viajar menos a Toledo, 
«aunque siempre que puedo y ten
go un rato libre suelo escaparme 
a dar una vuelta. En algunas oca
siones he ido con compañeros 
para enseñarle~ la ciudad». 

Abe! se interesa por todo lo 
que lleva el nom11te de.Toledo y 
de forma especial por los temas 
relacionados con el fútbol. Cree 
que «el fútbol en Toledo no ha es
tado debidamept~!~fondido y de 
ahí que haya tari pocos jugadores 

Por un tribunal de Pau 

-Dos presuntos 
integrantes del 
GAL, a cadena 

perpetua 
Pau (Francia). Pierre Frugoli 

y Lucien Mattei, presuntos inte
grantes de los denominados Gru
pos Antiterroristas de Liberación 
(GAL), fueron condenados ayer a 
cadena perpetua por un tribunal 
de Pau. 

Matteti, de acuerdo con la sen
tencia dictada por el Juez deberá 
cumplir un mínimo de 18 años de 
reclusión antes de poder acogerse 
a. ningún tipo de reducción de 
condena. 

Mattei y Frugoli eran juzgados 
por el tribunal por el atentado co
m~tido en septiembre de 1985. 

de un rato libre se acerca a la ciudad. 
que todo lo que lleva el nombre 
gusta y procura seguirlo de cerca, aunque re
conoce que los temas deportivos son a 
que presta mayor atención. 

toledanos en la primera división. 
Afirma que no entiende que cómo 
ciudades con tanta población e 
historia como Toledo y Talavera 
no tengan equipos ni siquiera en 
segunda divisón, aunque según 
Abe! se debe a que «estos equipos, 
Toledo y Talavera, han estado 
siempre rodeados de una proble
mática muy grande y un fuerte dé
ficit que arrastran desde tempora
das anteriores», lo que nos les ha 
permitido llevar una política am
biciosa y renovadora de cara a 
conseguir estar entre los clubs 
grandes. 

«Tanto Toledo como Talavera 
tienen una comarca muy grande 
alrededor y podrían absorber a to
dos los chavales de los pueblos ve
cinos. He oído algo de que se está 
formando una escuela de fútbol, 
en lo que a mí concierne, estoy 

Se· les aplicó la Ley 
Antlterronsta 

Detenidos dos 
presuntos 
vmculados 

·con ETA 
Bilbao. Dos hermanos han 

sido detenidos en las últimas 
horas e incómunicados en apli
cación de la Ley Antiterroris
ta, con lo que se eleva a siete 
~la cifra de arrestados por pre-
suntas vinculaciones con ET A 
en Vizcaya· en las últimas 48 
horas, dijeron fuentes policia
les. 

Según confirmaron las fuen
tes'" fueron detenidos Fernando 
Martínez, de 26 años, y su her
mano Gonzalo, de 27, en Las. 
j:\retias. . 

dispuesto a ir a ayudar y promo
cionar el deporte en la provincia». 
A medida que habla se nota que 
Abe! se interesa por los problemas 
de Toledo y cuando le pregunta
mos si le importaría terminar su 
carrera deportiva en Toledo, aun
que bromea en el sentido de que 
le queda mucho tiempo, acaba 
afirmando que le gustaría porque 
guarda un buen récuerdo. 

Un gran club 

Actualmente, Abe! es el porte
ro titular de un gan club y atra
viesa el mejor momento de su 
carrera deportiva según la crítica, 
pero en años anteriores ha estado 
mucho tiempo «en la sombra», 
como se dice en el argot futbolís
tico «Chupando» banquillo. «El 
año pasado llegué incluso a pedir 
la baja en reiteradas ocasiones, 
pero no me la daban y siempre me 
decían que confiaban en mí, pero 
yo veía que pasaban los partidos 
y no se contaba conmigo. Lo pasé 
muy mal, quería tener mis opor
tunidades y, si me equivocaba, 
que lo hiciera en el terreno de jue
go. No me conformaba con ver 
los partidos desde la grada y per
dí la paciencia, por eso pedí la 
baja». Con la llegada de Menotti, 
Abe! cogió la titularidad, «el en
trenador ha confiado mucho en 
mí y me ha apoyado en todo mo
mento». Abe! es una pieza clave 
en el nuevo sistema que el entre
nador argentino denomina achi
que de espacios. Su posición en el 

Filipinas 

Corazón 
Aquino no . , negociara con 
Honasan 

Manila. La presidenta filipina 
Corazón Aquino rechazó ayer 
una oferta del coronel golpista 
Gregorio Honasan, para celebrar 
un diálogo en privado, y señaló 
aue sólo se entrevistará con él 
cuando se entregue. 

Honasan, que dirigió un inten
to de golpe de Estado en Filipinas 
el pasado 28 de agosto que dejó 
53 muertos y cerca de 300 heri
dos, así como diversos oficiales in
volucrados, ignoraron un ultimá
tum militar de 90 días que expiró 
la medianoche del pasado día 30, 
para reintegrarse al servicio acti
vo y ser juzgados. 

campo es más la de un !íbero que 
la de un portero. «Tengo que 
adoptar la posición que en ese 
momento tenga el equipo en el 
campo, si la defensa está adelan
tada, sebo situarme casi al borde 
del área con el fin de no dejar un 
hueco muy grande, mi posiciín 
varía según la que ocupe la defen
sa en cada momento». 

Amante del cine 

En el aspecto económico, Abe! 
ha renovado por el Atlético por 
tres temporadas y señala que «la 
gente se equivoca si piensa que en 
el mundo del fútbol nos hacemos 
millonarios, tan sólo cuatro o cin
co jugadores llegan a cobrar esas 
cifras astronómicas, los demás te-

Rafael Vera, en Málaga 

Estudian plan 
especial de 
seguridad 

para la Costa 
del Sol 

Madrid. El secretario de 
Estado para la Seguridad, Ra
fael Vera, estudiará mañana y 
el jueves en Málaga un plan es
pecial de seguridad para la 
Costa del Sol, informaron 
fuentes del departamento. 

Con Rafael Vera viajarán a 
Málaga los directores generales 
de la Policía y de la Guardia 
Civil, José Maria Rodríguez 
Colorado y Luis Roldán, res
pectivamente. 

º.""IJSta Y bi)ll 

nemos que pensar en nuestro fu. 
turo una vez que nos retiramos. 
La gente piensa que todo el mun· 
do gana dinero y realmente no es 
así». Abe] en estos momentos ha 
terminado el curso de entrenado· 
res y va a empezar a estudiar mar· 
keting. Confiesa ser un amante del 
cine y la lectura, «me paso mucho 
tiempo leyendo y escuchando mú· 
sica». 

Y a cuando terminamos la en· 
trevista, le preguntamos a Abd si 
sueña con la llamada del selecc10· 
nadar nacional. «Todo jugador 
sueña con estar en la selección es· 
pañola y últimamente ya lo hago 
más a menudo, espero que Miguel 
Muñoz se acuerde de mí». DeJa· 
mos a Abe] con sus sueños cuan· 
do sus compañeros ya aparecían 
por el túnel de vestuarios para co· 
menzar el entrenamiento. 

A la Dirección de la 
Manna Mercante 

Greenpeace 
contra los 

vertidos en el 
Golfo de Cádiz 

Madrid. La organización eco· 
·d·, yer a 

logista «Greenpeace» p1 10 ª . 
la Dirección General de la Man· 
na Mercante (DGMM) que h~~: 
público el programa de redutJiz 
de vertidos en el Golfo de , ª. 

. 1 qmmO 
realizado por la empres d.. un 
«Tioxide España, S.A.», !Jº 
portavoz. , .,, 

- , 1 esa qmm1w Senalo que a empr 
d, 30 para 

tenía de plazo hasta el 1ª ' 
M progra· 

presentar a la DGM un ·ct 
5 

en 
ma de reducción de verti 0 

Huelva y Cádiz. 
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